
DISCRETO — I
Quem anda sumido da mí-

dia piracicabana é Erick Gomes,
presidente do Simespi e possível
candidato a deputado federal
pelo PSD, partido comandado por
Gilberto Kassab. Após sua saída
do Republicanos e filiação ao
PSD, Erick adotou o silêncio — o
que levanta dúvidas nos bastido-
res políticos: será que recuou?

DISCRETO — II
Nome respeitado no setor

empresarial e com bom trânsito
político, Erick Gomes seria, sem
dúvida, uma excelente opção para
representar os cidadãos e cida-
dãs da Região Metropolitana de
Piracicaba em Brasília. Por ora,
resta aguardar os próximos mo-
vimentos — porque, como se sabe,
no jogo político o silêncio também
fala. E as nuvens sintetizam sem-
pre: ora de um lado de um jeito,
ora de outro lado de outro jeito.

BARJAS NEGRI — I
O que está mesmo indefinido é

o próximo passo do ex-prefeito de
Piracicaba, Barjas Negri, atualmente
filiado ao PSDB. Permanecerá no
partido tucano? Ou migrará para
uma nova sigla, como o PP de Ciro
Nogueira ou o PSD de Gilberto Kas-
sab? Negri é do Centrão? Ou, em
outras palavras, em cima do muro?

BARJAS NEGRI — II
Uma possível federação entre

o PSDB e o MDB — partido de An-
dré Augusti, seu candidato a vice-
prefeito em 2024 e atualmente in-
tegrante do governo de Helinho
Zanatta (PSD) — também entra no
radar das especulações. Caso Bar-
jas opte por se filiar ao PSD, surge
outra pergunta: contará com o
apoio de Helinho Zanatta, já que
estariam na mesma legenda?

ADVOGADOS — I
A Caixa de Assistência dos

Advogados de São Paulo fará a
cerimônia de lançamento dos Jo-
gos da Advocacia Paulista de 2026
(JAP), nesta sexta (20), às 19h30,
no Centro Cultural e Recreativo
Cristóvão Colombo. De hoje a 22
de junho, quinta a domingo, acon-
tecerá o Festival Esportivo no
mesmo local. A coordenação ge-
ral é da presidência da CAASP,
Diva Zitto, e do diretor de Espor-
tes e Lazer da entidade, Fábio
Castelo Branco Mariz de Oliveira.

ADVOGADOS — II
A diretoria da OAB SP (Ordem

dos Advogados do Brasil Seção
São Paulo), representada pelo pre-
sidente Leonardo Sica, anunciará,
na segunda (23), às 10h, na sede
da entidade, a instalação da ‘Co-
missão de Estudos para a Reforma
do Judiciário’, composta por dois
ex-presidentes do STF (Ellen Gra-
cie e Cezar Peluso); dois ex-minis-
tros da Justiça (José Eduardo Car-
dozo e Miguel Reale Jr.); represen-
tantes da Academia com estudos
sobre o tema (Maria Tereza Sadek,
Oscar Vilhena e Alessandra Bene-
dito); e dois ex-presidentes da OAB:
Patricia Vanzolini (OAB SP) e Ce-
zar Britto (OAB Nacional).

DOBRADINHA? — I
O café pode resultar numa

dobradinha do deputado estadu-
al Alex Madureira (PL) para a
Câmara Federal e o ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB, ainda) para
deputado estadual. É que o pri-
meiro sempre pensou nessa dis-
puta e o segundo prefere o Palá-
cio Nove de Julho.  Mas as nu-
vens sempre falarão mais alto.

DOBRADINHA? — II
Mas também seguem especu-

lações sobre quem são os dois anti-
gos adversários políticos que, se-
gundo fontes, teriam se encon-
trado em uma conceituada pada-
ria de Piracicaba para discutir
uma possível aliança eleitoral vi-
sando as eleições de 2026 — uma
vaga na Alesp (Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo) e
outra na Câmara dos Deputados.

DOBRADINHA? — III
Se essa possível aliança en-

tre os dois políticos realmente
se concretizar, quem sabe Pira-
cicaba finalmente consiga ele-
ger um deputado federal com
domicílio eleitoral aqui. Vale
lembrar que o último parlamen-
tar com domicílio na Noiva da
Colina a ocupar uma cadeira
na Câmara dos Deputados foi
o ex-prefeito de Piracicaba An-
tonio Carlos de Mendes Thame.

ELEITORES — I
Comenta-se que Piracicaba

conta hoje com 314.355 eleito-
res, segundo dados das eleições
de 2024 — um aumento de
7,4% em relação a 2020. Em nú-
meros absolutos, o município
tem eleitorado suficiente para
eleger, com folga, ao menos um
deputado federal. No entanto,
isso não tem se concretizado.

ELEITORES — II
Já faz tempo que nenhum

candidato com domicílio eleitoral
em Piracicaba consegue conquis-
tar uma vaga no Congresso Naci-
onal. Faltam nomes com potencial
competitivo? Lideranças com ape-
lo estadual? Ou o problema está na
fragmentação dos votos? Ainda é
cedo para cravar. Por enquanto,
o que não faltam são especula-
ções. Vamos aguardar os nomes.

ESTADUAL
O que já está definido é que

os deputados estaduais Alex Ma-
dureira (PL) e a Professora Bebel
(PT) — representantes da direita e
da esquerda, respectivamente —
irão disputar a reeleição para a
Assembleia Legislativa de São
Paulo, o Palácio Nove de Julho.
Ambos já deixaram claro que não
pretendem arriscar uma candi-
datura à Câmara dos Deputados,
em Brasília, o que eliminaria a hi-
pótese da dobradinha com Barjas
Negri. As nuvens... só as nuvens.
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QUESTIONAMENTOS
SOBRE ORÇAMENTO

Durante audiência públi-
ca na Câmara de Piracicaba,
servidores municipais ques-
tionaram o Executivo sobre
a destinação do orçamento

previsto para 2026, estima-
do em R$ 3,4 bilhões. Foram
abordadas questões como o
uso do Fundeb, gastos com
salários, número de cargos

comissionados e estratégias
para aumentar a arrecada-
ção. A secretária de Finan-
ças, Karla Pelizzaro, respon-
deu aos questionamentos e

afirmou que o município en-
frenta dificuldades financei-
ras e que a prioridade é cor-
tar despesas e valorizar o
funcionalismo público. A6

As inscrições para o progra-
ma +Renda, realizado pelo Fundo
Social de Solidariedade de Piraci-
caba, seguem abertas até sexta-fei-
ra, 20/06. A oportunidade é vol-
tada para pessoas que estejam in-
teressadas em organizar as finan-
ças e começar a empreender. As
inscrições são gratuitas e devem
ser feitas pelo link: https://
zyone.link/MaisRendaPiracicaba.
As aulas acontecem às quartas-
feiras, de 25/06 a 30/07, sempre
das 13h às 16h, no auditório da
Secretaria de Assistência, Desen-
volvimento Social e Família (Rua
Monsenhor Manoel Francisco
Rosa, 900). Haverá espaço kids
para os participantes que precisa-
rem. A iniciativa é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio do Fundo
Social de Solidariedade, em par-
ceria com a empresa Zyone, e con-
ta com o apoio da Secretaria de
Trabalho, Emprego e Renda, Ban-
co do Povo, Secretaria de Assis-
tência e Desenvolvimento Social e
Família, Sicredi Dexis e Sebrae.

Inscrições para o
+Renda até sexta

Divulgação

HOMENAGENS NA ALESP
Em evento na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp), terça
(17), a deputada Professora Bebel

(PT) prestou homenagens a diversas
lideranças que atuam na defesa e no
respeito à população LGBTQIAPN+. A9

Arquivo/Noedi Monteiro

Faleceu ontem (18) o radia-
lista esportivo Honofre Pinto
aos 86 anos de idade, um
dos mais antigos reporteres
volantes de campo da extin-
ta Rádio A Voz Agrícola na
década de 1970 até 1980.
Era advogado e proprietário
de uma extinta autoescola.
Honofre era conhecido no

meio esportivo piracicabano,
quinzista de carteirinha. Na
foto, está ao lado do joga-
dor Dadá Maravilha, Dario
José dos Santos, que ves-
tiu a camisa do XV de No-
vembro de Piracicaba em
1985. O rádio esportivo de
Piracicaba dá adeus a Ho-
nofre Pinto. Sentimentos.

LUTO NO RÁDIO

FERIADO DE HOJE

Divulgação/CCS

A feirinha da Rua do Porto vai abrir normal-
mente neste feriado de Corpus Chisrti (19)
e o funcionamento da cidade está na A5.
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Como surgiu o dogma da reencarnação
dos Espíritos em animais inferiores?

O dogma da reencarnação
dos Espíritos em animais infe-
riores é conhecido como me-
tempsicose. Esse regresso da
alma humana em um corpo de
espécie inferior, serviria como
uma punição do indivíduo, de-
vido à sua má conduta na soci-
edade. Nessa linha de raciocí-
nio, a alma humana poderia re-
encarnar como um lobo, caso
tivesse sido um indivíduo de
índole feroz, um asno, se utili-
zou a sua inteligência para o
mal, ou uma serpente, se este-
ve envolvido em intrigas mal-
dosas etc. Embora muitos es-
tudiosos considerem que essa
crença tenha sido originada na
Índia, transmitida aos egípcios
e posteriormente difundida
pela Grécia através de Pitágo-
ras, as revelações do mundo es-
piritual consideram que essa
teoria foi estabelecida pelos sa-
cerdotes do antigo Egito.

Contudo, a metempsicose é
refutada pelo Espiritismo, que
considera a evolução espiritual
irreversível, não podendo ser
confundida com o início do pro-
cesso de criação da alma huma-
na. Deus cria o princípio espiri-
tual, que estagia por milhões de
anos nas formas microbianas e
vegetais, que posteriormente
evoluem, diferenciando-se como
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o princípio inteligente nos corpos
físicos dos animais inferiores, até
atingir o estágio de alma huma-
na. Deste ponto em diante, o Es-
pírito sempre reencarna como ser
humano, independentemente do
crime praticado. Como somos
compelidos pelo fatalismo evolu-
tivo a "limpar" o nosso corpo es-
piritual das energias negativas
acumuladas devido às iniquida-
des praticadas nas existências
pregressas, estas são drenadas
para o corpo somático, exteriori-
zando-se na forma de enfermida-
des, deformações físicas ou dis-
tonias mentais, ainda no início da
gestação do nascituro, durante o
processo reencarnatório.

De acordo com o Espírito
Emmanuel (XAVIER, F. C. A Ca-
minho da Luz, cap. 3), há milha-
res de anos, Jesus de Nazaré, go-
vernador espiritual da Terra, pro-
moveu a vinda de uma grande
população de Espíritos exilados de
um planeta que orbita em torno
do sistema Capela, na Constelação
do Cocheiro. Esses Espíritos, em-
bora evoluídos intelectualmente,
permaneciam recalcitrando no
mal, criando obstáculos para a
evolução dos demais habitantes
daquele planeta. Os que aqui apor-
taram, constituíam-se em quatro
grandes grupos, respectivamente,
os árias, a civilização do Egito, o

povo de Israel e as castas da índia.
Mesmo sendo uma expiação dolo-
rosa, foi necessária para a reedu-
cação dos sentimentos dessas al-
mas moralmente fracassadas.
Para os terrícolas, caracterizou-se
como uma grande contribuição,
particularmente devido ao conhe-
cimento que detinham em sua
memória espiritual, possibilitan-
do no passado, a implementação
da escrita, da astrologia, da en-
genharia, da medicina etc.

Dentre esses degredados, os
egípcios foram os que mais se des-
tacaram na prática do bem e no
culto da verdade. Sendo eles que
menos débitos possuíam, conse-
guiram regressar a sua pátria de
origem. Emmanuel (obra citada,
cap. 4), cita que "as ciências psí-
quicas da atualidade eram famili-
ares aos magnos sacerdotes dos
templos. O destino e a comunica-

ção dos mortos e a pluralidade
das existências e dos mundos,
eram, para eles, problemas solu-
cionados e conhecidos". Os sábi-
os egípcios conheciam perfeita-
mente a inoportunidade das
grandes revelações espirituais
naquela fase do progresso terres-
tre; chegando de um mundo de
cujas lutas, na oficina do aper-
feiçoamento, haviam guardado
as mais vivas recordações. Um
dos traços essenciais desse gran-
de povo foi a preocupação insis-
tente e constante com a morte. A
sua vida era apenas um esforço
para bem morrer, guardando a
reminiscência do seu doloroso
degredo na face obscura do
mundo terreno. E tanto lhe doía
semelhante humilhação, que, na
lembrança do pretérito, criou a
teoria da metempsicose, acre-
ditando que a alma de um ho-
mem podia regressar ao corpo
de um irracional, por determi-
nação punitiva dos deuses. A
metempsicose era o fruto da sua
amarga impressão, a respeito do
exílio penoso que lhe fora infli-
gido no ambiente terrestre.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE Re-
gional Piracicaba e pa-
lestrante espírita

oria das zoonoses, do-
enças infecciosas de
animais transmissíveis
a seres humanos, está
ligada à criação e ao
consumo de animais.
De quando em sempre
surgem notícias sobre
enfermidades em ani-
mais, o que interrompe
o fornecimento desse

insumo que o Brasil exporta para
grande parte do mundo.

Também compromete a qua-
lidade de vida humana a emis-
são crescente de gases causado-
res do efeito estufa. A pecuária é
responsável por 18% das emis-
sões em todo o planeta e, no Bra-
sil, o cenário é ainda mais alar-
mante. A cadeia de produção da
carne bovina emitiu 1,4 bilhão de
toneladas brutas de CO2, ou seja,
77,6% das emissões dos sistemas
alimentares no Brasil.

Manter o padrão de consu-
mo de carne, laticínios e ovos é
insustentável. É plenamente pos-
sível substituir tais itens por inú-
meras alternativas vegetais de va-
lor nutricional equivalente. Pense
a respeito e comece por ler "Comen-
do o Planeta", editado pela Socie-
dade Vegetariana Brasileira.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Comendo o planeta
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José Renato Nalini

O consumo de car-
ne animal é dissemina-
do em nosso país, mas
tem evidentes impactos
ambientais. Cynthia
Schuck e Raquel Ribei-
ro escrevem sobre isso,
num livro que está na
quarta edição e que tem
o título deste artigo. É preciso pen-
sar o que significa o abate de trin-
ta e quatro milhões de bovinos,
cinquenta e sete milhões de por-
cos e seis bilhões e dois milhões
de frangos, no ano de 2023.

Cada animal desses precisa
de uma quantidade específica de
terra, água, alimento e energia.
E produz expressiva quantida-
de de dejetos. Tudo a emitir os
gases venenosos causadores do
efeito-estufa, geradores do aque-
cimento global de que derivam
os fenômenos extremos das
emergências climáticas.

A manutenção de bilhões de
animais como estoque vivo de ali-
mento representa imensa pressão
sobre todos os ecossistemas da
Terra. A pecuária é uma das mai-
ores fontes de degradação ambi-
ental. Exige áreas extensas, volu-
me imenso de recursos naturais e
energéticos e gera bilhões de tone-
ladas de resíduos sólidos, líquidos
e gasosos. A criação de animais
para consumo humano é um dos
principais fatores responsáveis por
crises ambientais gravíssimas, in-
cluindo desmatamento, desertifi-
cação, perda de biodiversidade,
escassez de água doce, poluição
hídrica e erosão do solo.

A saúde talvez seja o princi-
pal apelo a que se reduza o consu-
mo de carne vermelha. Pois a mai-

Toxina de escorpião da
Amazônia é capaz de matar
células de câncer de mama

Pesquisadores da
USP identificaram em
veneno de aracnídeo
uma molécula com
ação comparável à de
um quimioterápico co-
mumente usado no
tratamento da doença;
resultados prelimina-
res do estudo foram
apresentados na FA-
PESP Week França. O veneno de
uma espécie comum de escorpião
amazonense pode dar origem a
um potencial medicamento para
o tratamento de um câncer que é
uma das principais causas de
morte em mulheres. Nesse senti-
do, pesquisadores da Faculdade
de Ciências Farmacêuticas de Ri-
beirão Preto da Universidade de
São Paulo (FCFRP-USP) identifi-
caram na toxina do Brotheas
amazonicus uma molécula com
ação contra células do câncer de
mama comparável à de um qui-

mioterápico comu-
mente usado no tra-
tamento da doença.
Resultados prelimina-
res do estudo, feito
em colaboração com
pesquisadores do Ins-
tituto Nacional de
Pesquisas da Amazô-
nia (Inpa) e da Uni-
versidade do Estado

do Amazonas (UEA), foram
apresentados durante a FAPESP
Week França, que aconteceu en-
tre os dias 10 e 12 de junho na
capital da região da Occitânia,
no sul do país europeu. Isso é
um bom exemplo que nos forne-
ce indicações que apesar de cer-
tos animais podem nos ser da-
nosos, podem nos ser útil, por
incrível que pareça! Tudo isso
fruto da pesquisa científica!

———
Jose F. Höfling, biólogo
e PhD em Imunologia

Paula Christofoletti

Você já parou para
pensar nas sequelas
que a Covid-19 deixou
em muitas pessoas?
Mesmo após a recupe-
ração da fase aguda da
doença, muitos pacien-
tes continuam sentin-
do falta de ar, cansaço
extremo, dores no corpo e dificul-
dades para retomar suas ativida-
des diárias. É aí que a fisioterapia
entra como uma grande aliada!

A reabilitação pós-Covid
vem sendo essencial para aju-
dar pessoas a recuperarem sua
saúde física e emocional. Com
exercícios respiratórios, fortale-
cimento muscular e orientações

individualizadas, o fi-
sioterapeuta ajuda o
corpo a reencontrar o
equilíbrio perdido.

Além disso, a fisi-
oterapia reduz o risco
de novas complica-
ções, melhora a dispo-
sição e traz de volta a
autonomia que, mui-
tas vezes, foi compro-

metida durante a doença.
Se você ou alguém que co-

nhece ainda sente os impactos da
Covid, não ignore os sinais do
corpo. A busca por qualidade de
vida começa com um passo cons-
ciente: o cuidado com você!

———
Ana Paula N. Christofo-
letti, doutora em Fisiote-
rapeuta, CEO da Clínica
Christofoletti, atua com
foco em fisioterapia hu-
manizada, pilates, es-
tética corporal e facial;
Instagram: @clinica
christofoletti; Instagram:
@dra.paulachristofoletti

O impacto da Fisioterapia na
qualidade de vida pós-Covid
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Casamento, loteria ou amor?
Douglas S. Nogueira

É incrível o núme-
ro expressivo de casa-
mentos que nos últi-
mos tempos estão se
destituindo. Uniões
que não duram muita
das vezes mais que um
ano ou por incrível que
pareça um semestre.
Mas por que? O que está haven-
do? O casamento tornou-se sinô-
nimo de loteria onde a sorte pre-
domina ou ainda é algo regido e
controlado pela força do amor?

Há casos de casamentos que
duraram anos e anos, onde os côn-
juges na fase de conhecimento
namoraram e noivaram em ques-
tão de meses, por outro lado exis-
tem aqueles casamentos onde os
cônjuges enquanto se conheciam
namoraram e noivaram em tem-
po longo, aí então ao casarem-se a
separação veio em questão de dias.
Por que? O que acontece com as
pessoas na questão de relaciona-
mentos, para agirem dessa forma?

Parece que o casamento nos
dias atuais perdeu a sua essên-
cia, onde o amor era o dominante
como nos matrimônios antigos e
passou a ter um caráter ligado a
sorte, como nos jogos de loteria
federal, já que casou-se com a pes-

soa certa? Felicidade!
Não casou-se? Triste-
za, decepção e logica-
mente separação!

Na verdade pelo
que se entende, o casa-
mento é nada mais
nada menos do que uma
junção de personalida-
des e é aí que o bicho-
pega, pois é como os re-
alitys-shows da televi-

são, Casa dos Artistas, Big-Bro-
thers entre outros, onde os mes-
mos agrupam pessoas com perso-
nalidades totalmente diferencia-
das uma das outras e as obrigam
viver por um longo tempo juntas,
aí é claro né! Conflitos, discussões,
desentendimentos, inimizades
passam a ser inevitáveis. O casa-
mento não foge a regra, porém a
obrigação de se viver juntos pas-
sar a ser definitiva, indetermina-
da e com ar de eternidade.

Por tal fato pode ser então que
o casamento deixa de lado o fator
amor e entra na questão sorte, lo-
teria. Sim pois é no momento da
vivência a dois que aqueles deta-
lhinhos de nossa personalidade
um pouco escondidos começam a
aflorarem, aquele ladinho que o
outro jamais imaginava que tínha-
mos. Um costuminho aqui, um
habituzinho ali e assim vai, mui-
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tas coisas ocultas de nossa perso-
nalidade durante namoro e noi-
vado começam a aparecerem.

Segundo a psicologia tal fato
ocorre pela questão posse, como
assim? Pois quando vivemos a fase
de namoro e noivado, procuramos
por questão do encanto que temos
para com a outra pessoa, evitar de-
monstrar quem realmente somos,
nossos defeitos relevantes, com
intuito de não perder o (a) futuro
(a) cônjuge. No casamento, já com
tudo de maneira formal e con-
cretizada, o sentimento de posse
concluído dá a nós uma liberda-
de para apresentarmos ao outro
nossa verdadeira faceta e nesses
momentos de revelações a bom-
ba relógio pode então começar a
sua contagem regressiva, pois a
decepção de ambas as partes ini-
cia um incômodo e o desespero
de estar preso a um casamento
pressiona a cada minuto.

Analisando esse ponto, entra

uma questão. Será que um namo-
ro e noivado mais próximo, não
evitaria um casamento de revela-
ções indesejadas? A igreja logica-
mente condena esse tipo de apro-
ximação, mas se analisarmos o
tanto de casais que dentro de me-
ses de namoro e noivado se casa-
ram e hoje vivem à mercê de bri-
gas, desentendimentos e principal-
mente dificuldades financeiras, se
já não se separaram, começaremos
então a pensar sobre essa questão.

Casamento não é uma brin-
cadeira ou uma válvula de escape
como muitos pensam para esca-
parem dos pais carrascos ou dos
conflitos familiares. A união a
dois é algo complexo e requer um
planejamento calculado e uma es-
trutura fortalecida principalmen-
te financeira, porque já dizia o di-
tado: "O dinheiro não entrou pela
porta, o amor sairá pela janela".

Ainda, nos dias atuais, dian-
te a tantos fatores contrários, é
possível sim viver um casamento
brilhante, mas em meio a esse ponto
fica a pergunta, casamento é sinô-
nimo de loteria ou amor?

———
Douglas S. Nogueira,
Blog:  www.douglass
nogueira.blogspot.com
/ E-mail :  douglas_s
nogueira@yahoo.com.br

apoio de partidos que
estão com um pé no
governo e outro, agora
nitidamente, na oposi-
ção. Sabe aquele aliado
que te abraça e enfia a
faca nas costas? Pois é.

Se estivéssemos
em um regime parla-
mentarista, como em
muitas democracias

maduras, o primeiro-ministro -
ou seja, o líder político respon-
sável pela articulação, exe-cução
e sobrevivência do governo - já
teria pedido as contas ou sido
derrubado por uma moção de
desconfiança. Simples assim.
Porque não dá pra governar com
346 deputados dizendo "não" de
forma tão sonora e unificada.

Mas estamos no presidencia-
lismo tupiniquim, onde o presidente

Gregório José

É impressionante
como o governo Lula
parece não aprender
com os próprios tro-
peços. Aliás, tropeços é
até um termo gentil. O
que temos visto é um
desfile de incompe-tên-
cia política misturada
com arrogância e, pior, uma com-
pleta miopia institucional.

A Câmara dos Deputados
aprovou a toque de caixa - por
esmagadores 346 votos contra 97
- a urgência para votar um proje-
to que suspende o aumento do
IOF, aquele imposto que afeta di-
retamente as operações financei-
ras e, por tabela, o bolso de mi-
lhões de brasileiros. Uma derro-
ta acachapante, com direito a

Se fosse parlamentarismo,
o primeiro-ministro já teria caído
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acha que governar é mandar reca-
do via ministro, fazer reunião de
última hora e distribuir promessas
de emenda como se fossem balas
de aniversário. Só que a festa aca-
bou. Os deputados, aqueles mes-
mos que o governo tentou enganar
com o jogo das emendas, resolve-
ram dar o troco. E de forma públi-
ca, humilhante, com direito a
transmissão ao vivo.

É importante entender o ta-
manho do recado. Isso não é só
sobre o IOF. Isso é sobre a para-
lisia política que se instalou no
Planalto. O Congresso, ressenti-
do com o ritmo de liberação das
emendas parlamentares - o fa-
moso toma-lá-dá-cá - resolveu
empurrar o governo pro canto
do ringue. E o gancho que veio
do STF, na figura do ministro
Flávio Dino, cobrando explica-
ções sobre o orçamento paralelo
de R$ 8,5 bilhões, serviu de es-
topim para uma reação que já
vinha fermentando há meses.

O mais irônico? O governo pa-
rece surpreso. Como se a velha po-
lítica fosse novi-dade. Como se o
preço da governabilidade não fos-
se cobrado em praça pública, com
juros e correção monetária.

O Brasil hoje vive um presiden-
cialismo de chantagem, onde o Exe-
cutivo é refém de um Congresso que
não confia mais no governo. O re-
sultado é um país paralisado, com
reformas emperradas, medidas
provisórias naufragando, e agora,
com a possibilida-de concreta de o
próprio orçamento ser um campo
de batalha entre os poderes.

E Lula? Lula parece assistir de
camarote, confiando que mais uma
rodada de ne-gociações de bastidor
vai salvar o dia. Spoiler: não vai. O
clima político mudou. O capi-tal po-
lítico do governo está derretendo
mais rápido que gelo em asfalto.

Se o Brasil fosse um país parla-
mentarista, o primeiro-ministro te-
ria caído ontem. Mas como não é, o
que caiu - de vez - foi a ilusão de que
este governo ainda tem algum con-
trole sobre sua própria base.

O povo,  como sempre ,
paga a conta.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo
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 Bepe (José Micheletti)

Bepe aprendeu, um dia, a debulhar o trigo,
E o milagre aprendeu de fabricar o pão.

E como o bom Pastor, de todos, foi amigo,
E mais que amigo foi, de cada ser - Irmão!

Bepe fez de seu Lar o mais sincero abrigo
E a Família reuniu numa terna oração.

Não deixando, jamais, que um infausto perigo
Viesse destruir do amor - qualquer lição.

Hoje Bepe entre nós, é uma imensa saudade,
E aquele olhar de paz, de ternura e amizade,

Com certeza a cumprir está outra missão:

Pelos campos do céu, é lavrador amado,
Semeia a paz e o amor nesse solo sagrado,

E colhe o trigo bom para fazer o pão.

Como cuidar da saúde para
evitar problemas respiratórios

alimentação balancea-
da, rica em frutas, ver-
duras,  le-gumes, e
proteínas, os quais
fornecem nutrientes
importantes para o
sistema imunológico.

 Vacinação: A va-
cina da gripe e da pneu-
monia é essencial para
prevenir complica-ções

respiratórias, especialmente em
grupos de risco como crianças,
idosos e pessoas com doenças crô-
nicas e imunodeprimidas.

  Umidificação: Utilizar
umidificadores de ar, bacias com
água ou toalhas molha-das para
manter o ar menos seco, princi-
palmente no quarto.

 Evitar tabagismo: Não fu-
mar ou evitar a exposição à fu-
maça de cigarro.

 Higiene respiratória: Ao
tossir ou espirrar, cobrir a boca
e o nariz com um lenço descar-
tável ou com o antebraço.

 Evitar contato com pesso-
as doentes: Manter distância de
pessoas doentes e evitar o conta-
to com secreções respiratórias.

 Fazer atividades físicas le-
ves e moderadas - 30 minutos
por dia; 5 vezes por se-mana.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Para cuidar da
saúde e evitar proble-
mas respiratórios, es-
pecialmente em perío-
dos com maior risco de
infecções, como o in-
verno, é crucial man-
ter a higiene pessoal,
evitar aglomerações, manter am-
bientes bem ventilados, hidratar-
se adequadamente, ter uma ali-
mentação balanceada e, se neces-
sário, utilizar medicamentos pre-
ventivos ou tratamen-tos especí-
ficos sob orientação médica.

Medidas de Prevenção:
 Higiene das mãos: Lavar

as mãos com água e sabão com
frequência, especialmen-te após
o contato com superfícies e an-
tes das refeições.

 Evitar aglomerações: Redu-
zir a exposição a ambientes fecha-
dos e com muitas pessoas.

 Ventilação: Manter os am-
bientes bem ventilados, abertos e
arejados, especial-mente em casa.

 Hidratação: Beber bastan-
te água para manter as vias res-
piratórias hidratadas.

 Alimentação: Manter uma

A vacina da gripeA vacina da gripeA vacina da gripeA vacina da gripeA vacina da gripe
e da pneumoniae da pneumoniae da pneumoniae da pneumoniae da pneumonia
é essencialé essencialé essencialé essencialé essencial
para prevenirpara prevenirpara prevenirpara prevenirpara prevenir
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 NÃO ESQUEÇER de aga-

salhar-se bem!
 Monitoramento: Estar aten-

to a sintomas e sinais de doenças
respiratórias (tosse seca, tosse com
expectoração, mal estar, falta de ar,
chiado no peito, dor torácica, fe-
bre), sempre procurar um médico
em caso de necessidade.

A quais aspectos os alérgicos,
incluindo as crianças (por conta das
bronquiolites) de-vem estar atentos
no outono e chegado do inverno?

No inverno… Para prevenir
alergias respiratórias, é funda-
mental manter os am-bientes lim-
pos e bem ventilados, evitar poei-
ra e ácaros, e cuidar da hidrata-
ção. Limpar a casa regularmente,
trocar as roupas de cama com fre-
quência, e evitar o contato com
alér-genos como pelo de animais,
fumaça de cigarro, perfumes e de-
rivados e também alguns alimen-
tos são importantes… Ser evitados
como pimentas, amendoim, ali-

mentos ultra processados e aque-
les em específico para cada pessoa
alérgica… só para finalizar não
deixar de usar a bombinha de pre-
venção e se tiver crise usar a bom-
binha de alívio de forma correta.

QUANTO A BRONQUIO-
LITE - Para a prevenção da bron-
quiolite em crianças, é crucial evi-
tar o contato com pes-soas doen-
tes, manter a higiene das mãos,
estimular o aleitamento materno e
evitar locais de aglomeração. O
Ministério da Saúde recomenda
que pais evitem levar bebês e crian-
ças para locais com aglomeração
de pessoas, como shoppings, e in-
centivem a higieniza-ção das mãos
após ter contato com outros.

ESTIMULAR O ALEITA-
MENTO MATERNO E VACI-
NAÇÃO - O aleitamento materno
fortalece o sistema imunológico da
criança, tornando-a mais resisten-
te a infecções respiratórias.

A vacinação contra o vírus
sincicial respiratório (VSR),
principal causador da bron-
quiolite, é um importante meio
de prevenção… Bom dia.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano

Paiva Netto

"Ainda tenho ou-
tras ovelhas que não
são deste aprisco; a
mim me convém con-
duzi-las. Elas ouvirão
a minha voz. Então,
haverá um só Reba-
nho para um só Pas-
tor" (Santo Evangelho
de Jesus, consoante João, 10:16).

Nessas palavras repletas de
Espírito e Verdade encontramos a
fraterna profecia da formação do
Rebanho Ecumênico de Jesus. Seu
cumprimento está registrado no
Último Livro da Bíblia Sagrada -
o Apocalipse do Cristo, 7:9: "De-
pois destas coisas olhei, e eis gran-
de multidão que ninguém podia
enumerar, de todas as nações,
tribos, povos e línguas (...)".

Eis a primordial meta a ser al-
cançada, pois o estado real do mun-
do infelizmente é, sob diversos as-
pectos, ainda este: "Mesmo que seja
certa a proposta de alguém, se não
vier da minha crença religiosa,
ideologia, partido político, corren-
te científica, time de futebol, es-
cola de samba, não interessa".

A solução que propomos
para tamanho absurdo é o Ecu-
menismo, do qual tanto lhes falo
nas inúmeras publicações da
Quarta Revelação - a Religião do
Amor Universal - ou pela mídia
eletrônica, destacando-se a inter-
net. Eis por que o Ecumenismo,
como o vejo, é a condição natural
e o querer espontâneo de toda
criatura quando, de corpo e
Alma, integrada ao espírito da
Paz de Deus, conforme grafei em
Reflexões da Alma (2003).

Exemplificando que a Boa
Vontade é o elo de sapiência que
nos une como seres espirituais e
terrenos, porque a vida na Terra
começa no Céu, exponho nos meus
escritos e palestras a visão de tanta
gente dos incontáveis redis religio-
sos, políticos, científicos, filosóficos,
artísticos e, universalizando, do
pensamento criador. Porquanto
existe um fio de Ariadne que, se
fielmente observado, nos livra da
terrível escuridão da caverna do
insaciável Minotauro, da Ilha de
Creta da submissão e do sacrifício
humano, conduzindo-nos até à cla-
ridade que nos liberta do cativeiro
da ignorância que, de uma forma
ou de outra, nos oprime a todos.
Esse fio de Ariadne é o Novo Man-
damento de Jesus - "Amai-vos
como Eu vos amei. Somente assim
podereis ser reconhecidos como
meus discípulos" (Evangelho, se-
gundo João, 13:34 e 35) -, a respei-
to do qual eu já afirmei ser o fio
milagroso que une as partes ana-

cronicamente separa-
das do organismo soci-
edade. Alziro Zarur
(1914-1979), saudoso
fundador da Legião da
Boa Vontade, o definiu
como o "Denominador
Comum", em que é pos-
sível a todas as pessoas
confraternizarem.

Concordo com Vini-

cius de Moraes (1913-1980), o ines-
quecível poetinha - como ficou co-
nhecido o parceiro de outro gênio
da Bossa Nova, Tom Jobim (1927-
1994) -, que, com sua peculiar ins-
piração, versejou: "Você é, ao mes-
mo tempo, um coração que bate e
um único batimento nesse corpo
chamado humanidade".

Esses nossos Irmãos em hu-
manidade, quando trazem em si
e nos seus escritos um extenso
cabedal de expressões em que
todos podemos, com um míni-
mo de Boa Vontade, nos encon-
trar, demonstram, assim, que o
Ecumenismo é verdadeiramente
poderoso instrumento de Paz
num planeta em que qualquer
diletante promove a guerra.

Quem deseja se libertar das
manipulações do avidíssimo mer-
cado bélico deve revestir-se do es-
pírito que inspirou o corajoso
Águia de Haia, Rui Barbosa (1849-
1923), quando disse: "Se queres a
Paz, prepara-te para a Paz".

É evidente, pois, a necessida-
de de se derrubar a antiga bastilha
do: "Si vis pacem, para bellum (Se
queres a Paz, prepara-te para a
guerra)", erguida desde os tempos
cruéis do Império Romano.

Mas à frente segue Jesus, que
nos enche o coração de esperança:
"Minha Paz vos deixo, minha Paz
vos dou. Eu não vos dou a paz do
mundo. Eu vos dou a Paz de Deus,
que o mundo não vos pode dar.
Não se turbe o vosso coração nem
se arreceie, porque Eu estarei con-
vosco, todos os dias, até o fim do
mundo!" (Boa Nova, segundo
João, 14:27; e Mateus, 28:20).

A vivência dessa Paz legíti-
ma será o existir natural para o
Cidadão do Espírito.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor.;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Elos de sabedoria
planetária

grandes produtores, e
eles só apoiavam proje-
tos voltados para peque-
nos produtores.

Voltamos para o
hotel frustrados. Eu
então comecei a pen-
sar numa outra ideia
baseada numa conver-
sa que tivera com o
prof. José Noronha, o

qual fizera o curso técnico agrí-
cola na formação de segundo
grau. Segundo ele, os técnicos
agrícolas eram geralmente filhos
de pequenos produtores e tendi-
am a voltar para a propriedade
após a formação no colégio téc-
nico, e com isso desenvolviam a
produção. Numa noite, escreve-
mos um projeto propondo a me-
lhoria das Escolas Técnicas Agrí-
colas do Estado de São Paulo.

Este projeto, denominado De-
senvolvimento Rural Integrado
(DRI), foi aprovado pela Fundação
Kellogg, e trouxemos um milhão
de dólares para dentro da Usp.
Estávamos no final de 1988, cons-
tituímos então o Núcleo de Apoio
à Cultura e Extensão Desenvolvi-
mento Rural Integrado (Nace-
DRI) assim estruturado:

Prof. José Noronha - presidente
Prof. Fernando Curi Peres -

responsável pela formação de líde-
res rurais nas Escolas Técnicas

Prof. Pedro V. Marques - res-
ponsável pelo treinamento de pro-
fessores e programa de estágios de
alunos das Escolas Técnicas.

Profa. Zilda Mattos - res-
ponsável pelo desenvolvimento
de Custos de Produção com o
uso de planilhas eletrônicas.

Assim que retornei do pós-
doutorado no primeiro semestre
de 1989, comecei meu trabalho

Pedro V. Marques

Logo após me tor-
nar professor da Esalq
em 1986, dei algumas
aulas no MBA em Agro-
negócios da FGV em
São Paulo, coordenado
pelo professor Marcos
Fittipaldi. Por meio dele,
conheci o prof. Marcos
Cintra (homem do Imposto Único),
na época diretor da FGV São Pau-
lo. Iniciamos então uma conversa-
ção em relação a criarmos um pro-
grama conjunto em Agronegócios
FGV-Esalq com sede na Esalq.

Dentro deste projeto, pensei
num prédio próprio na Esalq, bo-
nito, salas de aula executivas, coi-
sa de primeiro mundo, onde se lo-
calizariam as salas de aula e de-
mais dependências do programa.
O prof. Marcos Cintra lembrou
que a Fundação Kelloggs dos Es-
tados Unidos tinha bancado um
MBA em Gestão Hospitalar na
FGV e talvez bancasse o progra-
ma que estávamos pensando.

Ele convenceu o prof. Marcos
Kissil (coordenador da Kellogg
Foundation no Brasil) e conseguiu
então recursos junto à Kellogg, e lá
fomos nós quatro (eu e José Noro-
nha da Esalq; Marcos Cintra e
Marcos Fittipaldi da FG) em 1988
conhecer programas de MBA co-
meçando pela Earth University
(Costa Rica), Porto Rico, depois
Gainesville na Florida, Purdue,
Ohio State, Michigan até chegar-
mos a Minnesota. Foram 45 dias
de viagem de avião e carro até che-
garmos à sede da Kellog em Mine-
sotae, e lá fomos nós apresentar o
projeto. Infelizmente, não foi acei-
to porque segundo o pessoal da Ke-
llogg, agronegócio era negócio para
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com as Escolas Técnicas e percebi
que uma das queixas dos profes-
sores era que podiam dar aula em
Colégios Técnicos, mas não podi-
am ser responsáveis, assumir as
disciplinas porque não eram licen-
ciados. Lembrei-me então que a
Esalq tivera um programa antigo
de licenciatura conduzido por um
pessoal de São Paulo que dava
aulas aqui nos fins de semana.
Descobri que em Viçosa já existia
um Programa de Licenciatura
em Ciências Agrárias para os
alunos de Agronomia de lá.

Comecei então a desenhar um
programa que não teria vestibular,
destinado aos alunos de Agrono-
mia da Esalq e feito à noite parale-
lamente à graduação. Conheci en-
tão o prof. Ayrton de Almeida
Tullio, que tinha sido contratado
em modo temporário para dar
aulas de Sociologia. O prof. Tullio,
pedagogo, era ex-professor e ex-
diretor de escola pública em Pi-
racicaba. O Tullio comprou a
ideia e juntos partimos para im-
plantar o programa na Esalq.

Para isto, precisávamos de
doutores em educação. Descobri-
mos em seguida que na Esalq ha-
via professores que tinham feito

doutorado em Educação: Fábio
Poggiani, Maria Angélica Penna-
ti Pipitone, Marcos Sorrentino,
Ayrton Tullio.  Recebemos muito
apoio do diretor da época, prof.
Evaristo Marzabal Neves, e de-
pois de muito vai e vem, a Licen-
ciatura em Ciências Agrárias foi
criada em 1995. O curso era ofe-
recido para alunos de Engenha-
ria Agronômica e Engenharia
Florestal da Esalq e para alunos
da Faculdade de Zootecnia da
Usp em Pirassununga.

O programa visava formar
professores para lecionar discipli-
nas relacionadas à produção agrí-
cola e animal nas escolas de 1º e
2º Graus. Tínhamos também a in-
tenção de formar pessoal para li-
derar a formação de recursos hu-
manos nas empresas do agro. Não
contratamos nenhum professor
externo, e o primeiro coordenador
do programa foi o prof. Ayrton,
tendo eu como vice. Após algum
tempo, o prof. Ayrton veio a fale-
cer e eu assumi a coordenação do
programa de licenciatura.

Permaneci na coordenação
do curso nas primeiras turmas,
logo em seguida a professora
Maria Angélica assumiu. Con-
tinuei meu trabalho de ensino
e pesquisa e no projeto que vi-
ria a se tornar o Pecege.

———
Pedro V. Marques, gra-
duação em Engenharia
Agronômica (Esalq/
USP/1973), Ph.D. em Ap-
plied Economics (Uni-
versity of Kentucky
EUA,1982), Professor Ti-
tular Senior, Departa-
mento de Economia e Ad-
ministração Esalq/USP,
fundador do Pecege

Ademir Martins

A soja, produto
tipo exportação, cereal
destinado à ração ani-
mal e humano, bateu
recorde comercial em
2023, um superávit de
US$ 98,839 bilhões de
dólares, segundo a di-
vulgação do Ministério
do Desenvolvimento, Indústria,
Comércio e Serviços (MDIC).

Isso representa uma alta de
60,6% referente ao ano de 2022,
sendo a maior desde 1989.

Tudo isso é devido ao au-
mento das exportações e a dimi-
nuição das importações. Em
2023 foram exportados US$
339,673 bilhões de dólares, uma
alta de 1,7% em relação ao ano
2022, enquanto as importações
ficaram em US$ 240,835 bilhões
de dólares, um recuo de 11,7%.

No primeiro semestre de
2025 houve um ligeiro aumento
em relação ao ano de 2024, pois a
balança comercial registrou um
pequeno superávit em torno de
US$ 136,93 bilhões de dólares, uma

queda de 12,8% em re-
lação a maio/2024.

Até o momento o
que o Brasil mais expor-
tou foi soja, café não
torrado, carne bovina
fresca, refrigerada e
congelada, milho, celu-
lose, açúcares e melaço,
entre outros produtos
agropecuários.

É o agronegócio do Brasil dan-
do certo no exterior. Brasil é agro.

______
Ademir Martins, bacha-
rel em Serviço Social
(IMI), licenciado em Ci-
ências da Natureza
(USP/Esalq), pós-gradu-
ado em Gestão do Agro-
negócio (Faculdades
Metropolitana), jorna-
lista, e membro do Clu-
be de Escritores Mário
Ferreira dos Santos

Novamente o agronegócio
brasileiro dando certo
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Brasil é agroBrasil é agroBrasil é agroBrasil é agroBrasil é agro

"Minha Paz vos"Minha Paz vos"Minha Paz vos"Minha Paz vos"Minha Paz vos
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FICA, VEREADOR! - Nas
sessões camarárias de Pira-
cicaba, quando quase findas,
alguns vereadores saem an-
tes do término, deixando o
colega falando sozinho na tri-
buna. Isso foi alerta do vere-
ador Trevisan e, quando este
acabou de falar, havia ainda
a vereadora Rai inscrita para
falar e não havia mais quó-
rum para a sessão, encerra-
da sem a fala. Isso tem se
tornado corriqueiro, assisto
às sessões pela TV. Não são
casos isolados ou coincidên-
cias. Na última sessão o
caso voltou à baila pelo mes-
mo vereador Trevisan. Fala
Pira e outros se insurgiram
dizendo que cumprem expe-
dientes nas suas bases e nos

domingos e feriados, inclusi-
ve. Concordo, já vi vereadores
fazendo seus trabalhos e vi-
sitas de fiscalização. Contu-
do, os que ficam até o final
da sessão também fazem o
mesmo trabalho que os apres-
sados fazem, e ficam. Enfim,
para mim, não deixa de ser
um desrespeito com o (a) co-
lega que fala e com o público
de casa ou da galeria. (Ca-
milo Irineu Quartarollo, ci-
dadão piracicabano)

NOTA A REDAÇÃO - O relata-
do por Camilo Irineu Quarta-
rollo não é privilégio só da
Câmara de Piracicaba, la-
mentavelmente. É em todo o
Brasil, em todos os níveis -
municipal, estadual e federal.

atendimento@atribunapiracicabana.com.br

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Jornada deve ser negociada e não
imposta a empresas e trabalhadores

assinada e de melhor
qualidade, corre-se o
risco de incenti-var ain-
da mais a precarização.

Como bem apontou
o professor José Pasto-
re, se a jornada 4x3 for
adotada com os mes-
mos salários atuais, o
Brasil passará a remu-
nerar mais os dias de

descanso do que os de trabalho:
204 dias de folga contra 161 de
atividade. Isso ocorreria em um
cenário no qual, embora a legisla-
ção estabeleça um teto de 44 ho-
ras semanais, a média real de tra-
ba-lho já é de 39 horas por sema-
na, patamar semelhante ao de pa-
íses desenvolvidos, mas inferior ao
das nações asiáticas que compe-
tem diretamente com a nossa in-
dústria nos mercados globais.

É importante contextuali-
zar essas discussões dentro do
panorama mais amplo da compe-
titividade internacional. Em um
recente estudo da Confederação
Nacional da Indústria (CNI), que
avaliou 18 países com os quais o
Brasil compete, ficamos na últi-
ma posição do ranking. Em três
dos oito macroindicadores avali-
ados - ambiente econômico, edu-
cação, desenvolvimento humano
e trabalho - também ocupamos a
lanterna. Nossos níveis de pro-
dutividade são insuficientes e os

Fernando Valente
Pimentel

No Brasil, diversas
propostas legislativas e
projetos de emenda à
Constituição vêm sen-
do apresentados com o
propósito de reduzir a
jornada de trabalho.
Algumas dessas inici-
ativas sugerem a diminuição da
carga semanal de 44 para 36 ou 40
horas, muitas vezes sem previsão
de redução proporcional de salári-
os. A proposição que mais tem ga-
nhado destaque é a que sugere
quatro dias por semana, com oito
horas diárias, o chamado mo-delo
4x3, mantendo o salário integral e
eliminando a tradicional escala 6x1.

Embora bem-intencionadas,
propostas como essa, quando ela-
boradas de maneira genera-lista e
sem considerar as especificidades
das diversas atividades econômi-
cas, podem ter consequências ne-
gativas para o mercado de traba-
lho brasileiro. Uma redução com-
pulsó-ria da jornada, com manu-
tenção de salários, significaria au-
mento direto no custo do tra-ba-
lho formal. Em um país onde cerca
de 40% da força laboriosa atua na
informalidade, tal medida pode,
paradoxalmente, agravar o proble-
ma que pretende resolver: em vez
de gerar empregos com carteira
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investimentos públicos e privados
ainda não atingem a escala ne-
cessária para transformar estru-
turalmente a economia.

Historicamente, a redução da
jornada de trabalho foi resulta-
do de ganhos de produtivi-dade
derivados de inovações tecnoló-
gicas, reorganização da produ-
ção, qualificação da mão de obra
e aumento nos investimentos.
Esse processo foi fundamental
para melhorar o equilíbrio entre
vida profissional e pessoal. No
entanto, tentar antecipar artifi-
cialmente esses ganhos por meio
de leis generalistas não leva o País
ao grupo das economias de ren-
da elevada. Ao contrário, pode
travar o crescimento, reduzir a
competitividade e comprometer a
geração de empregos formais.

O mundo laboral mudou. A

transformação digital, os servi-
ços remotos, o tempo parcial, o
freelancer e outras formas de
ocupação oferecem hoje um car-
dápio variado de opções para
quem quer jornada maior, menor
ou com mais flexibilidade. O que
precisamos é respeitar essa diver-
sidade e garantir liberdade de
escolha, tanto para quem empre-
ga quanto para quem trabalha.

Assim, devemos fortalecer
os mecanismos de negociação cole-
tiva, nos quais pa-trões e emprega-
dos, representados por suas enti-
dades sindicais, possam dialogar
com base nas realidades de cada
setor. É na mesa de negociação que
se deve construir o novo equilíbrio
entre tempo de trabalho, remune-
ração e qualidade da vida.

Valorizar as convenções e
acordos coletivos é reconhecer
a maturidade das relações tra-
balhistas no Brasil e confiar na
capacidade das partes de encon-
trar soluções sustentáveis, jus-
tas e eficientes. Essa é a via mais
inteligente, realista e democrá-
tica para promover desenvolvi-
mento com equidade.

———
Fernando Valente Pi-
mentel, diretor-superin-
tendente e presidente
emérito da Associação
Brasileira da Indústria
Têxtil e de Confecção

Ellen Rosa

O podcast se consolidou
como uma das ferramentas mais
eficazes e acessíveis dentro do ma-
rketing digital. Se você tem mais
de 40 anos, não pense que o pod-
cast surgiu agora. Na verdade, ele
é uma reformulação dos progra-
mas de estúdio das rádios, algo
que já está conosco há muito tem-
po. O podcast, inicialmente limi-
tado ao formato de áudio, migrou
para a televisão e, mais recente-
mente, ganhou força nas plata-
formas de strea-ming, como You-
Tube, Spotify e outras. Essa mí-
dia não apenas ampliou seu al-
cance, mas também democratizou
o acesso à comunicação, tornan-
do-a mais inclusiva e acessível
para indivíduos e empresas.

O que torna o podcast uma
ferramenta tão poderosa no ma-
rketing digital é sua capaci-dade
de gerar uma conexão genuína
entre marcas e consumidores. Em
tempos passados, grandes empre-
sas dominavam o espaço da co-
municação, dirigindo suas men-
sagens de forma unilateral para o
público. Elas possuíam o poder da
informação e controlavam as nar-
rativas, enquanto os consumi-
dores estavam restritos ao pa-
pel de ouvintes passivos. Hoje,
com o advento das mídias soci-
ais e canais digitais, essa dinâ-
mica mudou comple-tamente.

Plataformas como Insta-
gram, TikTok e YouTube permi-
tem que qualquer pessoa, seja um
pequeno empreendedor ou uma
grande marca, tenha seu próprio
canal de comunicação, criando
uma linha direta com seu públi-
co. O podcast surge como uma
ferramenta fun-damental nesse
processo, permitindo que empre-
sas se posicionem como especialis-
tas, compartilhem seu conhecimen-
to e criem uma relação mais pró-
xima e íntima com seus ouvintes.

Outra vantagem fundamen-
tal do podcast é a capacidade de
segmentação. Com o mer-cado sa-
turado de informações e opções,
os consumidores de hoje estão
cada vez mais preparados e exigen-
tes. E é aqui que o nichamento se
torna crucial. Ao criar conteúdo
segmentado, as empresas conse-
guem atrair grupos de consumido-
res com interesses em comum, esti-
mulando o 'boca-a-boca digital'.

Por exemplo, um profissional
de recursos humanos, que possui
muitos conhecimentos sobre dicas
para o dia a dia e como preservar
a saúde mental no ambiente de
trabalho. Tanto para empregados
quanto para empregadores, é pos-
sível criar um podcast para com-
partilhar experiências e convidar
especialistas relevantes. O público
interessado no tema, por mais seg-
mentado que seja, acompanha o
conteúdo de forma fiel. Assim
como esse nicho, muitos outros
segmentos têm se destacado no
universo dos podcasts. Entre eles,
11 tópicos estão em alta:

EDUCAÇÃO E DESEN-
VOLVIMENTO PESSOAL:
um dos segmentos mais fortes e
que mais cresceu no formato de
podcast. Profissionais que atu-
am em áreas como coaching, au-
todesenvol-vimento, e produti-
vidade têm uma enorme deman-
da por conteúdo educacional de
fácil acesso e alto valor.

ENTRETENIMENTO E
CULTURA: especialistas em
filmes, música, literatura e cul-
tura têm à dis-posição um mer-
cado em expansão, oferecendo
podcasts sobre filmes em alta,
discussões culturais ou até mes-
mo análises sobre o que está
acontecendo na indústria.

NEGÓCIOS E EMPREEN-
DEDORISMO: com o cresci-
mento acelerado do empreendedo-
rismo no Brasil, muitos donos de
pequenos negócios buscam por
conteúdos que os ajudem a ge-
renciar, expandir e inovar.

TECNOLOGIA E INOVA-
ÇÃO: temas como Inteligência
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Artificial, Big Data e transfor-
mação digital são de interesse
crescente entre empreendedores
e empresas que buscam melho-
rar seus conhecimentos.

SAÚDE E BEM-ESTAR:
as pessoas estão mais preocu-
padas com a saúde física e men-
tal, sen-do assim, o segmento
de nutrição, terapias alternati-
vas e mindfulness tem ganha-
do cada vez mais espaço.

POLÍTICA E ATUALIDA-
DES: apesar de sua complexida-
de, a política tem gerado uma
grande demanda por informações
imparciais e análises profundas. O
podcast se tornou um meio de dar
voz a diferentes perspectivas,
como segmentos conservadores,
que por muito tempo estiveram
ausentes do debate digital.

FINANÇAS PESSOAIS E
INVESTIMENTOS: os brasilei-
ros estão cada vez mais interessa-
dos em aprender como gerenciar
suas finanças, investir e alcançar
sua independência financeira.

ESPORTES: o nicho de es-
portes, trazendo entrevistas com
atletas e profissionais da área, tam-
bém está em alta, especialmente
entre os aficionados por seus es-
portes favoritos, como futebol, bas-
quete, lutas e esportes olímpicos.

MODA E BELEZA: a moda
'sempre está na moda'. Os pod-
casts sobre tendências, dicas de
maquiagem, e comportamento
estão entre os mais ouvidos.

RELIGIÃO E ESPIRITUA-
LIDADE: há uma crescente bus-
ca por conteúdos relacionados à
espiri-tualidade e práticas religio-
sas, esse nicho também apresenta
uma audiência fiel e engaja-da.

GASTRONOMIA: a culi-
nária continua atraindo um pú-
blico apaixonado, ávido por
aprender novas receitas, desco-
brir novos chefs e explorar ten-
dências gastronômicas.

Além de possibilitar a criação
de conteúdo segmentado, o pod-
cast é também uma exce-lente fer-
ramenta para aumentar a visibili-
dade da marca e gerar novos ne-
gócios. Diferen-temente de outras
formas de marketing, o podcast
oferece conteúdo de longo prazo,
com uma vida útil muito maior
do que um post em redes sociais.
Um episódio de pod-cast pode ser
ouvido durante meses, ou até
anos, após sua publicação, ofe-
recendo um retorno contínuo
para a empresa que o produziu.

Aliás, uma prática que tem
se mostrado eficaz é a criação de
'cortes' dos episódios, tre-chos
curtos e impactantes que podem
ser compartilhados em redes so-
ciais, gerando mai-or engajamen-
to e atraindo novos ouvintes. Es-
ses cortes servem como uma vi-
trine da qua-lidade do conteúdo
e incentivam a audiência a bus-
car os episódios completos.

Dentro do marketing digi-
tal o podcast tem um futuro
promissor. Sua capacidade de
criar uma conexão mais pesso-
al e engajada com o público,
combinada com a segmentação
e entrega de conteúdos valio-
sos e acessíveis, o coloca como
uma das melhores apostas para
estratégias de comunicação em-
presarial que buscam se desta-
car no cenário digital atual.

———
Ellen Rosa, diretora
da Guaraná Digital ,
publicitária e mentora
de negócios digitais

O poder do podcast
no marketing digital

Piracicaba aumenta em 71% a doação para os
fundos da criança e adolescente e da pessoa idosa

Antonio José Furlan

A delegacia da Receita Fe-
deral em Piracicaba, o Fundo
Social de Solidariedade, os con-
selhos municipais, o Sindicato
dos Contabilistas (Sincop), as
entidades e sociedade civil tra-
balharam na campanha de des-
tinação do imposto de renda.

O imposto de renda pessoa fí-
sica é fonte de captação de recur-
sos com a destinação de parte do
imposto de renda para os fundos
municipais da criança e adolescen-
te e do idoso, portanto o imposto
da pessoa física que iria para o go-
verno federal fica no município
para atender às atividades assis-
tenciais ofertadas pelas entidades
da cidade, sendo esses recursos
distribuídos conforme gestão dos
conselhos municipais da criança e
adolescente e da pessoa idosa.

Uma das formas da doação é
diretamente na declaração do im-
posto de renda, apesar de usarmos
a palavra doação, na verdade é uma
destinação do imposto, pois aqueles
que fazem a declaração pelo modelo
completo de deduções legais, podem
destinar até 6% do seu imposto de-
vido aos fundos da cidade. O con-
tribuinte aumenta a sua restituição
ou diminui o seu imposto a pagar,
portanto não sai nenhum dinheiro
do doador, ele destina o seu impos-
to de renda para que fique no muni-
cípio. Assim, todos os contribuintes
que fizeram esse tipo de declaração,
na cidade de Piracicaba tivemos
53.296 pessoas que entregaram a
sua declaração no modelo comple-
to, estavam aptos a fazer a doação.

Para o ano de 2025, após reu-
nião com a presidente do Fundo
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Social de Solidariedade, Walkiria
Callovi e representantes da socie-
dade civil, conselhos municipais,
Sindicato dos Contabilistas, fize-
mos um trabalho diferente, a Re-
ceita Federal através da delegacia
em Piracicaba com o apoio de to-
dos participou na divulgação das
informações sobre a destinação do
imposto de renda. Num esforço
conjunto de todos os mencionados
fizemos palestras, entrevistas e vi-
sitas para sensibilizar e elucidar
como destinar, a importância des-
sa captação de recursos e o traba-
lho sério das entidades e conselhos
municipais em prol dos mais vul-
neráveis da cidade de Piracicaba.

Findo o prazo de entrega da
declaração em 30 de maio, o ba-
lanço foi muito positivo, pois tive-
mos um aumento diretamente na

declaração em valores de 71% e no
número de doadores de 57% com-
parativamente ao ano de 2024.

O valor destinado é de R$
1.356.081,93 para 909 doadores,
portanto o aumento foi muito bom,
mas verificamos pelos números da
planilha seguinte que temos muito
a avançar, pois o potencial de doa-
ção em Piracicaba é de mais de 40
milhões, R$ 40.769.506,04, conse-
quentemente pelo potencial desti-
namos apenas 3,3%. Do total de
possíveis doadores conseguimos
sensibilizar apenas 1,7%. Em valo-
res, 55,1% do total foi para o fundo
da criança e do adolescente e 44,9%
para o fundo da pessoa idosa.

Na planilha anexa verifica-se
que os melhores resultados foram
para os municípios onde a socieda-
de civil, Prefeitura Municipal e Re-
ceita Federal se organizaram para
essa captação de recursos.

Para a circunscrição da dele-
gacia de Piracicaba que é composta

de 25 municípios tivemos um au-
mento em valores de 63% e de 59%
em número de doadores.

O destaque ficou para Monte
Mor que fizemos um trabalho se-
melhante ao realizado em Piraci-
caba com um aumento de 283% em
valores e 185% em doadores. Ou-
tros municípios com trabalho em
parceria com a sociedade civil, Pre-
feitura e contabilistas tivemos re-
sultados excelentes como Rio Cla-
ro e Santa Bárbara D’Oeste.

Em todos os eventos que par-
ticipamos a conclusão sobre o que
realmente dificulta para uma mai-
or adesão à destinação é a falta de
informação ou a informação incor-
reta, por isso a importância dos
contadores nesse trabalho de es-
clarecimentos, sendo muito rele-
vante o apoio do Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba.

Mais informações sobre a des-
tinação do imposto de renda e pro-
jetos de cidadania fiscal da Receita
Federal podem ser obtidas pela pá-
gina na internet Cidadania Fiscal:
https://www.gov.br/receitafede-
ral/pt-br/acesso-a-informacao/
acoes-e-programas/cidadania-
fiscal. Destinação do Imposto de
Renda: https://www.gov.br/
receitafederal/pt-br/acesso-a-
informacao/acoes-e-programas/
cidadania-fiscal/destinacao-irpf.

———
Antonio José Furlan, au-
ditor Fiscal da Receita
Federal e delegado da
Delegacia da Receita Fe-
deral em Piracicaba
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Funcionamento da
cidade no feriado

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Lideranças defendem núcleo para o
atendimento de doenças falciformes
Evento na Câmara, na tarde desta terça-feira, escancarou insuficiência
no atendimento de pessoas com anemia falciforme na cidade

O feriado de Corpus Christi,
na quinta-feira (19), altera a roti-
na da cidade. Uma das mudan-
ças acontecerá no funcionamen-
to dos serviços públicos, já que o
dia 20/06, sexta-feira, será pon-
to facultativo, estabelecido por
meio de decreto municipal.

Dessa forma, o Centro Cívi-
co, secretarias e autarquias mu-
nicipais não terão expediente nos
dias 19 e 20, retornando ao seu
funcionamento normal a partir
das 8h30, da segunda-feira, 23/
06. É importante ressaltar que to-
dos os serviços emergenciais se-
rão mantidos nesse período.

Prefeitura de Piracicaba – Fe-
chada dias 19 e 20/06

Câmara Municipal – Fechada
dias 19 e 20/06

Ipasp – Fechado dias 19 e 20/06
Poupatempo Municipal – Fe-

chado dias 19 e 20/06
Poupatempo Estadual – A

unidade estará fechada no dia 19/
06, retomando o atendimento nor-
mal na sexta-feira, 20/06

Transporte público – No dia
19/06, as linhas operarão com
horários de domingos e feriados,
exceto as linhas 210 (Unileste),
416 (Uninoroeste/Terminal Vila
Sônia), 505 (Uninorte) e 507 (Par-
que Automotivo via Hyundai),
que atenderão com horários nor-
mais, de dias úteis. A loja Pira
Mobilidade estará fechada

Coleta de lixo domiciliar –
Funciona normalmente

Comércio – Comércio de rua
e corredores comerciais abertos
das 9h às 16h

Shopping – Na quinta-feira,
19/06, as lojas funcionarão das 14h
às 20h e a praça de alimentação
ficará aberta das 11h às 22h

Bancos – Fechados no dia 19/06
Saúde – Todos os serviços de

emergência funcionam normal-
mente. As UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT (Cen-
tral de Ortopedia e Traumatologia)
funcionam 24h. SAMU atende
normalmente pelo telefone 192. Já
as UBSs (Unidades Básica de Saú-
de), CRABs (Centros de Referência
da Atenção Básica) e USFs (Uni-
dades de Saúde da Família) esta-
rão fechadas no feriado

Assistência Social – Os Cen-
tros de Referência de Assistência
Social (Cras) Jardim São Paulo,
Piracicamirim, Mário Dedini, São
José, Vila Sônia e Novo Horizonte,
Centro de Referência Especializado
de Assistência Social (Creas), Centro
Pop, Cadastro Único e Serviço Espe-
cializado em Abordagem Social
(Seas) não terão atendimento
quinta e sexta-feira, dias 19 e 20/06

Abastecimento (varejões mu-
nicipais) – No dia 19/06, o Varejão
Municipal Vila Rezende terá funci-
onamento das 5 às 11h; Parque Pi-
racicaba/Balbo, Primavera e 1º de
Maio, das 15h às 19h; e Feira Livre
Vila Boyes, das 6h às 12h

Mercado Municipal – Funcio-
na no dia 19/06, das 6h às 12h

Zoológico e Paraíso da Criança

– O Zoo funcionará das 9h às 16h, e
o Paraíso da Criança, das 9h às 20h

Parques Públicos – Abertos:
Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h às
21h; Pq. do Monte Líbano, das 6h
às 21h; Parque do Engenho Cen-
tral, das 06h às 22h; Estação da
Paulista, das 05h às 22h.

Museu da Água e Aquário
– Funcionarão normalmente,
das 9h às 17h 

Cultura – Sede da Secretaria
de Cultura, Centros Culturais
Nhô Serra, Hugo Pedro Carrado-
re, Antonio Pacheco, Maria Dir-
ce e Isaíra Aparecida Barbosa –
“Zazá”. Biblioteca Pública Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto – Fechados de quinta-feira
a domingo, 19 a 22/06.

Quiosque da Leitura (Parque
da Rua do Porto) - Fechado de quin-
ta-feira a sábado, 19 a 21/06. Aber-
to domingo, 22/06, das 08h às 12h.

Museu Prudente de Moraes
– Aberto na quinta, sexta e sába-
do, 19 a 21/06, das 10h às 14h.
Fechado no domingo, 22/06.

Museu da Imagem e do Som
de Piracicaba (MISP) – Fechado na
quinta-feira, 19/06. Aberto na sex-
ta e sábado, 20 e 21/06, das 16h às
22h. Fechado no domingo, 22/06.

Armazém 8A – Exposição Per-
manente do Cedhu e Pinacoteca
Municipal Miguel Dutra - Fecha-
dos na quinta e sexta-feira, 19 e 20/
06 - Aberta no sábado e domingo,
21 e 22/06, das 09h às 17h.

Casa do Povoador – Fechada
na quinta e sexta-feira, 19 e 20/06.
Aberta no sábado e domingo, 21 e
22/06, das 13h às 17h.

Teatro Dr. Losso Netto –
Fechado na quinta e sexta-fei-
ra, 19 e 20/06. Aberto no sába-
do, 21/06, bilheteria a partir das
15h; e no domingo, 22/06, bi-
lheteria a partir das 15h.

Teatro Erotídes de Campos
– Fechado na quinta, sexta e
sábado, 19 a 21/06.

Aberto no domingo, 22/06,
com bilheteria a partir das 15h.

Turismo – Elevador Turístico
Alto do Mirante – sábados, domin-
gos e feriados, das 10h às 18h

Pedalinho – sábados, domin-
gos e feriados, das 9h às 18h

Passeio de Barco – sábados,
domingos e feriados, das 9h às 18h

Feira de Artesanato da Rua
do Porto – sábados, domingos e
feriados, das 10h às 17h

Casa do Artesão do Engenho
Central – sábados, domingos e
feriados, das 10h às 18h

Complexo Gastronômico da
Rua do Porto – Aberto

Pelotão Ambiental – 3422-
0200 – 24 horas – Defesa Civil (199)
– 24 horas, Polícia Militar (190) –
24 horas, Polícia Civil (197) – 24
horas, Guarda Civil (153) – 24 ho-
ras, Corpo de Bombeiros (193) –
24 horas, Polícia Rodoviária –
3424-2872 – 24 horas e CPFL
(0800-0101010) – 24 horas.

(Programação sujeita a alterações)

A necessidade de Piracicaba
contar com um núcleo de atendi-
mento de doenças falciformes foi
defendida por participantes do sim-
pósio alusivo à “Semana Munici-
pal de Conscientização sobre a Do-
ença Falciforme e Hemoglobinopa-
tias”, realizado no salão nobre da
Câmara, na tarde desta terça-feira
(17). O evento, uma iniciativa da
vereadora Rai de Almeida (PT),
antecede o Dia Mundial de Consci-
entização da Doença Falciforme,
na próxima quinta-feira (19).

Predominantes em indivídu-
os afrodescendentes, as doenças
falciformes são a categoria ampla
que engloba todas as condições ge-
néticas que afetam a hemoglobina,
incluindo a anemia falciforme
(HbSS), que é a forma mais comum
e grave de tais doenças, caracteri-
zada pela presença de genes defei-
tuosos para a hemoglobina S. Nela,
os glóbulos vermelhos perdem a
forma de disco, ficando enrijeci-
dos e tomando a forma de foice
(daí o nome “falciforme”), e não
conseguem passar pelos pequenos
vasos sanguíneos, bloqueando a
circulação do sangue em diversas
partes e tecidos do corpo, o que
gera dor intensa e torna a pessoa
mais suscetível a infecções.

Rai de Almeida contextuali-
zou as dificuldades que os pacien-
tes, em Piracicaba, enfrentam para
ter um tratamento específico. A
aposentadoria do único médico
hematologista que atuava na rede
pública de saúde levou o municí-
pio a recontratá-lo em sistema de
plantão, para atendimentos por 4h
semanais, insuficientes para o
número de pessoas que precisam
de acompanhamento. O número
de indivíduos com anemia falci-
forme em Piracicaba é desconhe-
cido, o que dificulta o mapeamen-
to e monitoramento dos casos.
Com a falta de um núcleo especi-
alizado na cidade, a maior parte
dos pacientes tem buscado aten-
dimento em Campinas (SP).

“É um problema de saúde que
afeta, em grande medida, a popu-
lação negra, e esse é um direto ali-
jado a ela. Embora tenhamos uma
política pública em âmbito nacio-
nal, não a temos implementada em
vários municípios, entre eles Pira-
cicaba. Já tivemos um ambulató-
rio e um hematologista na rede
pública, que se aposentou e agora
foi contratado por 4h semanais,
que vocês hão de concordar que é
impossível atender toda a popula-
ção negra, que precisa de um tra-
tamento diferenciado da popula-
ção branca. Quando é diagnosti-
cado que a pessoa negra tem ane-
mia falciforme, são destinados a
ela os mesmos medicamentos da
população branca, quando a me-
dicação deveria ser diferente”,
ponderou a vereadora.

Transmitido ao vivo pela TV
Câmara, o evento trouxe ao salão
nobre estudantes do curso de nu-
trição da Escola Técnica Estadual
“Coronel Fernando Febeliano da
Costa” e teve quatro apresenta-

ções, conduzidas pelo médico he-
matologista André Luis Gervatoski
Lourenço, diretor técnico na San-
ta Casa de Piracicaba; pela enfer-
meira Isely Machado Gusmão, da
Vigilância Epidemiológica de Pira-
cicaba; pelo presidente da Cufa
(Central Única das Favelas) de Pi-
racicaba, Herold Eugênio; e pela
presidente do Conepir (Conselho
de Participação e Desenvolvimen-
to da Comunidade Negra de Pira-
cicaba), Rossana Barbosa.

Gervatoski traçou a cronolo-
gia da doença, desde a primeira
descrição clínica, em 1910, quan-
do James Herrick reconheceu um
quadro de anemia “com células
estranhas no sangue, de forma-
tos diferentes”, até a descoberta,
ao longo do século 20, de que a
alteração gerava uma hemoglobi-
na anômala, chamada hemoglo-
bina S, que, em uma situação de
estresse, gera destruição precoce
dos glóbulos vermelhos.

“A destruição dos glóbulos
vermelhos acarreta inflamação da
microcirculação, causando dano
crônico nesses tecidos e órgãos, e
começamos a perceber insuficiên-
cias renal, cardíaca, hepática e cir-
culatória e déficit cognitivo. Gera
uma dor lancinante, que às vezes
não melhora nem com doses altas
de morfina”, descreveu Gervatoski,
chamando a atenção para o fato
de ser “ uma doença a nível mi-
croscópico, que não se enxerga”, o
que dificulta o diagnóstico. “É difí-
cil a gente entender como um indi-
víduo que você olha, e ele está ínte-
gro fisicamente, está com uma dor
tão intensa, sem nenhuma altera-
ção anatômica e estrutural.”

O responsável pela unidade de
hematologia do Centro de Oncolo-
gia de Piracicaba detalhou os efei-
tos da anemia falciforme no paci-
ente, que incluem perda da visão
devido à retinopatia, esclerose ós-
sea, necrose da cabeça do fêmur,
úlceras crônicas (em especial nas
pernas), baixa imunidade e, conse-
quentemente, infecções recorren-
tes. As complicações agudas geram
crises vaso-oclusivas, destruição de
células dentro do baço e AVC. “A
diminuição da oxigenação gera um
ciclo vicioso, com a dor aumentan-
do cada vez mais. Algumas crises
são tão graves que a pessoa pode
morrer”, apontou o médico.

A média no Brasil é de 3,75
indivíduos com anemia falciforme
a cada 100 mil pessoas. Gervatoski
estima haver cerca de 200 casos
da doença em Piracicaba. “Mas
não temos esse dado preciso, que
é um dos primeiros pontos que te-
mos de começar a trabalhar no
município. Temos que tentar iden-
tificar quem são os pacientes aco-
metidos, classificar e ver onde
está sendo o acompanhamento,
porque houve um êxodo de paci-
entes nos últimos anos, principal-
mente para o Centro Infantil Bol-
drini e para o Hemocentro de Cam-
pinas, que estão sobrecarregados.”

O médico alertou que a expec-
tativa de vida de pessoas com ane-

Gervatoski traçou a cronologia da doença,
desde a primeira descrição clínica, em 1910

Guilherme Leite

mia falciforme no Brasil é de so-
mente 32 anos. “E não são 32 anos
bem vividos: em geral, são muito
sofridos e, quando são mal assisti-
dos, os pacientes passam muitos
dias em hospital. E a boa assistên-
cia não é hospitalar; o hospital vai
tentar tirar da crise, mas a boa as-
sistência é a que vai prevenir a in-
ternação desses indivíduos”, afir-
mou, ressaltando que a doença
manifesta-se “logo no primeiro ano
de vida” da pessoa. “O impacto psi-
cológico e social dessa doença em
um indivíduo dentro de uma fa-
mília eu diria que é devastador, pois
remove os pais e os irmãos do tra-
balho, das tarefas diárias, para
poderem dar assistência à criança
com anemia falciforme.”

Gervatoski afirmou que o tra-
tamento do paciente deve ser “mul-
tidisciplinar e centralizado”. “Tem
que integrar médico, enfermeira,
fisioterapeuta, nutricionista, psi-
cólogo e assistente social.” O Mi-
nistério da Saúde, informou o
médico, conta com programa de
fornecimento de medicamentos, e
os tratamentos hoje disponíveis
incluem transfusões quando ne-
cessárias, acesso a vitaminas e
novas terapias, como o transplan-
te de células-tronco —único tra-
tamento curativo disponível— e
terapias gênicas, como a Casgevy
e a Lyfgenia, com “sondas que cor-
tam e reparam o DNA para pro-
duzir a hemoglobina funcional”.

O diretor técnico da Santa
Casa ressaltou que desde a lei fede-
ral 12.104/2009, que instituiu o Dia
Nacional de Luta pelos Direitos das
Pessoas com Doenças Falciformes,
“vem a expectativa de organização”
dos núcleos especializados nos
municípios. “Precisamos de um
centro na cidade, pelo número de
indivíduos com anemia falciforme
que temos. Isso é atenção primá-
ria, aquele indivíduo que não pre-
cisa do hospital. Os hospitais vão
cuidar das complicações quando
elas ocorrerem. A rede básica é a
que faz o diagnóstico da pessoa
com a doença, e, principalmente,
nessa fase do diagnóstico, a desco-
berta dos indivíduos que têm o tra-
ço falciforme, ou de talassemia beta,
ou de outras hemoglobinopatias.
São portadores silenciosos, que não
têm patologia nenhuma, que você

não vai descobrir, muitas vezes,
nem se fizer exame de sangue. Só
se fizer um exame específico, que é
a eletroforese de hemoglobina.”

Na sequência, Isely traçou
um panorama das necessidades
específicas de saúde da popula-
ção negra, citando, por exemplo,
como há mais mortes maternas e
infantis entre indivíduos afrodes-
cendentes do que entre pessoas
brancas. “A população negra é
maioria no SUS: 76% das pesso-
as dependem exclusivamente dos
serviços do SUS. A Política Naci-
onal de Saúde Integral da Popula-
ção Negra, criada em 2009, pela
portaria 992, já está implementa-
da em poucos municípios, e não a
temos em Piracicaba”, disse, de-
fendendo a promoção da “equida-
de em saúde para a população ne-
gra, considerando as especificida-
des sociais, culturais e raciais”.

Herold, que, assim como a
mãe, se tornou pesquisador em
anemia falciforme, contou ter co-
nhecido o atendimento prestado
pelo Centro Boldrini e buscado di-
álogo com a Prefeitura para “en-
tender o que é necessário ter” para
Piracicaba oferecer acolhimento
semelhante. “Não faz sentido uma
metrópole não ter um núcleo de
atendimento para anemia falcifor-
me. Não tenho dúvidas de que
atenderá como o Boldrini.”

Rossana reforçou que é preciso
“saber o número exato de pessoas
com anemia falciforme e se todas
estão recebendo tratamento”. Ela
propôs a criação de um grupo de
trabalho sobre saúde da população
negra na Secretaria Municipal de
Saúde. “Somente com a participa-
ção ativa e um compromisso políti-
co inabalável poderemos transfor-
mar as promessas em realidade. Já
estamos cansados de promessas;
precisamos que elas saiam do papel
e comecem realmente a funcionar.”

Os palestrantes foram home-
nageados ao final do evento, que
também contou com a presença do
vereador Thiago Ribeiro (PRD),
que defendeu a participação da
Câmara na discussão de ações
para a ampliação dos atendimen-
tos na saúde. “Compete a nós fa-
zer políticas públicas, as leis e sua
implementação e acompanhar a
execução delas”, afirmou.
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Vereador questiona quando será
regulamentado Banco de Ração

O requerimento 592/2025, de
autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL) e que solicita infor-
mações Executivo sobre a previ-
são de regulamentação e implan-
tação da Lei Municipal nº 9.979/
23 que institui o Programa “Ban-
co de Ração e Utensílios para Pro-
teção de Animais”, bem como a
destinação da gestão do programa
e a viabilidade de ações complemen-
tares voltadas à causa animal no
município, foi aprovado durante a
35ª reunião ordinária, realizada
nesta segunda-feira (16).

Na propositura, Trevisan Jr.
questiona qual é a previsão oficial
para a regulamentação da Lei Mu-
nicipal nº 9.979/2023, que insti-
tui o Programa Banco de Ração e
Utensílios para Proteção de Ani-
mais; se há um cronograma for-
mal de trabalho para edição do
decreto regulamentador; quais
secretarias ou departamentos es-
tão envolvidos; qual órgão ou se-
cretaria municipal será responsá-
vel por operacionalizar o progra-
ma, incluindo o recebimento, tria-
gem, armazenamento e distribui-
ção das rações e utensílios, bem
como o cadastramento de benefi-
ciários e doadores, como ONGs,

protetores independentes e popu-
lação em vulnerabilidade, além da
coordenação geral do programa.

Também pergunta se a Prefei-
tura considera viável e adequada a
inserção do Departamento de Zoo-
noses como núcleo central de exe-
cução do Programa, em razão de
sua estrutura técnica e vinculação
direta com a causa animal; se há
previsão de divulgação oficial do
Programa Banco de Ração e Uten-
sílios nos canais institucionais da
Prefeitura; quais ações de comuni-
cação estão planejadas para pro-
mover o cadastramento de prote-
tores e a doação de materiais.

Por fim, Trevisan Jr. quer sa-
ber se a Prefeitura analisa a possi-
bilidade de realizar mutirões de
castração gratuita em bairros, uti-
lizando espaços públicos como gi-
násios esportivos e escolas munici-
pais, com a estrutura já disponível
no Departamento de Zoonoses.

“Estou encaminhando os
questionamentos sobre o banco
de ração porque é lei. O Tribu-
nal de Justiça aprovou, referen-
dou, e nós estamos aguardan-
do a sua formação”, concluiu
Trevisan Jr. ao solicitar justifi-
cativa de voto, no plenário.
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Vereador solicita informações
serviços de acolhimento

PPPPPRAÇARAÇARAÇARAÇARAÇA J J J J JOSÉOSÉOSÉOSÉOSÉ B B B B BONIFÁCIOONIFÁCIOONIFÁCIOONIFÁCIOONIFÁCIO

Vereador celebra verba para
coletes e destaca ocorrências

A atuação do poder público
frente à população de rua foi ques-
tionada pelo vereador Marco Bi-
cheiro (PSDB), através do requeri-
mento nº 602/2025, aprovado pela
Câmara Municipal de Piracicaba na
35ª Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (16). O parlamentar
salienta, no documento, que é de-
ver do poder público garantir os
direitos básicos e promover a in-
clusão social dessas pessoas.

Traz ainda, no texto, a Políti-
ca Nacional para a População em
Situação de Rua, que busca garan-
tir esses direitos e que as pessoas
em situação de rua possam ter aces-
so a oportunidades de trabalho,
educação e lazer, assim como ou-
tras pessoas da sociedade.

O vereador questiona se o ser-
viço, através do projeto Casa de
Passagem da Secretaria de Ação

Social e do Plano Individual de
Atendimento (PIA), está disponí-
vel e acessível a toda a população.
Questiona ainda o motivo de não
ter conseguido contato com o tele-
fone informado pela Carta de Servi-
ços, no site da Prefeitura, e de tam-
bém não ter conseguido informa-
ções sobre o atendimento através do
156. O parlamentar pergunta se não
seria necessário um treinamento
para que as informações cheguem
de forma segura à população.

Dessa forma, Marco Bichei-
ro quer saber se o serviço anun-
ciado e disponibilizado no site da
Prefeitura funciona e qual sua
abrangência e se a secretaria tem
dados de atendimentos em 2025
para essas pessoas e migrantes
em situação de rua. Solicita ain-
da informações sobre o planeja-
mento para o inverno de 2025.

O vereador Renan Paes (PL)
usou a Tribuna da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, durante a 35ª
Reunião Ordinária, nesta segunda-
feira (16), para comentar sobre a
aprovação do projeto de lei nº 157/
2025, que autorizou a abertura de
crédito no valor de R$ 200 mil no
orçamento da Guarda Civil Muni-
cipal para a aquisição de coletes
antibalísticos. De acordo com o ve-
reador, a verba é oriunda de emen-
da parlamentar de autoria do de-
putado estadual Gil Diniz (PL).
“Essa emenda é o retorno dos nos-
sos impostos e sendo bem investi-
da em coletes para a Guarda, para
a segurança do agente, para que o
agente tenha condições de fazer a
nossa segurança”, colocou.

No discurso, o vereador ain-
da falou sobre ocorrências polici-

ais recentes na praça José Bonifá-
cio, na região central. Ele disse que
foram sete nos últimos quatro dias,
como prisões por furto e tráfico.
“Nós estamos mostrando a situ-
ação da área central porque real-
mente não está fácil a situação
dos comerciantes, dos consumi-
dores e todos aqueles que transi-
tam pelo centro”, afirmou.

Renan Paes também parabe-
nizou, na ocasião, o tenente-co-
ronel Gregolim, que está assu-
mindo o 10º Batalhão da Polícia
Militar do Interior e também o
comandante Rodrigues, da Guar-
da Civil Municipal, pela atuação
na região do Centro. “A guarda
está patrulhando bastante e com
certeza a criminalidade e a atua-
ção de usuários vai diminuir na-
quele lugar”, afirmou.
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Quinta-feira, 19, e sexta-feira, 20 de junho de 2025
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Josef discute implantação
de escolinha de futebol
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Audiência pública discute emenda
e questionamentos da população
Promovida pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação, audiência desta terça (17)
analisou emenda que busca incluir paratletismo na Lei de Diretrizes Orçamentárias
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EEP é homenageada
no 28º Prêmio Crea-SP

Prêmio Crea-SP de Formação Profissional

A EEP (Escola de Engenharia
de Piracicaba) é uma das institui-
ções homenageadas no Prêmio
Crea-SP de Formação Profissional
2025, promovido tradicionalmen-
te pelo Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia de São Paulo
(Crea-SP) para reconhecer o de-
sempenho acadêmico de estudan-
tes e docentes das áreas de Enge-
nharia, Agronomia, Geociências,
Tecnologia e Design de Interiores.
A cerimônia de premiação aconte-
ce no dia 23 de junho, no Memori-
al da América Latina, reunindo
representantes de aproximadamen-
te 30 instituições de ensino superi-
or do Estado de São Paulo.

Para a presidente do Conse-
lho, engenheira Lígia Mackey, a
premiação evidencia o compro-
misso do Crea-SP com a valoriza-
ção da educação e do desenvolvi-
mento profissional. “A qualifica-
ção técnica e a formação continu-
ada são pilares da atuação profis-
sional responsável e segura. Valo-
rizamos não apenas quem se des-
taca no início da jornada, mas tam-

bém quem contribui, todos os dias,
para o aprimoramento do conhe-
cimento e o fortalecimento da área
tecnológica. Essa é uma agenda
permanente do Crea-SP, em diá-
logo com as instituições de ensino
e com a sociedade”, afirma.

Em 2024, o Prêmio ampliou
o reconhecimento também para
docentes indicados pelas própri-
as universidades, destacando
aqueles que contribuem de for-
ma direta e significativa para a
formação de profissionais éticos,
qualificados e comprometidos
com a sociedade. A mudança re-
força a parceria estratégica entre
o Conselho e o meio acadêmico,
fortalecendo o elo entre o ensino
e o exercício profissional.

CONHEÇA OS INDICA-
DOS: Iago da Rocha Martins
Trinca – Engenharia de Produção;
Leonardo Rossi Vinagre – Enge-
nharia de Computação; Lucas Lo-
pretti Guarda – Engenharia Mecâ-
nica; Thiago Araujo Crepaldi – En-
genharia Mecatrônica; André de
Lima – Engenharia de Produção

Vereadores, representantes do
Executivo municipal e da popula-
ção piracicabana participaram, na
noite desta terça-feira (17), de
uma audiência pública na Câma-
ra para discutir as eventuais emen-
das, subemendas e mensagens mo-
dificativas à Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) de 2026.

A audiência foi solicitada
pela Comissão de Legislação,
Justiça e Redação da Câmara,
por meio do requerimento 483/
2023, e aconteceu no Plenário
“Francisco Antonio Coelho”.

Gustavo Pompeo (Avante),
presidente da Comissão, esclareceu
na abertura dos trabalhos que ape-
nas uma emenda, de fato, foi
apresentada ao projeto de lei 100/
2025, que dispõe sobre a LDO.

Neste caso, a propositura apre-
sentada foi a emenda 2/2025, de
autoria da vereadora Silvia Mora-
les (PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, que busca incluir a cita-
ção expressa ao paratletismo, ao
lado da promoção de atividades de
esporte, lazer e atividades motoras,
como destinatário potencial de re-
ceitas previstas no orçamento.

“Na verdade, a emenda 2 é só
para incluir paratletismo na ques-
tão das atividades de esportes, lazer
e atividades motoras. Nós tivemos
esse zelo de colocá-la, pois estamos
em conversa com o pessoal do para-
tletismo, trouxemos o pessoal do
pararafting e estamos conversando
com eles até para tentar emendas
parlamentares. Já colocamos, então,
adaptando, incluindo o paratletis-
mo, para depois não haver nenhum
equívoco, nenhuma dúvida caso
apresentem alguma emenda futura
nas demais peças orçamentárias.
Então, é bem simples, é só essa in-
clusão”, explicou Silvia Morales.

“Havia uma emenda anteri-
or, de número 1, mas ela foi reti-
rada. Então, é uma única emen-
da, mas ela vem com a numera-
ção 2. É importante deixar esse
registro para que não haja nenhu-
ma interpretação equivocada”,
acrescentou Gustavo Pompeo.

Ele também reforçou que a
emenda apresentada não faz alte-
rações no orçamento propriamen-
te dito, em valores, mas apenas em
termos de nomenclatura.

Renan Paes (PL), relator da
CLJR, ainda frisou que a Co-
missão tem como objetivo ana-

lisar apenas a legalidade das
matérias apresentadas.

Emendas com possíveis alte-
rações no orçamento poderão ser
apresentadas pelos vereadores
mais à frente, quando do encami-
nhamento à Câmara do PPA (Pla-
no Plurianual 2026-2029) e da LOA
(Lei Orçamentária Anual) de 2026.

Rai de Almeida (PT) disse
ter algumas sugestões ao orça-
mento, mas que aguardará a
chegada do PPA e da LOA “para
depois apresentar emendas ao
projeto mais completo”.

As questões relacionadas aos
valores contidos no projeto foram
discutidas em audiência pública re-
alizada na Câmara no dia 4 de ju-
nho, solicitada pela Comissão de
Finanças e Orçamento da Casa. Na
ocasião, a receita total estimada apre-
sentada para o município para o ano
de 2026 foi de R$ 3.422.652.000,00.

QUESTIONAMENTOS -
Após a apresentação da emenda,
o público presente fez questiona-
mentos a representantes do Exe-
cutivo, relacionados ao orçamen-
to previsto para o ano que vem.

Carlos Marcelo Yamakawa,
servidor municipal, indagou sobre
a possibilidade de destinação de
ao menos 50% do orçamento para
o pagamento de salários. Ele tam-
bém questionou se o pagamento
de vale-alimentação ao funciona-
lismo público deve ser considera-
do como verba de caráter indeni-
zatório e, ainda, se existe a possi-
bilidade de que o pagamento do
salário da educação seja feito com
recursos municipais e que o Fun-
deb (Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação Bási-
ca e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação) seja destinado
exclusivamente para rateio junto
aos servidores da educação.

Na sequência, a servidora Sa-
brina Rodrigues Bologna fez men-
ção a declarações públicas anterio-
res sobre eventuais dificuldades fi-
nanceiras arrecadatórias da Prefei-
tura e perguntou quais medidas o
município pretende adotar para me-
lhorar a atual política arrecadatória.

Ela questionou se uma eventu-
al proposta prevê a extinção de sub-
sídios, a atualização da planta ge-
nérica de valores e se taxas de poder
de polícia serão usadas para o cus-
teio do funcionalismo público.

A servidora também questio-

A audiência pública desta terça-feira (17) foi
realizada no Plenário “Francisco Antonio Coelho”

Guilherme Leite

nou se o município conta com um
centro de custo, se existe algum
estudo sobre a cobrança de contri-
buição de melhorias nas cercanias
das regiões onde foram e estão sen-
do realizadas obras de melhoria de
tráfego e saneamento e, também,
se existe algum estudo junto à Fe-
braban (Federação Brasileira de
Bancos) para que as aberturas de
conta bancária de empresas ou
autônomos passem a exigir o nú-
mero de inscrição municipal, “vi-
sando eliminar a evasão do paga-
mento de taxas e impostos”.

O último inscrito foi o servi-
dor Helton Righi Moreira, que
defendeu a necessidade de reser-
va de recursos para reformas no
Centro de Especialidade. “A últi-
ma reforma foi em 2003. Há es-
truturas que estão com rachadu-
ras, aumentando a distância, e
isso afeta a população inteira”,
falou. Ele também questionou a
quantidade de cargos comissio-
nados existentes na Prefeitura.

Em resposta aos questiona-
mentos, a secretária municipal de
Finanças, Karla Lovato Pelizzaro,
disse que, muitas vezes, por conta
de custos com manutenção, não é
possível a realização de reformas e
investimentos necessários.

“O prefeito está fazendo um
estudo do total. Existe dificuldade
financeira, sim, é só fazer a conta,
pegar todas as despesas fixas, pe-
gar pessoal, que hoje é 38,4%. Te-
mos [também] todos os terceiriza-
dos, que são copeiros, pedreiros,
faxineiros, [pessoas que trabalham
em] zeladorias, portarias, [remo-
ção] de lixo. E se isso for incluído,

passa-se dos 51% da folha. Então,
se pensarmos em folha de paga-
mento só como funcionários, terí-
amos que tirar todo esse finalístico
de contratos e colocar dentro da
folha. E daí teríamos prejuízo tam-
bém na folha”, disse a secretária.

Ainda de acordo com Karla
Pelizzaro, sobre a pergunta relaci-
onada a um eventual uso do Fun-
deb para rateio dos servidores da
educação, ela acrescentou:

“É inconstitucional. A própria
legislação fala: 70% da arrecada-
ção, havendo funcionalismo para
isso, deverá ser gasto na folha de
pagamento. Hoje, ela gasta quase
100%. O Fundeb não é o suficiente
para cobrir a folha da educação. E
nós estamos falando dos docentes,
de agentes, cuidador, mas não é
nem a parte administrativa”.

A titular da Finanças afirmou
ainda que a Prefeitura realiza di-
versos estudos orçamentários e que
não deve mais tomar empréstimos,
a exemplo de receitas aprovadas na
gestão passada, como as oriundas
do Finisa (Financiamento à Infra-
estrutura e ao Saneamento):

“Hoje mesmo fizemos uma si-
mulação. Se pegássemos mais R$
18 milhões do empréstimo - em que
faltam R$ 39 milhões [a serem to-
mados] - , iríamos gastar R$ 7 mi-
lhões de juros em um ano. Então, é
muito gasto. O que o prefeito tem
feito? Tem feito contratos de ges-
tão. Estamos cortando despesas
não essenciais, tentando valorizar,
sim, o serviço do funcionário para
tentar valorizar o funcionário.
Mas, depende de estudo, e em seis
meses a gente não consegue”.

Na manhã de terça-feira
(17), o vereador Josef Borges (PP)
participou de reunião na Secre-
taria Municipal de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras com o
secretário Roger Nascimento Car-
neiro. O encontro teve como obje-
tivo apresentar demandas da po-
pulação do distrito de Artemis,
especialmente relacionadas ao
incentivo à prática esportiva en-
tre crianças e adolescentes.

Durante a reunião, o verea-
dor destacou a necessidade de in-
vestimentos em atividades espor-
tivas no distrito e propôs a cria-
ção de uma escolinha de futebol
voltada para os jovens da região.

A iniciativa tem o potencial de
promover inclusão social, disci-
plina e desenvolvimento físico e
emocional dos participantes.

O secretário Roger Carnei-
ro demonstrou interesse na
ideia e se prontificou a visitar o
campo de futebol do distrito de
Artemis para avaliar as condi-
ções do local e realizar estudos
técnicos visando a viabilidade
da implantação da escolinha.

O esporte é uma ferramen-
ta poderosa de transformação
social, e queremos que as crian-
ças e jovens de Artemis tenham
essa oportunidade, afirmou o
vereador Josef Borges.

Assessoria Parlamentar

Vereador discute implantação de escolinha de futebol em Artemis

Divulgação
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Ártemis recebe projeto de arte e de inclusão cultural
No próximo domingo (22), às

15h, a charmosa e histórica Esta-
ção de Trem do bairro Ártemis,
na zona rural de Piracicaba, se
transformará em um verdadeiro
picadeiro a céu aberto com a che-
gada do projeto “Kombi, Circo,
Livros e Música”. A iniciativa gra-
tuita leva arte, sorrisos e livros
diretamente à comunidade, reu-
nindo cultura e inclusão.

A programação conta com o
espetáculo “Kombi no Circo”, da
Cia Atitude Teatro, com os pa-
lhaços Tampa (Roxane Cavalla-
ri) e Panela (Fernando Cavalla-
ri). A bordo de uma Kombi adap-
tada como palco itinerante, a
dupla convida o público a em-
barcar em uma jornada lúdica
repleta de humor, fantoches e
interação direta com a platéia.

Projeto ‘Kombi, Circo, Livros e Música’ será apresentado no domingo (22)

Denise Paula

Também integra o evento a
apresentação musical de cantigas de
roda com o músico Ramon Saci, que
resgata brincadeiras tradicionais da
infância em um clima de afeto e par-
ticipação coletiva. Já o Varal de Li-
vros completa a experiência ao in-
centivar o gosto pela leitura de for-
ma divertida e acessível.

Cultura onde o povo está - Le-
var arte até regiões mais distantes
do centro urbano é um compro-
misso com a democratização do
acesso à cultura. “Nosso objetivo
é fazer com que cada canto da ci-
dade possa vivenciar o encanto do
circo, da música e da literatura.
Queremos criar memórias, forta-
lecer vínculos e garantir que a
cultura chegue a todos”, afirmam
os artistas da Cia Atitude.

O evento contará com intér-

prete de Libras, reforçando o com-
promisso com a acessibilidade e a
inclusão de diferentes públicos.

O projeto é realizado através

da Lei Aldir Blanc – Edital nº 04/
2024, por meio da Prefeitura Mu-
nicipal de Piracicaba e da Secreta-
ria Municipal de Cultura.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Vereadora questiona poda excessiva de coqueiros
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, na 35ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (16),
o requerimento nº 596/2025, de
autoria da vereadora Sílvia Mora-
les (PV), do Mandato Coletivo A
Cidade é Sua, que solicita informa-
ções ao Poder Executivo sobre a
poda excessiva de coqueiros locali-
zados na avenida Zenaide Conver-
sa Mazziero, em maio, promovida

pela CPFL. A parlamentar argu-
menta, no documento, que a ação
gerou insatisfação popular devido
à execução excessiva e falta de cui-
dados ambiental e urbano.

“A poda ultrapassou os limites
necessários para a proteção da rede
elétrica, afetando significativamente
a estrutura das árvores, configuran-
do possível dano ambiental ou paisa-
gístico”, traz o texto. “Ainda não hou-

ve limpeza adequada do local após o
serviço, deixando resíduos vegetais
espalhados, o que demonstra falta
de zelo com o espaço público”.

Ela questiona, no documento,
se há laudo e autorização para a
execução da poda, quais foram os
critérios técnicos adotados e se
houve acompanhamento e fiscali-
zação municipal. Quer saber ainda
qual é a ação de compensação am-

biental prevista no local e se está
prevista alguma ação de Educação
Ambiental para conscientizar a po-
pulação sobre o plantio adequado
em locais com fiação elétrica. Ques-
tiona também qual foi a destina-
ção dos resíduos da poda de árvo-
res e quais medidas serão toma-
das para evitar podas excessivas
futuras por parte de concessioná-
rias ou empresas terceirizadas.
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Câmara vota criação de campanha
contra ‘violência psicológica’
Iniciativa visa combater o “wollying”, termo em inglês usado para
caracterizar condutas de discriminação de uma mulher a outra

BOM DIA
Feriado de Corpus

Christi. A Igreja Católica
comemora um dia santo,
data memorável do Cor-
po e Sangue de Cristo.
Foi instituída em 1264
pelo Papa Urbano IV e
chegou no Brasil através
dos portugueses. É feria-
do municipal (Lei 1470/
67). Piracicaba tem 5 (cin-
co) feriados municipais e
9 (nove) pontos facultati-
vos, um deles, nesta sex-
ta-feira/amanhã/20 (Lei
20.166/2024). Um bom dia
e bom feriado para você.

MANCHETE
Palmeiras faz hoje (19)

jogo decisivo no Mundial
de Clubes, contra o Al
Ahly (Arábia Saudita).

BASTIDORES

(Primeira)
Braga Neto (PL), ex-

ministro, militar da reser-
va, estaria solicitando uma
acareação com Mauro
Cid, Tenente-Coronel, ex-
ajudante de Ordens da
Presidência da República.
Ambos são réus (supos-
to golpe) no STF.

(Segunda)
O fim da reeleição

ainda é um tema polêmi-
co, bastante debatido no
Congresso Nacional.
Emenda a Constituição
Federal, com mudanças
na lei a partir de 2034, foi
aprovada pelo CCJ do
Senado Federal. Contu-
do, espera-se por mui-
tos/intensos debates.

(Terceira)
O presidente Lula con-

versa frequentemente
com Hugo Motta (Republi-
canos), presidente da
Câmara Federal. Assunto
(sempre), as votações no
parlamento. Motta insiste
nas dificuldades (aprova-
ção) quando mexe com
impostos. Acha pratica-
mente impossível as
aprovações. Foi o que
aconteceu segunda (16)
e terça (17), com mais
derrotas do Governo Fe-
deral. E, com Lula viajan-
do (Canadá) e Haddad
(ministro) em férias.

DICA
Você se sente feliz?

Pode ser que aquilo que
busca esteja fora do seu
alcance. Se considera
um pouco infeliz? Você
alcançou metas, porém
não se sente realizado.
Nem feliz e nem triste?
Pode estar levando a
vida no automático. Se
vê um pouco feliz? Pode
estar no caminho do au-
toconhecimento e auto
aceitação. Você é feliz?
Provavelmente lida com
os fatos da vida sem dra-
ma. Bastante feliz? Nin-
guém é bastante feliz o
tempo todo. (Fonte: Re-
vista Viva Saúde).

O QUE ELE FALOU
"O sucessor de Lula é

o PT, mas que precisa se
reconstruir".

José Dirceu (Ex-mi-
nistro)

DOIS TOQUES

(Um)
Feriado Corpus Christi,

a Catedral de Santo Antonio
programou duas missas
para hoje (19). Às 8 horas
(missa regional) seguida de
Procissão até a Igreja dos
Frades. Outra missa, às 16
horas, sem procissão.

(Dois)
Comércio piracicabano

abre suas portas hoje (19)
das 9 às 16 horas. Shop-
ping Piracicaba: das 14 às
20 horas. Bancos fecham,
mas abrem, amanhã (20).
Ponto Facultativo na Pre-
feitura e Câmara Municipal.
Coleta do lixo normal.

 LÁ&CÁ

(Lá)
Cristina Kirchner, que

presidiu a Argentina (2009/
2015), teve sua condenação
confirmada pela Suprema
Corte e cumprirá prisão do-
miciliar, em sua residência
(Buenos Aires), sendo obri-
gada a usar tornozeleira.

(Cá)
No Canadá, segunda

(16) e terça (17), na reu-
nião do G-20, Lula falou
sobre energia limpa, ga-
rantindo que no Brasil
isso acontece na propor-
ção de 90%. Condenou a
guerra envolvendo Irã e
Israel, dizendo que Gaza
virou campo de batalha,
uma violência absurda.
Discursos aconteceram
com portas fechadas.

XVZÃO
Fazendo sua estreia

no Paulistão, o XV trouxe
1 (um) ponto importante
de Sorocaba (São Bento).
Mas, não atuou bem e foi
dominado. Para não falhar
na "lição de casa", preci-
sa ganhar amanhã/sexta
/21 (20 horas), no seu pri-
meiro jogo no "Barão da
Serra Negra", contra o Rio
Branco (Americana).

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Hernán Crespo (técni-

co), conseguirá recupe-
rar o São Paulo no Cam-
peonato Brasileiro?

PONTO FINAL
Nos Estados Unidos,

está acontecendo a pri-
meira edição do Mundial
de Clubes, nos moldes de
uma Copa do Mundo, com
representantes de todos
os continentes. Motivam
os clubes os prêmios mi-
lionários. Com uma arre-
cadação total prevista de
US$ 2 (dois) bilhões, a
FIFA vai destinar 1 (um) bi
para premiação. Apenas
pela participação, cada
clube (32 no total), rece-
berá US$ 15,21 milhões
(R$ 84,2 milhões). Para
cada etapa vencida, exis-
te uma cota/prêmio. O
vencedor (primeiro lugar)
receberá US$ 40 milhões
(R$ 221,6 milhões). Pas-
sando por todas as fases,
o campeão terá recebido
um total de US$ 125 mi-
lhões (R$ 692,5 milhões).
Voltamos terça. Até lá.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza a 36ª Reunião Ordi-
nária do ano na próxima segun-
da-feira (23), a partir das 19h,
com 22 matérias a serem delibera-
das pelo plenário. A pauta da Or-
dem do Dia conta com 14 requeri-
mentos, sete projetos de lei e um
projeto de decreto legislativo.

Em primeira discussão, os par-
lamentares analisam projeto de lei
do vereador Thiago Ribeiro (PRD)
que cria em Piracicaba a “Campa-
nha de fortalecimento da saúde
mental e do enfrentamento à vio-
lência psicológica entre mulheres
(wollying)”. Junção de duas pala-
vras em inglês, “woman” (mulher)
e “bullying”, o termo é usado para
caracterizar condutas de discrimi-
nação de uma mulher a outra.

O texto conceitua tal violên-
cia psicológica como sendo o mal-
trato psicológico a mulheres por
parte de outras e quaisquer atitu-
des entre mulheres que tragam
ameaça, constrangimento, humi-
lhação, manipulação, isolamento,
chantagem, ridicularização, limi-
tação e exclusão nos âmbitos soci-
al, corporativo e familiar.

A campanha a ser criada terá
como objetivos promover a consci-
entização da palavra “wollying”
(identificando direitos e deveres
para desenvolver habilidades que
gerem a promoção mental e o equi-
líbrio emocional da mulher) e bus-
car a conscientização e a união en-

tre mulheres, principalmente no
combate de práticas discriminató-
rias e constrangedoras entre si.

Também estão entre as fina-
lidades da iniciativa incentivar
a realização de palestras e deba-
tes, a fim de que haja uma cons-
cientização do que é a violência
psicológica entre mulheres, bem
como dos efeitos que provoca; e
instruir as mulheres sobre os
efeitos que tais práticas ocasio-
nam, como depressão, ansieda-
de, baixa autoestima, insônia e
distúrbios mentais e alimentares.

Thiago Ribeiro aponta que o
wollying é “um tipo específico de
assédio moral coletivo e sistemá-
tico” que, praticado por mulhe-
res contra outras mulheres, atin-
ge as vítimas “em diversos con-
textos, incluindo ambiente de tra-
balho, espaços acadêmicos, orga-
nizações sociais e até mesmo cír-
culos familiares e religiosos”.

“Caracteriza-se pela repetição
de comportamentos abusivos,
com a finalidade de isolar, humi-
lhar, desacreditar ou desestabili-
zar emocionalmente a vítima.
Trata-se de uma forma de vio-
lência psicológica coletiva, que
tende a se perpetuar por meio da
conivência, omissão ou até incen-
tivo por parte de estruturas ins-
titucionais ou sociais que perpe-
tuam relações de poder desiguais
e ambientes tóxicos”, esclarece o
autor do projeto de lei 105/2025.

Também em primeira discus-
são, a Câmara analisará o projeto
de lei 81/2025, que visa instituir o
“Memorial Afro-Brasileiro - Cemi-
tério das Pessoas Negras Escravi-
zadas” na praça Dr. Jorge Tibiriçá,
no Centro, “onde foram sepulta-
das as pessoas negras escraviza-
das da cidade”, conforme salienta
a autora da propositura, vereado-
ra Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A Cidade é Sua.

Se a matéria for aprovada
também em segunda discussão e
depois sancionada pelo Executivo,
na praça deverá ser afixada uma
placa identificando o memorial,
“contendo informações históricas
sobre a época e sobre a utilização
desse espaço para sepultamento das
pessoas negras escravizadas, como
forma de homenagem à memória
da população negra e de reconhe-
cimento histórico sobre esse triste
período da história mundial”.

Em discussão única, está
pautado o projeto de decreto le-
gislativo 25/2025, da vereadora
Rai de Almeida (PT), que busca
instituir na Câmara a “Semana
de Sensibilização à Perda Gesta-
cional e Neonatal”, a ser realiza-
da anualmente na semana que
compreende o dia 15 de outubro.

A data tem entre seus objeti-
vos “lutar pelo respeito ao luto de
mães e pais que passam por essa
experiência; contribuir com a
sensibilização do tema, dissemi-

nando informações, quebrando o
silêncio e diminuindo o tabu; dig-
nificar o sofrimento e dar voz às
famílias; e promover a humani-
zação do atendimento dos servi-
ços que atendem os casos de per-
da gestacional e neonatal”.

No Primeiro Expediente da
sessão está prevista a entrega da
moção de aplausos 104/2025, do
vereador Marco Bicheiro (PSDB),
pelos 80 anos da empresa Sucril
Indústria de Doces Ltda.

Já a Tribuna Popular tem três
oradores inscritos: Lukas Bueno
Castanheira falará sobre o “Esporte
como prevenção ao uso de álcool e
outras drogas”, Luzia Rodrigues
Pereira Cosmos dos Santos aborda-
rá o tema “Amor exigente: a impor-
tância de grupos de apoio no acolhi-
mento das famílias e dos dependen-
tes de álcool e outras drogas”; e
Marcelo Barbosa Oliveira trará à
pauta o assunto “Lar dos Velhinhos:
planos da nova direção, projetos de
longo prazo para a saúde do idoso,
custo do idoso para acolhimento,
detalhamento dos cuidados”.

Os trabalhos legislativos po-
dem ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h, pela TV Câmara
(sintonizada nos canais 11.3 em
sinal aberto digital, 4 da Claro/Net
e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube). A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.

CCCCCOOPERAÇÃOOOPERAÇÃOOOPERAÇÃOOOPERAÇÃOOOPERAÇÃO

Prefeitura de São Pedro firma parceria com o Instituto Pecege
Divulgação

Compromisso firmado visa monitoramento da Agenda 35

O Instituto Pecege e a Prefei-
tura de São Pedro oficializaram, na
sexta-feira passada (13), a assina-
tura de um contrato de coopera-
ção para o acompanhamento das
ações da Agenda 35 - documento
estratégico que norteia o desenvol-
vimento do município em diver-
sas frentes, como inclusão social,
sustentabilidade e inovação.

O acordo foi realizado na
sede do Pecege, no Parque Tec-
nológico de Piracicaba. Reconhe-
cido por sua atuação na conexão
entre conhecimento, empreende-
dorismo e impacto social, o Ins-
tituto será responsável por mo-
nitorar todas as etapas da Agen-
da 2035, desde o planejamento
até a execução das metas de cur-
to, médio e longo prazos.

Coletando análises de dados,
o Instituto Pecege irá atuar na ava-
liação de resultados e no diagnós-
tico socioeconômico da Cidade. As
atividades se concentrarão em qua-
tro pilares: status atual das ações
previstas, mensuração de impactos,

revisão do plano estratégico e pro-
dução de relatórios técnicos para
embasar políticas públicas.

De acordo com o CEO do Pe-
cege, Daniel Sonoda, para o Ins-
tituto é uma enorme satisfação
poder contribuir com esse traba-
lho na cidade de São Pedro, “pois
além de nos trazer um amplo co-
nhecimento sobre as realizações
no Município, leva a transparên-
cia das ações públicas para os mu-
nícipes”, explica Sonoda.

O presidente do Instituto Pe-
cege, Ricardo Shirota, completa di-
zendo que se trata de mais uma
iniciativa visando o cumprimento
da missão institucional de colabo-
rar com o Poder Público, aplican-
do os conhecimentos técnicos e ci-
entíficos no acompanhamento das
políticas.   “Esta parceria visa auxili-
ar os tomadores de decisão gover-
namental do município de São Pe-
dro no correto objetivo de maximi-
zar os retornos econômicos e sociais
de seus programas em benefício da
população”, destaca Shirota.

Durante a solenidade, o
prefeito de São Pedro, Thiago
Silva, ressaltou a credibilidade
da Instituição. “Pensar a Cida-
de com a visão de mundo do Pe-
cege vai fazer com que São Pedro
cresça com segurança em todos
os setores”, afirma Thiago.

Também participaram do
evento autoridades locais, como
o deputado estadual Alex Madu-
reira, o presidente da Câmara
Municipal de São Pedro, Adria-
no Vitor, vereadores, secretári-
os municipais e representantes
da sociedade civil organizada.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO

Legislativo repudia reforma tributária sobre o consumo
PPPPPRESERRESERRESERRESERRESERVVVVVAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Vereador
questiona
Executivo sobre
autuações
em APPs

O vereador Renan Paes (PL),
em requerimento aprovado na
noite desta segunda-feira (16),
durante a 35ª Reunião Ordiná-
ria, busca informações junto ao
Executivo municipal sobre autu-
ações em áreas de APP (Áreas de
Preservação Permanente).

No requerimento 595/2025,
ele pergunta se é possível realizar
autuações à revelia em pessoas ou
estabelecimentos que, porventura,
façam uso indevido do solo em
áreas de APP. Em caso afirmati-
vo, o vereador busca saber em
qual norma e/ou regulamentação
o procedimento é baseado.

Ele também indaga sobre
como a fiscalização dos usos do
solo nas áreas de proteção perma-
nente é realizada e solicita deta-
lhes sobre o procedimento opera-
cional padrão adotado na cidade.

Através da aprovação da mo-
ção 136/2025, de autoria do verea-
dor Renan Paes (PL), por 15 votos
favoráveis e dois contrários, a Câ-
mara Municipal de Piracicaba re-
pudia a Emenda Constitucional nº
132/2023, a chamada reforma tri-
butária sobre o consumo e leis de-
correntes, aprovada pelo Congres-
so Nacional nos anos de 2023 e
2024. As justificativas apresentadas
pelo autor para o repúdio são os “im-
pactos negativos sobre a autonomia
financeira, administrativa e arreca-
datória dos municípios brasileiros”.

“A reforma, embora se apre-
sente como medida de simplifica-
ção do sistema tributário nacio-
nal, centraliza competências, esva-
zia a autonomia municipal e com-
promete a arrecadação própria
dos entes locais, agravando o já
precário equilíbrio federativo do
país”, traz a justificativa do vere-
ador, no texto da moção.

Renan Paes ainda coloca como
principais pontos de preocupação
o fim do ISS (Imposto Sobre Servi-
ços), além da criação do Comitê
Gestor centralizado em Brasília.
“Frisamos também que a longa e

incerta transição para os entes, ge-
rará insegurança jurídica e admi-
nistrativa, dificultando o planeja-
mento financeiro e a adaptação das
administrações municipais”, argu-
menta, no texto. “Ademais, há ris-
co real de perda de arrecadação
para dezenas de municípios, sobre-
tudo aqueles que hoje abrigam ati-
vidades econômicas relevantes,
mas que serão penalizados com a
mudança do princípio da tributa-
ção da origem para o destino”.

Para o parlamentar, a refor-
ma acentua a concentração de po-
der na União e desampara os mu-
nicípios, que são, na prática, os res-
ponsáveis diretos pela execução das
políticas públicas e pela entrega dos
serviços essenciais à população.
Dessa forma, a moção solicita que
o Congresso Nacional “reconside-
re os termos aprovados, promoven-
do os ajustes necessários para que
a reforma tributária não seja um
retrocesso para os municípios bra-
sileiros”. A moção será enviada ao
Palácio do Congresso Nacional.

Ao justificar o voto, no Ple-
nário, Renan Paes defendeu que
a reforma tributária concentra

todos os tributos até 2032 nas
mãos do governo federal. “Isso é
um absurdo, porque o governo
federal vai começar a dizer o que
a gente tem que fazer aqui, come-
çar a usar o Tribunal de Contas
para botar a faca na nossa gar-
ganta e daquele jeito”, colocou.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) também justificou o voto e
disse que o objetivo da reforma é
exatamente o contrário e garan-
tiu que a Emenda promoverá a
modernização da máquina públi-
ca. “Esta Emenda foi fruto de
uma discussão da sociedade civil,
mas também entre os empresári-
os e o Congresso Nacional. E esta
Emenda, inclusive, era um desejo
da sociedade porque as inúmeras
taxas, impostos e contribuições,
somadas à burocracia e a um sis-
tema muitas vezes considerado
ineficiente, geram apenas um cus-
to altíssimo operacional”, avaliou.
“A Emenda visa redistribuir as
competências tributárias entre
União, Estado, Distrito Federal e
Município, garantindo, inclusive,
uma maior equidade e eficiência
na cobrança dos impostos”.
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Bebel diz que governo desrespeita negociação
e tenta impor atribuição de aulas em dezembro
Categoria mobilizada para ato dia 27, às 11 horas, na Praça da República, em frente à Seduc, e às 15 horas, na avenida Paulista

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) denuncia que o
governo do Estado de São Paulo,
representado pela Secretaria Esta-
dual da Educação (SEDUC), tem
desrespeitado o processo negocia-
ção que abriu com a entidade. Se-
gundo ela, a Secretaria Estadual da
Educação desconsiderou as pro-
postas e reivindicações apresenta-
das pela Apeoesp na comissão téc-
nica bilateral sobre atribuição de
aulas e insiste em realizar parte do
processo de atribuição de classes e
aulas no mês de dezembro, e mobi-
liza a categoria para o ato público
que será realizado no próximo dia
27, às 11 horas, na Praça da Repúbli-
ca, em frente à Secretaria Estadual
da Educação, e às 15 horas, na ave-
nida Paulista, em frente ao MASP,
que será unificado de todo funcio-
nalismo estadual, para lutar contra
os ataques do governador Tarcísio
de Freitas contra os serviços públi-
cos e os servidores paulistas.

Apesar da posição do governo
estadual, a Professora Bebel deixa
claro que a categoria não aceita esta
imposição, uma vez que desde que
foi aberto o processo de negociação
a Secretaria Estadual da Educação
tem conhecimento da posição da
Apeoesp pela realização da atribui-
ção de aulas no final do mês de
janeiro, após o período de férias e
recesso dos professores, que têm
direito a merecido descanso. “A
SEDUC também conhece as reivin-
dicações da Apeoesp, apresentadas
pela diretoria e reafirmadas na co-
missão técnica sobre a classifica-
ção por tempo de serviço e títulos,
lista única para todos os professo-
res temporários, direito de escolha
do professor, cumprimento da le-
gislação no que se refere ao efetivo
exercício, não à assiduidade como
critério, não à avaliação de de-
sempenho – agravada com parti-
cipação de estudantes nesta ava-
liação – e outras condições. Entre-
tanto, mantém itens que nossa en-

tidade e nossa categoria não con-
cordam e não aceitam”, destaca.

A Professora Bebel denuncia
ainda que o governo estadual
também desrespeita os professo-
res e a Apeoesp quando também
não envia o PLC que institui o re-
ajuste de 1,27% em complemento
ao reajuste de 5% já instituído pela
Lei Complementar 1.425/2025, re-
centemente sancionada. “O reajus-
te – insuficiente - tem vigência a
partir de 1º de julho, para paga-
mento no 5º dia útil de agosto.
Isto significa que o complemento
de 1,27% precisa ser enviado com
urgência urgentíssima para que
possa beneficiar 100 mil professo-
res que recebem abaixo do piso –
que serão prejudicados sem essa
providência, portanto continuare-
mos denunciando e pressionando
a Secretaria Estadual da Educa-
ção e o governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas, a
cumprir com o que foi negociado”,
completa a líder dos professores.

Bebel denuncia que o governo desrespeita os professores e a Apeoesp, quando também
não envia o PLC que institui o reajuste de 1,27% em complemento ao reajuste de 5%

Divulgação

LGBTQIAPN+

Bebel promoveu ato solene para debater e homenagear lideranças

No evento, a deputada Bebel prestou homenagens a diversas lideranças que atuam na defesa e no respeito à população LGBTQIAPN+

Como forma de dar visi-
bilidade e ao mesmo tempo
debater e prestar homena-
gens à população LGBTQI-
APN+ , a deputada estadual
Professora Bebel (PT) pro-
moveu, na noite de terça
(17), ato solene na Assem-
bleia Legislativa do Estado
de São Paulo. O evento foi
prestigiado por diversas per-
sonalidades e lideranças das
mais variadas regiões do
Estado de São Paulo.

O evento foi também
uma atividade festiva para
homenagear grandes lide-
ranças dessa população. Fi-
zeram parte da mesa os de-
putados estaduais Guilher-
me Cottez e Eduardo Supli-
cy, Marcelo Morais da Se-
cretaria LGBT do PT, Isabe-
lly Carvalho representando
as parlamentares munici-
pais; Ronaldo Pires, do Mo-
vimento LGBTQIA+ de So-
rocaba e Votorantim, e co-
ordenador geral da Parada
LGBTQIA+ de Sorocaba;
Walmir Siqueira Secretário

Nacional LGBTQIA+ da CUT;
Symmy Larrat, da Secretaria
Nacional LGBT, e Anselmo
Figueiredo Presidente, do
Fórum Paulista LGBTQIA+.

Para a deputada Bebel, o
ato solene foi marcado por um
debate riquíssimo que ante-
cede a Parada LGBTQIAPN+
da cidade de São Paulo, mar-
cada para este próximo do-
mingo, dia 22 de junho, a par-
tir das 10 horas, na avenida
Paulista, para debater e dar
visibilidade a esta população.

Para Bebel, falar sobre
diversidade no parlamento é
garantir representatividade e
respeito,vfortalecer políticas
públicas para a população
LGBTQIAPN+, combater to-
das as formas de preconcei-
to e violência, promover in-
clusão, igualdade e cidada-
nia e fazer com que a nos-
sa voz ecoe onde as deci-
sões são tomadas. "Portan-
to, nosso mandato popular
segue afirmando que a di-
versidade importa e precisa
ser respeitada", enfatiza.
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Estúdios do Pecege em São Paulo se
destacam pelas estruturas modernas
As estruturas localizadas em um dos pontos mais estratégicos da Capital Paulista na Marginal
do rio Pinheiros, ficam no mesmo prédio onde está instalada a empresa suíça Nestlé

Fotos: Divulgação

Estúdios do Instituto Pecege na Capital
ficam no mesmo prédio da Nestlé

Vista do 10º andar do prédio onde ficam os
estúdios do Pecege na Marginal Pinheiros

Estúdios se destacam por suas estruturas e
acesso privilegiado às principais vias de São Paulo

Conhecido como Ecossistema
Educacional, o Instituto Pecege
deu um passo estratégico para o
fortalecimento da educação exe-
cutiva no Brasil ao manter - para-
lelamente ao prédio sede em Pira-
cicaba - SP, dois modernos estú-
dios de gravação para cursos
EADs/MBAs. As estruturas loca-
lizadas em um dos pontos mais
estratégicos da Capital Paulista na

Marginal do rio Pinheiros, ficam
no mesmo prédio onde está insta-
lada a empresa suíça Nestlé.

As modernas unidades têm
como foco principal a produção
de videoaulas e conteúdos digi-
tais de alta qualidade, que com-
põem a grade dos programas de
pós-graduação latu sensu facili-
tando a logística de mestres e
doutores parceiros do Instituto

Pecege que residem ou ficam pró-
ximos à Capital Paulista. A proxi-
midade com centros corporativos
e o fácil acesso pela malha urbana
de São Paulo são considerados
grandes diferenciais das moder-
nas operações de audiovisual.

De acordo com Paulo Gomes -
um dos coordenadores dos Estúdi-
os Pecege (Audiovisual) as estrutu-
ras funcionam há mais de cinco

anos, e foram pensadas para otimi-
zar tanto o processo de produção
quanto a logística dos docentes.

“Os estúdios foram equipados
com tecnologias de ponta, ilumina-
ção profissional e isolamento acús-
tico, garantindo qualidade técnica
de alto padrão. Além disso, a loca-
lização facilita significativamente a
locomoção dos professores, que
agora contam com um ponto de

gravação moderno e acessível, o
que torna o processo mais ágil e
eficiente”, explica Paulo.

A instalação dos estúdios em
um dos maiores polos empresari-
ais do País também abre espaço
para futuras parcerias, workshops
e gravações com profissionais do
mercado, promovendo maior in-
tegração entre a academia e o se-
tor produtivo educacional.

Com atualização constante
o Instituto Pecege reforça seu
compromisso com a inovação e
a excelência no ensino, ampli-
ando a presença de cursos
EADs na Educação a Distância
abordando conteúdos  que
unem conhecimentos acadêmi-
cos com aplicabilidade prática
e diferencial para o competiti-
vo mercado de trabalho.

IIIIINFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURA

Vereador solicita melhorias em
acesso ao Parque Piracicaba

Na noite desta segunda-feira
(16), durante a 35ª Reunião Ordi-
nária de 2025, o vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) fez uso da tribu-
na para abordar questões relacio-
nadas à infraestrutura e ao patri-
mônio público em Piracicaba. O
vereador falou sobre a situação do
Parque Piracicaba, na região dos
Altos, onde foram instalados blo-
cos de concreto e tubulações de plás-
tico para o escoamento de água.
Essas estruturas, segundo o vere-
ador, estão bloqueando o acesso à
área, o que tem prejudicado dire-
tamente o comércio local.

Trevisan Jr. destacou que a
principal consequência das barrei-
ras instaladas no Parque Piracica-
ba é a dificuldade de acesso aos es-
tabelecimentos comerciais, especial-
mente no trecho onde está localiza-
da a unidade básica de saúde. Isso
tem impedido clientes e moradores

de chegar com facilidade aos comér-
cios locais, resultando em uma que-
da de 50% no faturamento dos co-
merciantes, devido à redução signi-
ficativa do fluxo de pessoas.

Para resolver o problema, o
vereador solicitou ao secretário
de obras, Luciano Celêncio, a re-
alização de um estudo que viabi-
lize a liberação de uma das en-
tradas bloqueadas, com sinaliza-
ção adequada no chão.

Trevisan Jr. também falou so-
bre a situação da pista de atletis-
mo do Estádio Barão de Serra
Negra. O vereador exibiu slides
com imagens que, segundo ele,
evidenciam a precariedade da pis-
ta após a reforma. “Venho aqui
solicitar ao Secretário de Obras e
de Esportes que veja a providên-
cia cabível para a restauração da
nossa pista de atletismo no está-
dio Barão de Serra Negra”, disse.

IIIIINSUMOSNSUMOSNSUMOSNSUMOSNSUMOS

Deputado assume compromisso com repasse para castração
Durante visita oficial a Pi-

racicaba, nesta segunda-feira
(16), o deputado federal Dele-
gado Bruno Lima (PP-SP) fir-
mou com o prefeito Helinho Za-
natta (PSD) o compromisso de
encaminhar recurso federal
para fortalecer o controle popu-
lacional de cães e gatos, por
meio de castrações em bairros
carentes e regiões afastadas,
com atendimento móvel, e para
a aquisição de insumos neces-
sários ao atendimento veteriná-
rio gratuito, que está prestes a
ser retomado no município.

A conquista é fruto de arti-
culação feita pela vereadora Ales-
sandra Bellucci (Avante), que tem
buscado junto aos orçamentos es-
tadual e federal recursos para o
atendimento gratuito aos ani-
mais da cidade. Ela acompanhou
o Delegado Bruno Lima em agen-
da com o prefeito, no Centro Cí-

vico, junto com o deputado esta-
dual Alex Madureira (PL).

O investimento permitirá am-
pliar os mutirões de castração, me-
dida essencial para o controle ético
da população de animais em situa-
ção de rua. Além de prevenir aban-
dono, a castração reduz o risco de
zoonoses e melhora a qualidade de
vida dos animais e da população,
destaca Alessandra Bellucci.

“O abandono de animais é um
problema de saúde pública e de dig-
nidade. Essa verba representa mais
do que um avanço, é um compro-
misso com um futuro mais justo
para os animais e mais seguro para
a cidade”, afirmou a vereadora.

A iniciativa conta ainda com o
apoio de Alex Madureira, que vem
trabalhando para consolidar Pira-
cicaba como referência em políti-
cas públicas de proteção animal em
toda a Região Metropolitana.

“Com esse reforço, o muni-

Reunião aconteceu nesta terça-feira no
gabinete do prefeito, no Centro Cívico

Divulgação

cípio dá um passo importante
para estruturar ações permanen-
tes de controle populacional e bem-
estar animal. A expectativa é de
que, com os novos recursos, mi-

lhares de animais pertencentes a
famílias em situação de vulnera-
bilidade e resgatados por proteto-
res independentes sejam benefici-
ados”, comentou Alessandra.

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Vereador participa de audiência em Marília e mira combate à pedofilia
O vereador Paulo Henrique

(Republicanos) participou como
palestrante na audiência pública
realizada ontem, terça-feira (17), às
19hs, na Câmara Municipal de
Marília, com a pauta sobre o abuso
infantil e o tráfico humano.

Audiência pública foi reque-
rida pela autora, vereadora Vâ-
nia Ramos (Republicanos) atra-
vés do requerimento 629/2025,
aprovado em sessão ordinária.

Paulo Henrique, que é coor-
denador do Fórum Permanente
de Combate à Pedofilia e autor
da Lei 6.266/2008, que instituiu
anualmente em Piracicaba, no
mês de maio, a Semana de Com-
bate à Pedofilia, na realização de
diversas ações, palestras e divul-

gações sobre a importância do
tema, com o objetivo de informar
a sociedade como proteger as cri-
anças e os adolescentes das for-
mas que o abusador ou seja o cri-
minoso age e utiliza de meios para
aliciar e praticar atos criminosos.

As audiências têm como ob-
jetivo apresentar para todas as
pessoas sobre a realidade desses
crimes em nosso país, que, “infe-
lizmente está acontecendo a todo
momento em algum lugar do
mundo”, destaca o parlamentar.

Ao final da Audiência Pú-
blica, a vereadora Vânia Ra-
mos entregou a Paulo Henri-
que, uma homenagem de “Ci-
dadão Ilustre”,  da Câmara
Municipal de Marília/SP.

Paulo Henrique ministrou palestra na Câmara Municipal
de Marília SP, em pauta sobre o abuso infantil e o
tráfico humano, além do combate contra a pedofilia

Assessoria Parlamentar
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Câmara de Vereadores aprova cinco novas denominações
Durante a 35ª Reunião Or-

dinária, realizada nesta segun-
da-feira (16), a Câmara Muni-
cipal de Piracicaba aprovou, em
segunda discussão, cinco pro-
jetos de lei relacionados à deno-
minação de espaços públicos.

O projeto de lei nº 16/2025,
de autoria do vereador Thiago Ri-
beiro (PRD), denomina de “An-
tonio Viscardi” o sistema de lazer

localizado no Parque dos Laran-
jais, no bairro Dona Antônia.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, é autora do projeto
de lei nº 53/2025, que dá o
nome de “Domingos Luiz Zurk”
à Estrada Municipal PIR 010/
28, situada na zona rural da lo-
calidade de Corumbataí.

De autoria do vereador La-

ércio Trevisan Jr. (PL), o proje-
to de lei nº 75/2025 denomina
de “Vilson Tadeu Rocha Perei-
ra” uma via pública do bairro
Nova Suíça, no interior do Con-
domínio Vida Nova Piracicaba
- Residencial Nova Suíça.

Já o projeto de lei 76/2025,
apresentado pelo vereador Renan
Paes (PL), atribui o nome de “Pra-
ça Soldado PM Vinícius da Silva

de Melo” a uma área verde lo-
calizada no cruzamento entre a
avenida Cristóvão Colombo e a
avenida da Ponte do Caixão, no
bairro Algodoal.

Por fim, a vereadora Rai de
Almeida (PT) é autora do proje-
to de lei nº 85/2025, que deno-
mina de “Gilberto Rodrigues Pe-
reira” a área de lazer situada
no bairro Parque Orlanda II.
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“Dia Municipal do Samba” será
incluído no calendário oficial
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Epimed entrega Selo de Gestão de
Indicadores a UTIs da Santa Casa
Reconhecimento para Santa Casa de Piracicaba chancela a maturidade dos processos
de gestão de dados, fundamentais para a melhoria contínua do cuidado intensivo

Em um cenário no qual a ex-
celência assistencial é indissociá-
vel da gestão qualificada da in-
formação, as Unidades de Tera-
pia Intensiva da Santa Casa de
Piracicaba acabam de receber o
Selo Epimed de Gestão de Indica-
dores e Qualidade, outorgado
pela Epimed Solutions, em parce-
ria com a Associação de Medici-
na Intensiva Brasileira (AMIB).

A certificação, entregue du-
rante visita da gerente nacional
da Epimed, Jucimara Vieira, é
concedida a UTIs que demons-
tram elevado desempenho na ges-
tão de dados clínicos, consolidan-
do uma cultura de monitoramen-
to contínuo, análise de indicado-
res e compromisso com a segu-
rança e a qualidade assistencial.

Ela explica que, na prática, o
uso da plataforma Epimed Mo-
nitor tem permitido que as UTIs
acompanhem, em tempo real, da-
dos críticos dos pacientes inter-
nados, identifiquem precocemen-
te riscos e estruturem estratégias
de intervenção baseadas em evi-
dências. “O resultado é um mo-
delo assistencial mais robusto,
previsível e seguro, que se traduz
em melhores desfechos clínicos e
operacionais”, afirmou.

Para o médico intensivista

Rafael Tineli, coordenador das
UTIs para adultos da Santa Casa,
essa conquista transcende qual-
quer dimensão técnica. “Este selo
simboliza, acima de tudo, o nos-
so compromisso diário com o
cuidado responsável e ético; ele
reconhece unidades que fazem
da gestão dos seus próprios da-
dos uma poderosa ferramenta
de reflexão, aprimoramento e
transformação”, disse.

Segundo ele, olhar com ri-
gor para os resultados não é ape-
nas um exercício de números; é,
antes, um ato de respeito às vi-
das confiadas à equipe. “Anali-
sar indicadores como infecções,
tempo de internação ou mortali-
dade não significa apenas men-
surar, mas compreender, apren-
der e, sobretudo, agir continua-
mente para oferecer um cuidado
mais seguro, mais digno e mais
humano”, complementou.

O Dr. Tineli acrescenta, ain-
da, que esse reconhecimento ganha
um significado ainda mais profun-
do quando se considera a realida-
de de uma instituição filantrópica.
“Sabemos que os desafios que fa-
zem parte da história de qualquer
Santa Casa no Brasil são muitos.
Mas, apesar de tudo, seguimos
firmes no propósito que dá senti-

Moisés Lara, Raquel Nicolai, Rafael Tineli,
Jucimara Vieira, Cíntia Rocha e Luciana Tineli

Divulgação

do à nossa existência: cuidar da
nossa população com excelência,
zelo e humanidade”, afirmou.

Ele finaliza, lembrando que,
embora o selo não defina a assis-
tência, ele reafirma que é possí-
vel, mesmo em meio às adversi-
dades, transformar a gestão res-
ponsável e a busca contínua pela

qualidade em um verdadeiro ato
de amor e compromisso social.

Além do médico  Rafael Tineli e
Jucimara Vieira, o reconhecimento
foi celebrado com a presença do cor-
po técnico das UTIs, representado
pelos médicos Dr. Moisés Lara e Dra.
Luciana Tineli, e pelas enfermeiras
Raquel Nicolai e Cíntia Rocha.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

íntima da célula, e ainda tornan-
do-a resistente a novas infec-
ções. Trata-se de um feito histó-
rico que reconfigura o horizon-
te da medicina moderna.

Ambas as inovações não
apenas renovam a esperança de
cura para os quase 40 milhões
de pessoas que vivem com HIV
no mundo, como também apon-
tam um novo paradigma: o da
erradicação completa do vírus,
não apenas o controle.

É claro que ainda há um lon-
go caminho entre os laboratóri-
os e o acesso global a esses trata-
mentos. Testes clínicos, regula-
mentações e a viabilidade de pro-
dução em larga escala são desa-
fios que permanecem. Mas é ine-
gável que estamos vivendo um
momento histórico. A ciência,
mais uma vez, mostra que o im-
possível é apenas questão de tem-
po, investimento e compromisso.

Mais do que avanços técni-
cos, essas descobertas trazem
uma mensagem poderosa: de
que ninguém será deixado para
trás. De que vale a pena continu-
ar investindo em pesquisa, edu-
cação e políticas públicas que ga-
rantam dignidade às pessoas que
vivem com HIV. Porque a cura,
agora, deixou de ser apenas um
sonho distante - e passou a ser
uma possibilidade concreta.

Por décadas, a humanida-
de conviveu com o HIV como
um dos maiores desafios da
saúde pública. A descoberta do
vírus, nos anos 1980, veio
acompanhada de pânico, pre-
conceito e, principalmente, de
muitas perdas. Desde então, o
progresso da medicina tem sido
constante e notável: transfor-
mou o diagnóstico, que antes
era uma sentença de morte, em
uma condição controlável com
o uso de terapias antirretrovi-
rais. Mas, ainda que esses tra-
tamentos impeçam a replicação
do vírus e proporcionem uma
vida longa e saudável às pesso-
as vivendo com HIV, a tão so-
nhada cura definitiva permane-
ceu fora de alcance. Até agora.

Duas recentes descobertas
científicas - uma na Austrália e
outra envolvendo a técnica de
edição genética CRISPR - acen-
dem uma luz promissora no fim
do túnel. A primeira, publicada
na revista *Nature Communica-
tions*, demonstrou o uso de va-
cinas de mRNA e nanopartícu-
las para "acordar" o HIV laten-
te. Isso é revolucionário, pois um
dos principais obstáculos à cura
é justamente a capacidade do ví-
rus de permanecer escondido em
células do sistema imunológico,
invisível ao organismo e às tera-
pias. Tornar o HIV visível signi-
fica permitir que ele seja alvo de
ações imunológicas ou medica-
mentosas mais precisas.

A segunda descoberta vai
ainda mais longe: usando
CRISPR, cientistas consegui-
ram remover o vírus de forma
permanente do DNA de célu-
las humanas. É como apagar
uma mancha genética, elimi-
nando o HIV da estrutura mais
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Os vereadores de Piracicaba
aprovaram em segundo turno, na
noite desta segunda-feira (16), o
projeto de lei 59/2025, o qual in-
clui o “Dia Municipal do Samba”
no Calendário Oficial de Eventos
do Município, a ser celebrado anu-
almente no dia 2 de dezembro. A
propositura é de autoria da vere-
adora Silvia Morales (PV).

A parlamentar destaca, na
justificativa do projeto, que a
data também celebra o Dia Na-
cional do Samba, “um dos rit-
mos musicais mais simbólicos do
Brasil, presente de norte a sul do
país em diversas variações”.

Ela lembra que, em 1964, na
Bahia, “foi instituído o primeiro
Dia do Samba, destacando suas
raízes africanas”. A vereadora
pontua, ainda, que a sonoridade
“é fruto da fusão de diferentes
ritmos, criando um estilo único e
sendo reconhecido como uma das
principais manifestações culturais
populares brasileiras”.

“Uma das versões mais co-
nhecidas sobre a origem do sam-
ba aponta que as primeiras mani-
festações desse gênero, especial-
mente o samba de roda, surgiram
no Recôncavo Baiano por volta de
1860, como explica o artigo ‘Co-

nheça as Origens do Samba no
Brasil’. Segundo a Agência Brasil,
o primeiro samba a ser registrado
e gravado foi ‘Pelo Telefone’, em
27 de novembro de 1916, compos-
to por Ernesto Joaquim Maria dos
Santos, o Donga. O samba é um
dos grandes símbolos nacionais,
representando o Brasil no mun-
do. Seu reconhecimento levou sé-
culos, mas sua influência é inegá-
vel”, ressalta a vereadora.

Silvia Morales ainda destaca
que Piracicaba é “reconhecida
como um celeiro cultural, abriga
diversos artistas e grupos que pre-
servam e difundem essa tradi-
ção”. Ela cita como exemplos o
samba de berço, o batuque de um-
bigada, o samba-enredo, as ro-
das de samba ou o pagode, movi-
mentos que “mantêm viva a ri-
queza desse patrimônio cultural”.

Por fim, a vereadora tam-
bém menciona que, no dia 26
de fevereiro de 2025, foi publi-
cada uma matéria no site da
Câmara Municipal de Piracica-
ba sobre a madrinha Eunice -
Deolinda Madre, piracicabana e
fundadora da primeira escola de
samba da capital paulista, a So-
ciedade Recreativa Beneficente
Escola de Samba Lavapés.

Namorados e a saúde bucal
O dia dos namorados, comemorado se-

mana passada, traz sempre um alerta, pois
os cuidados com a saúde bucal também são
um gesto de amor. O beijo é importante ma-
nifestação de carinho, mas pode ser fonte de
contaminação para patologias graves.

A principal via de transmissão de do-
enças pelo beijo é a troca direta de sali-
va, que pode veicular diversos agentes in-
fecciosos, como vírus, bactérias e, me-
nos frequentemente, fungos.

Durante o beijo, esses micro-organismos
são transferidos de uma pessoa para outra,

podendo provocar doenças, particularmente
quando há lesões orais ativas, feridas ou in-
flamações na mucosa bucal, que facilitam a
entrada de patógenos no organismo.

Entre patologias frequentemente associ-
adas à transmissão pela saliva está a infec-
ção popularmente conhecida como "doença
do beijo", causada pelo vírus Epstein-Barr
(mononucleose infecciosa), que pode causar
febre, dor na garganta e gânglios, com infla-
mações que se espalham pelo pescoço e
seguem até as axilas.

(Fonte: CFO)
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Vereador questiona falta de insumos
e médicos em duas UBSs da cidade

Durante o uso da Tribuna da
Câmara Municipal de Piracicaba,
na 35ª Reunião Ordinária, nesta
segunda-feira (16), o vereador Ze-
zinho Pereira (União Brasil) in-
formou que se reuniu com o pre-
feito Helinho Zanatta para tratar
da regularização de loteamentos
localizados na zona rural do mu-
nicípio. O parlamentar destacou
que o encontro teve como foco a
implementação de infraestru-
tura básica, como ligações de
água e energia elétrica, em áre-
as que já estão dentro do mar-
co legal para regularização.

Zezinho explicou que, apesar
da aprovação do projeto de regu-
larização fundiária pela Câmara,
muitos moradores ainda enfren-
tam dificuldades por falta de ser-
viços essenciais. “Tem loteamen-
to com um único relógio de água,
o que aumenta o custo e o trans-
torno para os moradores. Alguns
chegam a ficar sem abastecimen-
to por um tempo”, afirmou.

Segundo o vereador, o pre-
feito Helinho Zanatta demons-
trou compreensão diante da si-
tuação e convocou a Secretaria de
Habitação para avançar na reso-
lução do problema. “Foi uma con-
versa muito produtiva, acredito
que agora as coisas vão começar
a se resolver, trazendo mais dig-
nidade para quem vive nesses lo-
teamentos”, declarou.

Zezinho Pereira também
ressaltou que muitos dos mora-
dores são famílias que investi-
ram seus recursos com esforço,
como o Fundo de Garantia, na
construção de uma moradia
própria. “Mesmo que em locais
mais afastados do centro, essas
casas oferecem segurança e con-
forto para suas famílias, longe
do risco de despejo”, disse.

O vereador agradeceu à equi-
pe da Prefeitura pelo empenho e
reforçou que, apesar do avanço,
é necessário seguir as normas téc-
nicas para que as ligações sejam
feitas de forma segura. “A ener-
gia elétrica precisa atender ao
padrão da CPFL e a água ao pa-
drão do Semae”, pontuou. Por
fim, o parlamentar lembrou que
a luta pela regularização desses
loteamentos é antiga. “Foi muito
gratificante ver esse avanço, de-
pois de tantos anos”, concluiu.

ZZZZZONAONAONAONAONA     RURALRURALRURALRURALRURAL

Vereador
destaca avanço
na regularização
de loteamentosA Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, na noite desta se-
gunda-feira (16), durante a 35ª
Reunião Ordinária, dois requeri-
mentos do vereador Marco Bichei-
ro (PSDB). Os documentos solici-
tam informações ao Executivo so-
bre as UBSs (Unidades Básicas de
Saúde) do Alvorada e Chapadão II.

UBS Alvorada - No requeri-
mento 598/2025, o parlamentar
relata ter visitado recentemente a
UBS Alvorada e informa que, des-
de novembro do ano passado, “a
unidade está sem geladeira pró-
pria”. Ele aponta que a UBS, atu-
almente, utiliza equipamento em-
prestado de outra unidade, e per-
gunta se há um prazo para que a
geladeira seja reposta.

Marco Bicheiro também sina-
liza no documento a “falta de repo-
sição de seringas a vácuo para co-
leta de sangue, gaze e esparadrapo
para curativos e de papel ‘grau’ para
esterilizar material odontológico e
de enfermagem”. Ele questiona se
esse problema é específico da unida-
de ou também afeta outras.

Ainda de acordo com o parla-
mentar, “as gavetas do consultó-
rio odontológico não fecham e os
trilhos estão enferrujados, deixan-
do os materiais expostos e colocan-

do os pacientes em risco”. Ele rela-
ta, ainda, que a bomba a vácuo do
consultório está localizada na par-
te interna e que o correto seria que
estivesse na área externa.

“Existe programa de manu-
tenção nas unidades? Qual a pre-
visão para que esse problema seja
resolvido?”, questiona o vereador.

O documento também infor-
ma a falta de um médico ginecolo-
gista, um clínico geral e um pedia-
tra. Segundo o vereador, “este últi-
mo atende apenas um único dia da
semana em meio período, dificultan-
do e afetando o atendimento ao pú-
blico”. Diante disso, ele pergunta se
há um plano de reposição para essa
mão de obra defasada na unidade.

UBS Chapadão II - De forma
semelhante, Marco Bicheiro, por
meio do requerimento 599/2025,
busca informações detalhadas
sobre problemas estruturais no
prédio da UBS Chapadão II, loca-
lizada no bairro Sol Nascente,
bem como sobre a falta de insu-
mos, equipamentos e reposição de
médicos na unidade.

Ele relata ter visitado recente-
mente a UBS e afirma ser possível
notar “problemas estruturais no
prédio, havendo necessidade de
uma avaliação mais apurada, já

que as paredes apresentam gran-
des rachaduras e reboco soltando
em várias salas da unidade”.

O parlamentar também rela-
ta que “a porta dos fundos está
cedendo e não abre totalmente,
raspando no chão”. Aponta ainda
a necessidade de “cobertura de
dois grandes buracos na área do
fundo das unidades (com mais de
1 metro)”, além de demandar me-
lhorias nas salas de atendimento
e o ajuste de um degrau na entra-
da da unidade a fim de facilitar o
acesso de cadeirantes. Ele pergun-
ta se há um plano de ação para
mitigar esses problemas.

Marco Bicheiro igualmente re-
lata “a falta de reposição de serin-
gas a vácuo para coleta de sangue,
gaze e esparadrapo para curativos”.
Ele questiona se o problema é ape-
nas dessa UBS e também pergunta
se é possível aumentar o número de
ventiladores para o local, “já que os
que atendem são insuficientes”.

Por fim, o vereador aponta
a falta de médicos, “já que a de-
manda na unidade é muito gran-
de e vem dificultando e afetan-
do o atendimento ao público”, e
questiona se existe um plano de
reposição para essa mão de obra
defasada na unidade.
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Moção enaltece empresa
pela política de inclusão
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Hospital celebra 14 anos com
ampliação e novas tecnologias
Complexo avança na qualidade assistencial e segurança do paciente; presidente Carlos
Joussef comemora “um organismo em evolução, sempre em busca de soluções”

Em obras, complexo hospitalar ganhará novos prédios e serviços assistenciais

Divulgação

“São 14 anos de dedicação à
vida, com investimentos contínu-
os em pessoas, estrutura e tecnolo-
gia. Mais do que um hospital, so-
mos um organismo em evolução,
sempre em busca de soluções ino-
vadoras para cuidar melhor de
quem confia em nós”. A declara-
ção é do presidente da Unimed Pi-
racicaba, Carlos Joussef, que resu-
me o espírito que move o complexo
hospitalar da Instituição, que, neste
mês, celebra mais um ano de traje-
tória, consolidando-se como um dos
mais completos e modernos centros
médicos do interior paulista.

Entre os avanços mais signi-
ficativos está a aplicação da inte-
ligência artificial em diferentes
áreas da assistência, ampliando
a precisão diagnóstica e a eficiên-
cia nos atendimentos. Exames de
raio-X realizados no Pronto Aten-
dimento, por exemplo, já contam
com análise baseada em IA, per-
mitindo maior assertividade nas
interpretações médicas. “O uso de
tecnologias digitais também faci-
lita o contato com o paciente por
meio do chatbot Malu – assis-
tente virtual disponível pelo
0800 774 7775 via WhatsApp – e
pelo sistema de agendamento on-
line, que traz agilidade e comodi-
dade”, completa o dirigente.

O complexo hospitalar con-
ta com 229 leitos – sendo 47 des-
tinados a UTIs Adulto, Pediátri-
ca, Neonatal e Cardiológica – e
oferece pronto atendimento 24h
nas especialidades Clínica Médi-
ca, Pediatria, Ortopedia, Gineco-
logia e Obstetrícia, Cardiologia,
Cirurgia Geral e Imagenologia.
Com mais de 50 áreas médicas,

a unidade é reconhecida pela
capacidade de realizar desde pro-
cedimentos simples até cirurgi-
as de altíssimo grau técnico.

Outro grande avanço é a im-
plantação da cirurgia robótica, com
o moderno sistema da Vinci X, ga-
rantindo maior precisão, seguran-
ça e flexibilidade em procedimen-
tos complexos. A esse marco soma-
se a recente aquisição do equipa-
mento Mega Pulse, que permite a
realização da cirurgia HoLEP (Hol-
mium Laser Enucleation of the
Prostate) – uma das mais moder-
nas e eficazes no tratamento da
principal doença da próstata, e
que torna o Hospital Unimed Pi-
racicaba o único da região a ofe-
recer essas tecnologias de ponta.

“Ao aumentar a exatidão do

diagnóstico e minimizar a invasi-
vidade, esses métodos reduzem
riscos e melhoram significativa-
mente a qualidade de vida dos pa-
cientes”, reforça Joussef.

A qualidade da assistência
também está respaldada em pro-
tocolos clínicos rigorosos e basea-
dos em evidências científicas, como
os de sepse, dor torácica e AVC
isquêmico. Além disso, o hospital
segue investindo em inovação e in-
fraestrutura. Está em curso uma
ampla expansão, que inclui novas
áreas para urologia, hemodiálise,
nefrologia e oncologia. Ainda nes-
te ano, a Instituição entregará o
novo PAC (Pronto Atendimento
da Criança), com estrutura com-
pleta e ambiente acolhedor para
o atendimento pediátrico.

O Hospital Unimed Piracica-
ba é certificado com a ONA nível
3 – concedida a apenas cerca
de 9% dos hospitais brasileiros
– e também possui a certifica-
ção ISO. Reconhecido interna-
cionalmente pelo terceiro ano
consecutivo, integra o ranking
The World’s Best Hospitals
2025, da revista norte-ameri-
cana Newsweek, entre os melho-
res centros médicos do Brasil.

“O futuro da saúde passa
pela união entre conhecimento
humano e tecnologia de ponta.
Seguiremos firmes nesse propó-
sito, sempre com olhar atento à
inovação e ao acolhimento. Nos-
so compromisso é com a excelên-
cia, mas acima de tudo, com as
pessoas”, conclui Joussef.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou a moção de aplau-
sos 95/2025, de autoria do verea-
dor André Bandeira (PSDB), em
reconhecimento à empresa Elrin-
gKlinger do Brasil Ltda., pela reali-
zação da oficina “Orientações de
Mecânica Básica para Mulheres”.

A iniciativa foi promovida
em Piracicaba com o objetivo de
valorizar, capacitar e empoderar
o público feminino no setor auto-
motivo. A entrega da honraria
aconteceu nesta terça-feira (17),
nas dependências da sede da
empresa, localizada no distrito in-
dustrial Unileste, rua Francisco
Carlos de Castro Neves, 945.

O presidente Fernando Pe-
trolino recebeu a homenagem e
agradeceu a Câmara pelo reco-
nhecimento do compromisso so-
cial da empresa pela inclusão, o
empoderamento feminino e a
responsabilidade social.

Oferecida de forma gratuita e
direcionada exclusivamente às
mulheres, a oficina reuniu cerca de
180 participantes em dois dias de
atividades, evidenciando o suces-
so do evento e o crescente interesse
feminino por conhecimentos tradi-
cionalmente restritos ou subestima-
dos no universo automotivo.

Propositura de André Bandeira contempla a ElringKlinger,
com destaque ao compromisso pela inclusão, o
empoderamento feminino e a responsabilidade social

Assessoria Parlamentar

Com uma abordagem prática,
didática e acolhedora, o curso con-
templou temas fundamentais como
o funcionamento de motores, se-
gurança veicular, manutenção pre-
ventiva e sistemas de transmissão.

Para além da capacitação téc-
nica, a oficina representou uma
verdadeira ferramenta de empo-
deramento, estimulando a auto-
confiança, a autonomia e a valori-
zação das mulheres dentro e fora
do ambiente profissional.

A ElringKlinger, ao promover
a iniciativa, reafirma seu compro-
misso com a responsabilidade soci-
al, a equidade de gênero e o desen-
volvimento humano, abrindo suas
portas para ensinar, ouvir e acolher.

A realização da oficina du-
rante o mês da mulher reforça
ainda mais o simbolismo da
ação, ao propor o fortalecimento
da presença feminina em áreas
historicamente masculinas,
como a mecânica automotiva.

“Trata-se de um exemplo de
responsabilidade social e compro-
misso com a transformação por
meio da educação e da inclusão. É
uma honra reconhecer publica-
mente essa iniciativa que gera im-
pactos tão positivos para nossa co-
munidade”, destacou o vereador.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em segundo
turno, durante a 35ª Reunião
Ordinária, realizada na noite des-
ta segunda-feira (16), o projeto de
lei 102/2025. De autoria do vere-
ador Edson Bertaia (MDB), a pro-
posta busca tornar obrigatória a
afixação da “Carta de Direitos da
Criança e do Adolescente” em es-
colas públicas do município.

O texto prevê que a Carta de-
verá conter linguagem simples,
acessível e compatível com as fai-
xas etárias atendidas. Além dis-
so, deverá ser afixada em local
de fácil acesso e ampla circula-
ção de estudantes, “conforme
definido pela direção da escola”.

A propositura também dis-
põe que o documento trará, de
forma clara e acessível, “os prin-
cipais direitos garantidos pela
Constituição Federal, pelo Esta-
tuto da Criança e do Adolescen-
te (Lei Federal nº 8.069/1990) e
pela Lei Orgânica do Município”.

De acordo com o texto apro-

vado, a Carta afixada deverá
igualmente contemplar, no míni-
mo: o direito à vida e à saúde; o
direito à educação, ao esporte e
ao lazer; o direito à liberdade, ao
respeito e à dignidade; o direito à
convivência familiar e comunitá-
ria; o direito à cultura, à profissi-
onalização e à proteção no traba-
lho; e o direito à proteção contra
todas as formas de negligência,
discriminação, exploração, vio-
lência, crueldade e opressão.

“A divulgação permanente da
Carta de Direitos nas escolas re-
força o conhecimento e a conscien-
tização dos estudantes sobre seus
direitos, fortalecendo a cidadania
desde a infância, prevenindo vio-
lações e estimulando uma cultura
de respeito e proteção. Além disso,
a medida se alinha com as diretri-
zes e objetivos do Plano Municipal
de Educação, que busca promo-
ver uma educação inclusiva,
equitativa e de qualidade para to-
dos os estudantes”, afirma o vere-
ador na justificativa do projeto.

2º 2º 2º 2º 2º TURNOTURNOTURNOTURNOTURNO

PL sobre afixação de Carta de
Direitos em escolas é aprovado
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Piracicaba recebe ‘espetáculo inusitado’ do Palhaço Jerônimo
Piracicaba será palco de uma

apresentação especial do espetá-
culo “A Banda do Jerônimo:
Uma Inusitada Banda de um
Homem Só”, neste domingo (22),
às 16h, no Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, localizado no
Parque do Engenho Central. O
show gratuito integra a progra-
mação do programa cultural Di-
versão em Cena e promete encan-
tar crianças e adultos com a ir-
reverência do palhaço Jerônimo
e sua banda nada convencional.

Criado e interpretado por Thi-
ago Sales, o personagem transfor-
ma objetos do dia a dia em instru-
mentos musicais, como um balde
de lixo que vira bumbo, tampas de
panela que funcionam como pra-
tos de bateria e até um pente que se
transforma em gaita. Com 50 mi-
nutos de duração e classificação

indicativa a partir de 5 anos, o es-
petáculo mistura música, humor e
criatividade em uma performance
que surpreende e diverte.

A apresentação em Piracica-
ba é promovida pela Fundação Ar-
celorMittal, com produção da
Mina Cultural, e conta com o apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural), que atua
nas áreas de Ação Cultural, Ges-
tão de Eventos e Turismo.

Além de Piracicaba, o espe-
táculo também será apresentado
em Iracemápolis, no sábado (21),
às 16h, no Teatro Prefeito Virgi-
nio Ometto. Ambas as apresenta-
ções integram o circuito do pro-
grama Diversão em Cena, viabili-
zado pelo Ministério da Cultura
por meio da Lei Rouanet – Incen-
tivo a Projetos Culturais.

A proposta de “A Banda do
Jerônimo” nasceu em 2007, dentro
do Circo Caramba, sediado em Ame-
ricana. Desde então, o espetáculo

evoluiu e ganhou versões em dife-
rentes formatos, sempre com o obje-
tivo de mostrar que a arte pode sur-
gir dos lugares mais inesperados.

Apresentação gratuita acontece às 16h, no Teatro Erotides de Campos

Tatiana Sajorato
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Piracicaba recebe prêmio
da federação paulista
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Máfia do Jazz é atração
a 14ª Festa do Vinho
O grupo apresenta-se no domingo (22) prometendo uma manhã marcante com
um show novo, cheio de energia, elegância e repertório para todos os gostos
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Capitão Hidalgo, a história da vitória
Adolpho Queiroz

No dia 31 de maio, o ex-joga-
dor José Hidalgo Neto, lançou o
livro "Capitão Hildalgo, a história
da vitória", escrito por Marcos As-
sef, no anfiteatro do estádio "Ba-
rão da Serra Negra", na presença
de inúmeros convidados e velhos
amigos. Com 304 páginas, o livro
divide-se entre as trajetórias do ídolo
do XV de novembro, contando sua
passagem vitoriosa em 1967 quan-
do o time de nossa cidade voltou
para a 1ª divisão do Campeonato
Paulista, após memorável vitória
sobre o Bragantino, por 4 a 3, em
note de muita chuva no Pacaembu.

Antes de vir para Piracicaba,
ele jogou no Juventus de São Pau-
lo e, posteriormente, estabeleceu-se
na cidade de Curitiba onde ficou por
muitos anos jogando no Coritiba.
Teve breve passagem também pelo
Atlético Mineiro, mas depois sua
vida de atleta líder migrou para os
microfones famosos do rádio espor-
tivo do Paraná, tendo exercido a
função de comentarista esportivo
que exerce até hoje, cujas histórias
ocupam boa parte do livro lançado.

Na ocasião, ele recebeu uma
moção de aplauso da Câmara de
Piracicaba, subscrita pelos verea-
dores Ary de Camargo Pedroso
Junior e Pedro Kawai. Os radialis-
tas Djansen de Lima, Edvaldo Ti-
etz, Antonio Ulisses Michi coman-
daram ao vivo o programa "Clube
do Rádio", pela Rádio Educadora,
que transmitiu o evento ao vivo.
Eu também tive a oportunidade
de entrevistá-lo na sexta feira,
quando chegou a nossa cidade,
pelo Portal Nova 15, Café co Dorfo
(ver Serviço, abaixo), quando o
recebi ao lado dos amigos Gatão-
zinho, Tatau e Zico. Filho do ines-
quecível goleador do XV, mais de
200 gols marcados, Vicente Na-
val, o Gatão, seus filhos entrega-
ram ao Capitão um exemplar da
biografia de Gatão, que eu ajudei
a escrever há alguns anos atrás.

O XV NA HISTÓRIA DE
HIDALGO - Transcrevo abai-
xo, trechos do capitulo em que
ele fala sobre sua passagem por
nossa cidade, com o sub título
no capitulo 5, "Transferência
para o XV de Piracicaba".

"Nessa época, surgiu na vida
de Hidalgo o empresário Humber-
to D´Abronzo, dirigente do XV de
Piracicaba e dono da caninha Ta-
tuzinho, até hoje presente no mer-
cado nacional. Ele pediu o valor
do passe de Hidalgo e o Juventus
insistiu nos $ 150 milhões de cru-
zeiros. Quantia bem expressiva
para a época. D´Abronzo pagou e
Hidalgo foi jogar em Piracicaba,
na série A-2 de São Paulo. Ele fi-
cou na dúvida em trocar a capital
pelo interior. Com propostas de

grandes clubes de São Paulo, foi a
do XV de Piracicaba a melhor de
todas. O dinheiro da venda do
volante ajudou e muito a expan-
são patrimonial que o Juventus
fizera naquele momento."

"Foram quatro anos em Pi-
racicaba, o XV foi campeão em
1967 e decidiu o título em janeiro
de 1968 da Divisão de Acesso e
conquistou a Taça dos Invictos,
promoção do jornal Gazeta Espor-
tiva. Foram 22 vitórias, seis em-
pates e apenas duas derrotas du-
rante toda a competição."

"Quando um jogador tinha o
passe vendido, naqueles tempos, ele
tinha direito a 15% do valor. Essa
quantia da transação como XV
motivou Hidalgo a casar-se com a
Clelia e a comprar boa parte dos
móveis do belo apartamento que
alugaram na cidade. Como tudo
era perto, resolveram não comprar
carro naquele momento. Hidalgo
viveu excelente fase no XV. Ele che-
gou lá em fevereiro de 1966. Até
hoje Hidalgo recebe convites para
participar de homenagens e even-
tos em Piracicaba, graças ao bom
desempenho que teve por lá. Se
houve dúvidas na época em se
transferir para o XV, hoje Hidal-
go diz que foi uma decisão exce-
lente ter ido para Piracicaba".

"Em 1967 a cidade de Piraci-
caba exigia a volta a Primeira di-
visão, e um alto investimento foi
feito. O empresário Humberto D
´Abronzo não economizou para
montar uma equipe mais forte,
tendo como técnico o argentino
Armando Renganeschi. O cam-
peão do mundo Nilton De Sordi,
cidadão piracicabano, atuava no
XV como dirigente e conversou
com Hidalgo pedindo para ele fi-
car mais um ano. Disse que o clu-
be montaria um time forte para
conseguir o acesso. E assim foi
feito. O Campeonato de 1967 da
1ª Divisão, como era chamado,
teve 31c equipes participantes."

"O XV montou um timaço. A
equipe contava com o atacante
Amauri, que foi do Santos; o tam-
bém atacante Piau, que era do
Lins e depois foi para o São Pau-
lo; o experiente ponta de lança,
Joaquinzinho, que tinha jogado
no Juventus. E, mais tarde, Ha-
roldo e Zé Carlos, do Santos; Pi-
colé e Piloto, que depois jogou no
Corinthians, Luís Trombada do
Comercial de Ribeirão Preto."

"A final da Segundo de 1967
foi disputada no Pacaembu com
arbitragem de Aramando Mar-
ques, o XV venceu o Bragantino
por 4 a 3,e obteve o acesso. O jogo
final foi disputado em 17 de janei-
ro de 1968.Os gols do XV foram
marcados por Amauri (2), Joa-
quinzinho e Piau. A torcida inva-
diu o gramado. Um torcedor co-

locou Hidalgo nos ombros e deu a
volta no campo chorando e gri-
tando "É Campeão. É campeão"

Quando voltaram para Pira-
cicaba, os jogadores foram recebi-
dos com muitas festas, em cami-
nhão do Corpo de bombeiros e car-
regando a taça, passaram pelas
principais ruas e avenidas da ci-
dade, sob forte chuva. E só para-
ram na praça da Catedral, diante
de imensa multidão. O palco ar-
mado para a festa não aguentou
co tanta gente e desabou, mas sem
feridos. Afinal a festa compensa-
va. E o XV era Campeão de novo,

depois de muitos anos, como re-
gistrou o presidente do Instituto
Histórico e Geográfico de Piraci-
caba, Edson Rontani Junior, cu-
jas memórias também são regis-
tradas nas páginas 52 e 53 do li-
vro. O segundo que registra a bio-
grafia de um ex jogador do XV.

SERVIÇO
CAFÉ CO DORFO ESPECIAL
- Portal Nova 15 - https://m.
youtube.com/watch?v=- VhgZod
MR-s&t=2s&pp=yg UkcG9
y d G F s I G 5 v d m E g
M T U g Y 2 F m Z S B j b y B
kb3JmbyBoaWRhbGdv
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Tatau, Gatãozinho, Hidalgo e Adolpho Queiroz,
no Café co Dorfo, Portal Nova 15

Homenagem dos vereadores Ary Pedroso
e Pedro Kawai ao Capitão Hidalgo

Amigos presentes, Luís Carlos Quartarolo, Mario Luís, Juninho
Caipira, Pedro Kawai, Hidalgo, Edvaldo Tietz, Djansen de Lima, Vitor
Prates, Gatãozinho e o presidente do Conselho, Dr. Marcelo Ma-
roun, na ocasião representando o prefeito Helinho Zanata

A tradicional Festa do Vinho
do Bairro Santana, que chega à
sua 14ª edição em 2025, acaba de
confirmar uma de suas atrações
musicais, a banda piracicabana
Máfia do Jazz, composta pelos
músicos Deivid Marcelino - Per-
cussão, Fábio Conceição - Percus-
são, Washington Barros - Trom-
pete, Igor Riberti - Sax -
Tenor,Alexssandro Rodrigues -
Tuba, William Barros - Trombo-
ne. O grupo apresenta-se no do-
mingo (22) prometendo uma ma-
nhã marcante com um show
novo, cheio de energia, elegância
e repertório para todos os gostos.

Após o sucesso na edição an-
terior, em 2024, quando estrea-
ram na 13ª Festa do Vinho e con-
quistaram o público com sua per-
formance vibrante, a banda retor-
na este ano com um espetáculo
ainda mais completo. O novo show
trará releituras sofisticadas de
clássicos do jazz e da música pop,
além de arranjos inéditos que mes-
clam tradição e modernidade.

“É uma alegria imensa estar
de volta à Festa do Vinho. A recep-
tividade no ano passado foi incrí-
vel, e este ano preparamos um show
novo, com surpresas no repertório
para agradar desde os fãs de jazz
tradicional, músicas típicas até
quem curte um som mais contem-
porâneo”, afirma Deivid Marceli-
no, baterista e produtor.

A Máfia do Jazz é reconheci-
da pela sua sonoridade refinada,
figurino marcante e presença ca-
tivante. Formada por músicos
experientes da cidade, a banda
vem se destacando em eventos
culturais por onde passa.

A Festa do Vinho do Bair-
ro Santana é uma celebração
que une tradição, cultura po-
pular e solidariedade nos dias
20,21 e 22 de junho com uma
programação cheia de cultura.
O evento é conhecido por valo-
rizar a produção artesanal de
vinho, a culinária local e a con-
vivência comunitária, atraindo
grande público a cada edição.

A entrada é gratuita, e a estru-
tura do evento conta com o
apoio de moradores, voluntá-
rios e comerciantes da região.

A confirmação da Máfia do
Jazz reforça o compromisso da fes-
ta com uma programação cultural
diversificada e de alta qualidade.

Máfia do Jazz se apresenta no domingo (22)

Clayton Marcelino

Piracicaba recebeu o Prêmio
Excelência da FPA (Federação
Paulista de Futebol) durante
evento realizado na terça-feira
(17), no Teatro Gazeta (Funda-
ção Cásper Libero), em São Pau-
lo. Na ocasião, o município rece-
beu troféu de segundo lugar com
a maior quantidade de corridas
de rua na região B, que engloba
32 cidades da região, entre elas,
Campinas, Limeira e Jundiaí.

Em 2024, de acordo com a
FPA, houve um aumento de 42%
no número de provas realizadas em
todo Estado, em relação à edição
anterior, passando de 515 para 734.
Durante o evento, foram incluídas
categorias por porte de corrida e
organizador, baseadas na quanti-
dade de participantes das provas.
Houve ainda a premiação de em-
presas de cronometragem, dividi-
das em duas categorias.

Presente no evento, o secretá-
rio municipal de Esportes, Roger
Carneiro, destacou a importância
da premiação. “As corridas de ruas
já são tradição em nosso municí-
pio. Além de reunir centenas de
atletas, também gera impacto para
economia e setor de serviços da ci-
dade. Muito nos orgulha receber
esse reconhecimento da entidade
máxima do atletismo paulista”.

De acordo com ele, a Secreta-
ria Municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras tem responsa-

Divulgação

Claudinei Arruda e Roger Carneiro recebem
troféu da Federação Paulista de Atletismo

bilidade de gerenciar o calendário
de eventos esportivos do municí-
pio, em parceria, no caso das corri-
das de rua, com a Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Pública,
Trânsito e Transportes, que viabi-
liza a execução dos eventos nas
vias públicas no município. “Até o
fim do ano já estão programadas
outras 32 corridas e caminhadas
que reúnem centenas de partici-
pantes de Piracicaba e toda re-
gião”. O secretário-executivo Clau-
dinei Arruda também marcou pre-
sença no evento de premiação.

PRÊMIO - O Prêmio de Ex-
celência FPA de Corrida de Rua
2025 foi criado para tornar o
ecossistema da modalidade ain-
da mais seguro, competitivo e
com elevado nível técnico. Seu
objetivo é valorizar e evidenciar
as cidades/empresas que mais se
destacaram ao longo do ano, pre-
miando as melhores provas do
calendário de São Paulo.

A avaliação das provas foi fei-
ta pela FPA em todas as corridas
que têm permissão da entidade. Os
árbitros indicados homologam os
resultados e, principalmente, rea-
lizam uma verificação técnica
completa de cada evento. Isso
ocorre por meio de um relatório
com cerca de 51 itens que incluem
255 pontos, como disposição da
arena, largada, percurso, chegada
e itens de premiação, entre outros.
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Vereador destaca recursos
de emendas parlamentares

O recebimento de recursos
através de emendas parlamentares
foi abordado pelo vereador Gesiel
Alves Maria (MDB), o Gesiel de Ma-
dureira, durante uso da Tribuna
da Câmara Municipal de Piracica-
ba, na 35ª Reunião Ordinária, nes-
ta segunda-feira (16). Ele relatou
uma reunião com a presença do
deputado estadual Oseias de Ma-
dureira (PSD) e deputado federal
Cezinha de Madureira.

De acordo com o vereador, o
primeiro encaminhou R$ 750 mil
a instituições de Piracicaba, como
a Santa Casa, o Hospital Fornece-
dores de Cana e para a Polícia Ci-
vil. Destacou as ações que foram
possíveis com os recursos, como a
compra de armamentos, a realiza-
ção de exames através da carreta

da mamografia, a caravana oftal-
mológica e a caravana da saúde.

Gesiel de Madureira comen-
tou ainda sobre a reunião agenda-
da na Secretaria Estadual da Saú-
de para levar uma demanda sobre
o destino da antiga unidade de saú-
de da Vila Cristina, que atualmen-
te está abandonada e serve como
dormitório para moradores de rua
e usuários de drogas, segundo o
vereador. O parlamentar sugere
que o espaço seja utilizado para a
implantação de um pronto-socorro
pediátrico. “O piracicabano precisa
ver, não só nas palavras, não só no
direcionamento, não só no jargão,
mas que a gente realmente vai fazer
dessa cidade a melhor cidade para
se morar, para se viver do nosso
interior paulista”, colocou.
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Semae inicia instalação
de válvulas para evitar
interrupções no sistema
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Na Tribuna Popular, oradora
cobra melhorias no bairro
Daniela Aparecida Franco utilizou a Tribuna Popular para apresentar demandas
urgentes do bairro Vila Sônia, com foco em saúde, transporte e infraestrutura

Durante a 35ª Reunião Ordi-
nária, realizada na noite desta se-
gunda-feira (16), a oradora Dani-
ela Aparecida Franco utilizou a
Tribuna Popular para apresentar
demandas urgentes do bairro Vila
Sônia, com foco em saúde, trans-
porte e infraestrutura.

Em sua fala, foram desta-
cados problemas como a limita-
ção do serviço de transporte
Elevar, que atende somente ca-
deirantes, excluindo outras pes-
soas com deficiência. Ela relatou
a dificuldade das famílias que
precisam pagar vans para levar
seus filhos a escolas especiais.

Daniela também denunciou
a falta de médicos em unidades
de saúde da região, como o posto
do Vem Viver, que está construí-
do, mas sem equipe médica há
mais de 10 anos. “Falta equipe
médica para o pessoal do Vem Vi-
ver”, afirmou, ao apontar a difi-
culdade de acesso a serviços bási-
cos, como a retirada de leite e con-

Daniela Aparecida Franco denuncia falta de ambulâncias
e médicos, além de cobrar construção de UPA no bairro

Assessoria Parlamentar

sultas, especialmente para idosos
e mães com crianças pequenas.

Outro ponto crítico levantado
foi a falta de ambulâncias na Vila
Sônia, o que compromete atendi-
mentos de urgência e transferênci-
as hospitalares. A oradora desta-
cou que a região é distante de ou-
tros bairros, dificultando a chega-
da rápida de ambulâncias em ca-
sos de emergência. “Gente, a am-
bulância está um caos. Precisamos
de uma ambulância para ficar lá
no Vila Sônia porque acontece aci-
dente, a região é distante de ou-
tros bairros. Até chegar uma am-
bulância é difícil”, relatou.

A oradora ainda cobrou a
construção da nova UPA (Unida-
de de Pronto Atendimento) no
bairro, destacando o crescimento
populacional e a necessidade de
um serviço de saúde adequado.
Ela questionou como está o anda-
mento do projeto e enfatizou que
o pronto-socorro atual “é peque-
no para a demanda da região”.

Durante a 35ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal de
Piracicaba, realizada nesta segun-
da-feira (16), o vereador Josef
Borges (PP) usou a tribuna para
destacar um conjunto de ações
da Prefeitura, especialmente na
área de saneamento básico.

Segundo o parlamentar, o Se-
mae (Serviço Municipal de Água e
Esgoto) deu início à instalação de
mil novos registros de pressão na
rede de água tratada do municí-
pio. A iniciativa tem como objetivo
permitir que, em caso de reparos
ou avarias, o fornecimento seja in-
terrompido apenas em pontos es-
pecíficos, sem afetar o bairro intei-
ro, como ocorria até então.

“Com esses registros, se hou-
ver um vazamento, será possível
isolar somente a rua ou quartei-
rão afetado, mantendo o abaste-
cimento normal nas demais áre-
as”, explicou Josef. Ele informou
ainda que as obras começaram no
distrito de Ártemis e já estão sen-
do executadas na região da Vila
Sônia e Nova Piracicaba, passan-
do também por bairros como San-
ta Teresinha, Balbo e Vila Rezen-
de. O projeto deve beneficiar mais
de 100 bairros e cerca de 80 mil
moradores que vivem na margem
direita do Rio Piracicaba.

Questionado pelo vereador
Rerlison Rezende (PSDB), o Reli-
nho, sobre a função das válvulas,
Josef reforçou que elas são utiliza-
das exclusivamente em reparos
emergenciais da rede e não estão
ligadas ao controle de pressão du-
rante o uso cotidiano da água.

Outro tema abordado foi o
avanço das obras da nova adutora

Capim Fino, que deve aumentar em
400 mil litros por segundo a oferta
de água na região norte da cidade.
“Esse reforço vai acabar com a in-
termitência no fornecimento, que
hoje ainda é um problema em di-
versos bairros”, afirmou.

Na área da saúde, o vereador
esclareceu informações por ele clas-
sificadas como incorretas, divulga-
das anteriormente sobre o fim do
abono-desempenho dos servidores.
“Essa informação não correspon-
de à verdade. O que está em dis-
cussão com o secretário de Saúde,
doutor Sérgio Pacheco, é a possi-
bilidade de incorporação do abo-
no ao salário”, destacou. Segundo
ele, a maioria dos profissionais
continua recebendo o benefício,
que está previsto em lei, e cabe aos
responsáveis técnicos das unida-
des zelar pelo seu cumprimento.

Josef também comentou sobre
o requerimento que trata da ane-
mia falciforme, tema levantado por
outra parlamentar. Ele explicou que
a Secretaria de Saúde conta com am-
bulatórios de hemoglobinopatias e
hematologia, e que está preparando
as respostas com o cuidado que o
assunto merece. “A vereadora rece-
berá todas as informações. É um
tema muito relevante”, garantiu.

Por fim, o vereador parabe-
nizou a secretaria municipal de
Obras, Infraestrutura e Serviços
Públicos pela conclusão do reca-
peamento na Vila Independência
e agradeceu ao secretário Lucia-
no Celêncio pela atuação direta
na fiscalização das melhorias. “É
um trabalho que garante mais se-
gurança e qualidade de vida para
os moradores”, concluiu.
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Requerimento busca
esclarecimentos sobre
equipes multiprofissionais

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, por
meio de requerimento aprovado na
noite desta segunda-feira (16), bus-
ca informações junto ao Executivo
sobre a “instalação de Equipes
Multiprofissionais na Atenção Pri-
mária à Saúde (eMulti) no municí-
pio de Piracicaba, com vistas à
ampliação da cobertura e ao forta-
lecimento do cuidado integral e in-
terdisciplinar no âmbito do SUS”.

O requerimento 590/2025
narra que o antigo Núcleo de
Apoio à Saúde da Família (NASF)
“foi substituído pelas Equipes
Multiprofissionais na Atenção
Primária à Saúde – eMulti, com-
postas por profissionais de dife-
rentes áreas do conhecimento,
que atuam de forma complemen-
tar e integrada às demais equipes
da APS, contribuindo significati-
vamente para a resolutividade e
integralidade do cuidado presta-
do à população”. O documento
também aponta “a necessidade de
fortalecimento da Atenção Primá-
ria à Saúde como porta de entra-
da do SUS e pilar fundamental
da organização das redes de aten-
ção, garantindo ações de promo-
ção, prevenção, tratamento, rea-
bilitação e cuidados paliativos”.

Diante disso, o parlamentar
pergunta se existem estudos em
andamento ou planejamento
para a instalação de novas Equi-
pes Multiprofissionais em Pira-
cicaba e, também, quantas eMul-

ti estão atualmente em funcio-
namento no município.

Cássio também busca saber
quais Unidades Básicas de Saúde
(UBS) são atendidas por essas
equipes, quais categorias profissi-
onais integram as eMulti em ati-
vidade em Piracicaba e se há vari-
ação na composição entre as equi-
pes. Em caso afirmativo, ele ques-
tiona quais são os critérios utili-
zados para essa definição.

O requerimento ainda questio-
na quantos profissionais especialis-
tas atuam atualmente nas eMulti do
município, se há previsão de novas
contratações, quais são as especiali-
dades disponíveis e como estão dis-
tribuídas entre as equipes e as UBSs.

Ele também quer saber se há,
em Piracicaba, profissionais de
saúde suficientes para garantir o
pleno funcionamento das eMulti
existentes, se existem dificuldades
para a contratação ou lotação de
determinadas categorias e como
se dá o processo de avaliação da
atuação dessas equipes.

O vereador igualmente per-
gunta quais são os critérios e flu-
xos adotados para que um cida-
dão seja atendido pelos profissio-
nais das eMulti e se é necessário
encaminhamento da equipe da
UBS. Ele também questiona se há
fila de espera ou critérios de priori-
dade e como as equipes multipro-
fissionais têm contribuído para o
apoio às UBSs e para a qualificação
das práticas de cuidado.
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Mercado imobiliário mantém crescimento nas vendas
O mercado imobiliário da re-

gião de Piracicaba fechou o mês
de maio com crescimento expres-
sivo nas vendas de imóveis resi-
denciais usados. Segundo levan-
tamento do Conselho Regional de
Corretores de Imóveis de São Pau-
lo (CRECISP), as vendas cresce-
ram 31,38% em relação a abril,
acumulando alta de 150,24% no
ano de 2025. Por outro lado, o se-
tor de locações registrou uma leve
retração de 6,74% no mês, embo-
ra ainda acumule crescimento de
27,83% no ano, demonstrando
que a procura segue consistente,
mas com ajustes pontuais.

O levantamento mostra que
as casas lideraram as vendas,
com 59% dos negócios, enquan-
to os apartamentos representa-
ram 41%. A preferência do mer-
cado segue concentrada em imó-
veis de 2 e 3 dormitórios, com
área útil entre 50 e 100 m².

A faixa de preço mais co-

mum foi entre R$ 200 mil e R$
300 mil, refletindo um mercado
focado no segmento de médio
padrão. A maioria dos imóveis
vendidos (78,1%) está localiza-
da nas regiões periféricas, com
apenas 14,1% nas áreas centrais
e 7,8% em regiões nobres, o que
reforça a busca por imóveis com
melhor relação custo-benefício.

No que se refere às formas
de pagamento, o financiamento
pela Caixa Econômica Federal li-
dera, com 75% das vendas, se-
guido de negócios realizados à
vista (17,2%), enquanto os finan-
ciamentos por outros bancos re-
presentaram apenas 4,7%.

Apesar da leve queda nas lo-
cações em maio, o mercado se man-
teve ativo, com destaque absoluto
para as casas, que representaram
86% dos contratos fechados, en-
quanto os apartamentos responde-
ram por 14%. A maior demanda é
por imóveis de até 2 dormitórios e

área entre 50 e 100 m², tanto para
casas quanto para apartamentos.

A faixa de valor de aluguel
mais procurada ficou em até R$
1.000,00, demonstrando uma
busca acentuada por moradias
acessíveis. Na escolha das ga-
rantias, o seguro fiança foi uti-
lizado em 84,8% dos contratos,
consolidando-se como a opção
majoritária na região.

A movimentação dos inqui-
linos revela que 51,4% buscaram
imóveis com aluguel mais bara-
to, reflexo de ajustes orçamentá-
rios, enquanto apenas 2,9% opta-
ram por aluguéis mais caros.

O bom desempenho do mer-
cado imobiliário na região de Pi-
racicaba está diretamente ligado
aos investimentos contínuos em
infraestrutura, mobilidade e de-
senvolvimento urbano. Segundo
informações veiculadas na im-
prensa local, a cidade tem recebi-
do aportes significativos na mo-

dernização de parques industriais,
ampliação de corredores viários,
revitalização de espaços públicos e
incentivo ao setor habitacional.

Projetos de expansão das áre-
as industriais e tecnológicas, além
de melhorias no sistema de trans-
porte público, também têm contri-
buído para gerar empregos, atrair
novos moradores e valorizar os
bairros periféricos, justamente
onde se concentra a maior parte
das transações imobiliárias.

O presidente do CRECISP, José
Augusto Viana Neto, destaca que
“o mercado imobiliário da região
de Piracicaba vem apresentando
resultados sólidos, impulsionados
pelo desenvolvimento econômico
local e pela expansão urbana. A
expectativa é de que as vendas con-
tinuem em alta, acompanhadas de
uma possível retomada no segmen-
to de locações, à medida que os in-
vestimentos na cidade avancem e
novas demandas sejam geradas”.
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Em 2024, o custo médio de cada vereador paulista foi de R$ 579,5 mil
Com mais de 6,9 mil legisla-

dores nos 644 municípios do Es-
tado de São Paulo (exceto a Capi-
tal), as Câmaras Municipais cus-
taram, juntas, entre janeiro e de-
zembro de 2024, mais de R$ 4 bi-
lhões aos cofres públicos. De acor-
do com levantamento do Tribu-
nal de Contas do Estado de São
Paulo (TCESP), para financiar os
plenários – que abrigam entre 9 e
34 vereadores -, os recursos para
custeio e manutenção das Casas
Legislativas atingiram a cifra to-
tal de R$ 4.003.648.417,34. Le-
vando em conta o gasto total e um
universo de 6.908 assentos, o cus-
to médio por vereador no Estado
de São Paulo é R$ 579.566,93.

Para atender uma população
estimada em 34.077.616 habitan-
tes, segundo o Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística

(IBGE), o custo médio per capita,
para custeio e despesa dos verea-
dores, é de R$ 117,49 por cidadão.

Os dados e informações estão
disponíveis na plataforma ‘Mapa
das Câmaras’ (www.tce.sp.gov.br/
camarasmunicipais), ferramenta
desenvolvida pelo Tribunal de Con-
tas que tornam públicos, de forma
clara e simples, os recursos utiliza-
dos por vereadores e o impacto que
o Poder Legislativo causa frente aos
orçamentos dos municípios.

CUSTO PER CAPITA - Com
1.074 moradores e nove Vereado-
res, o município de Nova Castilho
contabiliza o maior valor despendi-
do por número de habitantes. A
Câmara Municipal custou R$
1.032.214,68 no exercício de 2024.
A média per capita, neste caso, é de
R$ 961,09 para cada cidadão. É se-
guida por Borá, que, com 928 habi-

tantes e nove vereadores, custa R$
887,72 por habitante. Em terceiro
lugar, figura Flora Rica, com 1.492
habitantes e nove vereadores, que
perfaz uma média de R$ 869,18.

MAIORES GASTOS - Com-
posta por 34 parlamentares - o mai-
or plenário dentre os municípios
paulistas, exceto a Capital - a Câ-
mara de Guarulhos foi a que apre-
sentou os maiores custos, ultrapas-
sando a marca R$ 144.571.319,33
milhões no intervalo de 12 meses.
Já o Legislativo de Campinas, com
33 vereadores, consumiu R$
134.280.899,73 no período. São José
dos Campos aparece em terceiro lu-
gar: o Legislativo consumiu R$
103.756.073,41 para abrigar 21 edis.
A cidade também figura como o
município que possui maior custo
por vereador: R$ 4.940.765,40.

MAPA DAS CÂMARAS -

Desenvolvido pelo Departamento
de Tecnologia da Informação (DTI)
em conjunto com a Divisão de Au-
ditoria Eletrônica do Estado de São
Paulo (Audesp), o ‘Mapa das Câ-
maras’ disponibiliza informações
sobre custos e permite a realização
de pesquisas e comparativos entre
os gastos feitos pelos 644 municípi-
os paulistas (exceto a Capital).

A plataforma ainda permite o
acompanhamento da evolução dos
gastos por município no período
compreendido entre os anos de
2018 e 2024. Todas as informações
e dados podem ser baixados pelos
usuários na forma de planilhas que
permitem realizar comparativos
entre municípios e gastos. Mais de-
talhes sobre acesso ao sistema e a
atualização dos dados estão dispo-
níveis no endereço www.tce.sp.
gov.br/camarasmunicipais.
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De aluna a atriz nas principais
plataformas de streaming
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Inscrições do Salão de Humor
terminam neste domingo (22)
A inscrição é feita pelo site oficial https://salaointernacionaldehumor.com.br/inscricoes/, e a ficha
pode ser entregue pessoalmente na sede do Centro Nacional de Humor Gráfico, no Engenho Central

Divulgação/LBV

A atriz e cantora Larissa
Nunes foi a responsável
pela abertura da 12ª Feira de
Profissões, em São Paulo

A atriz e cantora Larissa Nu-
nes foi a responsável pela abertura
da 12ª Feira de Profissões, promo-
vida pelo Conjunto Educacional
Boa Vontade (Av. Rudge, 630/
700, Bom Retiro — São Paulo/SP),
que atende do berçário (4 meses)
ao Ensino Médio, missão que cum-
priu com entusiasmo. Ela, que co-
meçou sua trajetória artística aos
14 anos, frequentando cursos gra-
tuitos de teatro, foi criada pela mãe
e pela avó, que tiveram a Legião
da Boa Vontade (LBV) como rede
de apoio fundamental. “É um dos
melhores convites que eu posso re-
ceber na vida: voltar ao lugar que
me formou e retribuir com a mi-
nha experiência e gratidão. Temos
em sociedade o desafio de restau-
rar a dignidade de pessoas pretas
ou não brancas, e ter esse momen-
to aqui, de ver o seu trabalho acon-
tecendo, [é maravilhoso], (...) por-
que a pessoa preta esquece de
como a trajetória dela é impor-
tante, de como pode brilhar! Es-
tou muito feliz”, afirmou.

Em sua fala, Larissa contou
como trabalhos como atendente
de telemarketing e de banco, ser-
viram de laboratório para sua
atuação. Destacou também os
desafios enfrentados até concluir
o curso da Escola de Arte Dra-
mática da Universidade de São
Paulo (USP) e como os princípios
da Pedagogia da LBV, também
trazidos no lema de sua rede de
ensino — “Aqui se estuda. For-
mam-se cérebro e coração” —, a
ajudaram a superar adversidades
e a conquistar seu espaço.

Durante entrevista à revista
BOA VONTADE (edição digital),
Larissa deu mais detalhes. “For-
mar cérebro e coração é encon-
trar um equilíbrio que você sabe
que a vida talvez não lhe ofereça.
Como atriz, foi importante para
mim estar sempre atenta à mi-
nha razão, à minha emoção e téc-
nica. Em todas as carreiras, pre-
cisamos desse lugar para termos
segurança de nossas decisões”.

A artista também exalta a rele-
vância da ação social da Entidade
em favor do país. “Tenho contribu-
ído com a LBV. Há programas exem-
plares para a sociedade, como o SOS
Calamidades e tantas outras fren-
tes. A escola da LBV é uma Casa
que pensa na criança, que será um
cidadão, um contribuinte, um ser
humano em ação na sociedade. Não
é somente uma boa escola, com bons
professores e ensino, mas aqui tem
um legado que é oferecido para cada
aluno que estuda”.  E ela explica esse
diferencial: “A pessoa sai daqui di-
ferente; a forma de se expressar, de
olhar o mundo passa a ser com mais
humanidade. E isso reverbera na
arte que faço. Todos os profissio-
nais que estudaram na LBV sabem
disso, como é transformador esse
trabalho educacional gestado pelo
Irmão Paiva, idealizado por Alziro
Zarur, feito pelas mãos de muitas
mulheres que estão neste ideal”.

A reportagem completa com
Larissa Nunes pode ser confe-

rida na revista BOA VONTADE,
acessando o site:   https://
www.revistaboavontade.com.br/
books/boms/#p=61.

DESIGUALDADE NO
ACESSO AO ENSINO SUPE-
RIOR - Apesar de estudos mos-
trarem que as Instituições de Ensi-
no Superior (IES) passaram a re-
fletir mais a diversidade da popu-
lação, a desigualdade no acesso a
esse tipo de ensino ainda é uma
realidade complexa e longe de ser
superada. Dados do Instituto Se-
mesp revelam que, em 2018, 61,9%
dos jovens de 18 a 24 anos da clas-
se A (que possuem renda domicili-
ar de mais de oito salários-míni-
mos) cursam faculdade, enquanto
apenas 10,5% dos jovens da classe
E (com renda domiciliar de até meio
salário-mínimo) tinham acesso a
uma graduação. Três a cada qua-
tro alunos de mesma faixa etária
da classe C estão matriculados em
uma IES privada. Fonte: Semesp
— Revista Ensino Superior.

TRAJETÓRIA DE LARIS-
SA NUNES - Formada na Escola
de Arte Dramática da Universida-
de de São Paulo, Larissa Nunes
destacou-se como Ivone Araújo na
série Coisa Mais Linda (2019-
2020), da Netflix. Em 2017, lançou
seu primeiro EP independente, LA-
RINU, e passou a colaborar com
artistas da cena hip-hop paulista-
na. Desde então, expandiu sua car-
reira, atuando em produções como
O Rei da TV (Star+), Além da Ilusão
(Globo), Anderson Spider Silva (Pa-
ramount+) e Vidas Bandidas (Dis-
ney+). Em 2024, retornou aos pal-
cos com o musical Nossa História
com Chico Buarque e integrou o elen-
co de Arcanjo Renegado (Globo-
play). Para 2025, estão previstos os
lançamentos da série Americana
(Disney+), na qual interpreta a pro-
tagonista Sebastiana, e do longa-
metragem Por Nossa Causa, dirigi-
do por Sergio Rezende.

Apoie essa causa!
Doe agora pelo site: www.

lbv.org.br ou faça um pix pela
chave: pix@lbv.org.br

Acompanhe, siga e com-
partilhe: @LBVBrasil

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Cultura, recebe até este domin-
go (22) as inscrições para a 52ª
edição do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Artistas do
Brasil e do exterior podem parti-
cipar gratuitamente com obras
nas categorias cartum, charge,
caricatura, tiras em quadrinhos
e escultura. A inscrição é feita pelo
site oficial do evento https://
salaointernacionaldehumor.com.br/
inscricoes/, e a ficha também pode
ser entregue pessoalmente na sede
do Centro Nacional de Humor Grá-
fico, no Engenho Central.

Neste ano, o Salão propõe como
tema da categoria temática a Jus-
tiça Climática Mundial, amplian-
do o diálogo entre arte, crítica soci-
al e consciência ambiental. Além
disso, a edição também conta com
a categoria de tema saúde, com a
25ª edição do Prêmio Saúde, cria-
do em parceria com a Unimed Pi-
racicaba, para valorizar produções
voltadas à saúde pública, bem-es-
tar e qualidade de vida.

Além das categorias temáti-
cas, os artistas podem enviar tra-
balhos nas categorias cartum,
charge, caricatura, tiras em qua-
drinhos e escultura. Cada artista
pode inscrever no máximo três
obras por categoria, sendo: car-
tum (humor gráfico com temas
universais e atemporais), charge
(temas jornalísticos da atualidade),
caricatura (traços físicos ou de ca-
ráter de personalidade conhecida),
tiras/HQ (sequências gráficas, com
limite de até três páginas para
HQs), escultura (trabalhos de hu-
mor em 3D). Os trabalhos podem
ser enviados via correio/transpor-
tadora, eletronicamente ou entre-
gues pessoalmente, conforme des-
crito no regulamento oficial.

O coordenador do Salão de
Humor, Junior Kadeshi, desta-
ca a importância da edição. “O
Salão segue como um espaço de
encontro entre arte e reflexão.
Este ano, com o tema Justiça Cli-
mática e a criação de um prêmio
voltado à saúde, reforçamos o
papel do humor gráfico como lin-

guagem de impacto que traduz,
provoca e comunica questões ur-
gentes do nosso tempo.”

“O Salão Internacional de Hu-
mor é uma vitrine poderosa da
imaginação e da liberdade criati-
va. A cada edição, reafirma seu
papel como ponto de encontro en-
tre olhares diversos, onde o dese-
nho ganha voz e transforma idei-
as em imagens que atravessam
fronteiras. É um orgulho para a
cidade manter vivo esse Salão que
projeta Piracicaba internacional-
mente”, comenta o secretário de
Cultura, Carlos Beltrame.

As obras selecionadas farão
parte da mostra oficial que será
aberta ao público no dia 30/08, no
Engenho Central. A exposição po-
derá ser visitada até 02/11, com
entrada gratuita. Obras criadas
por inteligência artificial não se-
rão aceitas. O regulamento com-
pleto está disponível no site oficial

SALÃOZINHO DE HU-
MOR - Já o  23º Salãozinho de
Humor segue com inscrições aber-
tas até o dia 18/07. Voltado ao pú-

blico infantojuvenil, o Salãozinho é
uma iniciativa paralela ao Salão In-
ternacional, com o objetivo de in-
centivar crianças e adolescentes a
conhecer e produzir humor gráfi-
co. Podem participar estudantes de
07 a 10 anos e de 11 a 14 anos, re-
gularmente matriculados nas re-
des pública ou privada de ensino.
As obras inscritas devem ser iné-
ditas e autorais, nas linguagens
do cartum, charge, caricatura e
tiras/histórias em quadrinhos. A
participação é gratuita e deve ser
feita pelo site www.salaode
humor.piracicaba.sp.gov.br.

SERVIÇO
52º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Inscri-
ções até domingo, 22/06, pelo
site www.salaodehumor.
piracicaba.sp.gov.br. Abertura
oficial em 30/08, às 19h, no
Engenho Central (avenida Dr.
Maurice Allain, 454 – Vila Re-
zende). Visitação gratuita de 31/
08 a 02/11, de terça a domin-
go, das 9h às 17h. Informações
pelo telefone (19) 3403-2620.
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Reformas no Barão adequam
estádio a normas da FPF

Na noite desta segunda-fei-
ra (16), durante a 35ª Reunião
Ordinária de 2025, o vereador
Felipe Gema (Solidariedade) fez
uso da tribuna para falar sobre
as recentes melhorias implemen-
tadas no estádio Barão da Serra
Negra, casa do XV de Piracicaba.
Em sua fala, Gema apresentou um
relato detalhado sobre os proble-
mas estruturais enfrentados pelo
estádio e as soluções adotadas,
além de defender o trabalho rea-
lizado e rebater críticas.

O vereador iniciou sua exposi-
ção destacando os graves proble-
mas na linha lateral do campo, que
apresentava um desnível significa-
tivo, causando acidentes com atle-
tas, especialmente em dias de chu-
va. Ele destacou que tanto a pista
quanto o campo estavam fora das
normas da Federação Paulista e
que as melhorias visavam adequar
o estádio a essas normas. “As tra-
ves, embora não precisassem ser
trocadas, foram substituídas
porque estavam tortas e fora de
eixo”, acrescentou, ressaltando o
compromisso com a segurança e
a qualidade das instalações.

O vereador parabenizou a
gestão do XV de Piracicaba, a
Secretaria de Obras e a Secreta-
ria de Esportes pelo trabalho
conjunto na adequação do cam-
po. Ele destacou que o novo
gramado, agora em conformi-
dade com as normas da Fede-
ração Paulista, é da mesma es-
pécie utilizada no Maracanã, o
que representa um avanço sig-
nificativo para o clube.

Durante sua fala, Felipe
Gema repudiou críticas de políti-
cos de carreira que questionam o
trabalho atual, afirmando que
esses mesmos políticos poderiam
ter agido para melhorar a situa-
ção no passado. “Botamos a cara
a tapa para fazer as coisas acon-
tecerem”, afirmou, defendendo a
seriedade e o esforço da equipe
envolvida. Ele também ofereceu
seu gabinete para esclarecimen-
tos e reforçou seu compromisso
com o XV de Piracicaba, garan-
tindo transparência na gestão do
clube. “Estamos todos juntos nes-
sa luta para garantir que o XV de
Piracicaba e nossa cidade conti-
nuem avançando”, concluiu.
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André Bandeira visita OXIPIRA e destaca inovação em gestão
Na manhã desta quarta-fei-

ra (18), o vereador André Ban-
deira visitou a OXIPIRA, indús-
tria localizada em Piracicaba,
para conhecer de perto o proces-
so produtivo e o projeto pioneiro
de utilização de resíduos orgâ-
nicos para a fabricação de sub-
produtos. A visita foi acompa-
nhada pelo Sr. Julio Banov Jú-
nior, diretor presidente da em-
presa, que apresentou as insta-
lações e os avanços tecnológicos.

O destaque foi o equipamen-
to “Oby”, cujo nome, de origem
tupi-guarani, significa “verde” ou
“azul”, simbolizando a conexão
com a natureza. O Oby transfor-
ma resíduos orgânicos — que so-
brecarregavam os ecopontos e
acabavam nos aterros — em so-
luções de grande valor: combus-
tível renovável, geração de ener-
gia limpa, fertilizantes agrícolas

Vereador André Bandeira, acompanhado do diretor
presidente Julio Banov, confere de perto tecnologia
que pode gerar receita e empregos para o município
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e biochar — um biocarvão que
aumenta a fertilidade do solo,
melhora a retenção de carbono e
contribui para práticas agrícolas
regenerativas e sustentáveis.
Essa tecnologia reduz drastica-
mente a emissão de gases de efei-
to estufa, como o metano e o CO2,
e ajuda a combater a contamina-
ção do solo e da água.

A iniciativa coloca Piracicaba
na linha de frente do tratamento
moderno de resíduos sólidos e pro-
dução de energia sustentável, con-
vertendo resíduos em recursos e
criando possibilidades de receita
para o município, além de emprego
e desenvolvimento tecnológico.

“Fiquei impressionado com
a tecnologia. Um equipamento
que transforma o que antes era
lixo em energia, combustível e
fertilizante. É uma solução inte-
ligente que alia sustentabilidade,

inovação e economia circular.
Sem dúvida, coloca Piracicaba
como referência no Brasil e no
mundo em gestão de resíduos e

geração de energia limpa. Para-
benizo o Sr. Julio Banov Júnior
e toda a equipe da OXIPIRA por
essa iniciativa extraordinária.”

SSSSSERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORES

Requerimento pede informações sobre segurança do trabalho
Informações ao Executivo so-

bre a ausência de Engenheiro de
Segurança do Trabalho no SESMT
e a falta de exames médicos perió-
dicos aos servidores públicos mu-
nicipais foram solicitadas por meio
do requerimento 606/2025, de au-
toria do vereador Laércio Trevisan
Júnior (PL). A propositura foi apro-
vada durante a 35ª Reunião Ordi-
nária de 2025, realizada na noite
desta segunda-feira (16).

No documento, o parlamen-
tar destaca que a Norma Regula-
mentadora nº 4 (NR-4) do Mi-
nistério do Trabalho e Emprego
estabelece a obrigatoriedade de
constituição do Serviço Especi-
alizado em Engenharia de Segu-
rança e Medicina do Trabalho

(SESMT) em órgãos públicos, con-
forme o número de empregados e
o grau de risco das atividades. O
SESMT tem a função de elaborar
e implementar programas de pre-
venção de acidentes e doenças
ocupacionais, além de acompa-
nhar a saúde dos trabalhadores.

Trevisan Jr. justifica a solici-
tação com base em informações
recebidas por seu gabinete, que
apontam a ausência de um Enge-
nheiro de Segurança do Trabalho
no SESMT desde 31 de dezembro
de 2024, o que comprometeria a
atuação técnica do serviço. Além
disso, o vereador menciona relatos
de que os exames médicos periódi-
cos dos servidores públicos não são
realizados há quase cinco anos.

No requerimento, o parla-
mentar questiona se o Município
conta atualmente com um Enge-
nheiro de Segurança do Trabalho
vinculado ao SESMT e, em caso
negativo, desde quando o cargo
está vago e se há processo para
sua contratação. Ele também soli-
cita informações sobre a composi-
ção atual do SESMT, incluindo
cargos e organograma funcional,
e pergunta quando foi o último
ciclo de exames médicos periódi-
cos realizados, quantos servidores
foram atendidos, qual empresa ou
profissional os conduziu e quais
foram os custos envolvidos.

O vereador indaga ainda se
há planejamento e verba para a
retomada dos exames em 2025, se

o Município possui um Programa
de Controle Médico de Saúde Ocu-
pacional (PCMSO) atualizado e se
há relatórios de afastamentos por
acidentes, doenças ocupacionais
ou DORT/LER nos últimos cinco
anos. Por fim, ele pergunta quais
ações o Executivo tem adotado
para garantir a atuação do SES-
MT conforme as normas e se há
medidas para evitar sanções por
descumprimento das regras de
saúde e segurança do trabalho.

Após a aprovação do reque-
rimento, o vereador Pedro Ka-
wai informou que tinha uma vi-
sita marcada ao SESMT para ver
o que “de fato está acontecen-
do” e parabenizou o vereador
Trevisan Jr. pela iniciativa.
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Requerimento pede informações
sobre zeladoria urbana no bairro

Informações sobre a realização
de serviços de limpeza e retirada de
galhos e resíduos vegetais acumu-
lados em rua no Bairro Santa Olím-
pia são solicitadas no requerimento
597/2025, aprovado na reunião or-
dinária desta segunda-feira (16).

De autoria do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa, o Cássio Fala
Pira (PL), o requerimento questi-
ona se há previsão para a realiza-
ção dos serviços de limpeza e reti-
rada de galhos e resíduos vegetais
no trecho localizado entre a Rua
Imaculada Conceição com a Rua
Degaspari. Também é solicitado o
prazo estimado para execução do

serviço e solicitadas informações
sobre o andamento dos protoco-
los abertos por munícipes.

Cássio Fala Pira relata no re-
querimento que a situação tem ge-
rado preocupação quanto à segu-
rança, salubridade e limpeza urba-
na, além de atrapalhar a passagem
de pedestres e veículos, prejudican-
do a mobilidade e colocando em
risco a população local. O vereador
acrescenta que o acúmulo de ma-
terial orgânico favorece a prolife-
ração de insetos, animais peço-
nhentos e outras pragas urbanas,
comprometendo a saúde pública e
o bem-estar da comunidade.
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Quinta-feira, 19, e sexta-feira, 20 de junho de 2025

O XV de Piracicaba faz, na
sexta (20), às 20h, com o Rio Bran-
co, a sua estreia no Barão da Ser-
ra Negra, em Piracicaba, na Copa
Paulista Sicredi 2025. Será o pri-
meiro jogo no local após a troca
total do gramado, e os ingressos
começaram a ser vendidos, de for-
ma presencial, na secretaria do
clube, na última terça-feira, das
9h00 às 18h00, voltando a ocor-
rer nesta quarta-feira, no mesmo
horário, e na sexta-feira, das
9h00 às 17h30 (ficando fechada
no feriado de quinta-feira).

Há ainda a opção de compra
online, pelo site da Total Ticket.
As vendas para o torcedor quin-
zista passarão para as bilheterias
1, 2 e 6 do estádio municipal a par-
tir das 17h30 de sexta-feira, fun-
cionando até às 20h45. Em rela-
ção ao setor 4 (visitantes), a com-
pra do ingresso físico deverá ser
realizada na bilheteria do portão
3, na sexta-feira, das 17h30 às
20h45, bem como a entrada será
pelo portão 3, na Rua Moraes Bar-
ros. Para essa partida, então, se-
rão abertos os seguintes setores,
com seus respectivos preços:

– Setor 2 – Unimed (arquiban-
cada cativa), entrada pelo portão 2
(Rua Silva Jardim): R50,00 (intei-
ra) e R$25,00 (meia);

– Setor 1 – Pavinc (cadeiras
laterais pretas), entrada pelo por-
tão 1 (Rua Silva Jardim): R$40,00
(inteira) e R$20,00 (meia);

– Setores 5 e 6 – Aversa (arqui-
bancada geral), entrada pelo portão
6 (Avenida Independência):
R$30,00 (inteira) e R$15,00 (meia);

– Setor 4 (visitante), entrada
pelo portão 3 (Rua Moraes Barros):
R$30,00 (inteira) e R$15,00 (meia).

As aberturas dos portões de
acesso ao estádio estão marcadas
para às 18h30. Os sócios-torcedo-
res seguem com entrada livre ou
preços promocionais de acordo
com o plano, além da entrada dire-
ta nas catracas exclusivas, apresen-
tando a carteirinha de associado.

Resumo - Venda de ingressos
XV de Piracicaba x Rio Branco –
Copa Paulista Sicredi 2025 – 1ª fase
– 2ª rodada

Data da partida: 20/06/2025
Horário: 20h00
Local: Estádio Municipal Ba-

rão da Serra Negra, Piracicaba
Locais e horários das ven-

das dos ingressos
Secretaria do Estádio Muni-

cipal Barão da Serra Negra:
sexta-feira (20), das 9h00 às

17h30
Bilheteria do portão 1 (Rua

Silva Jardim):
Sexta-feira (20), das 17h30

até o intervalo da partida
Bilheteria do portão 2 (Rua

Silva Jardim):
Sexta-feira (20), das 17h30

até o intervalo da partida

Ex-funcionários de uma em-
presa que possuía contrato com
a Secretaria Municipal de Obras,
Infraestrutura e Serviços Públi-
cos para a limpeza de banheiros
em espaços públicos da cidade
alegaram ao vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, em reunião na tarde desta
segunda-feira (16), que não re-
ceberam o último salário e de-
mais encargos trabalhistas cor-
respondentes. Os ex-funcionári-
os afirmam ter trabalhado para
a empresa até o dia 30 de maio.

Durante a reunião, realizada
na Sala B, no segundo andar do
Prédio Anexo da Câmara, eles en-
caminharam ao vereador áudios de
uma mulher, por eles identificada
como representante da empresa.
Nos áudios, a mulher alega que os
valores ainda não foram enviados
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Ingressos para a estreia
do XV no Barão à venda
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Ex-funcionários de empresa
terceirizada relatam atraso
Os ex-funcionários alegaram que não receberam o último
salário e demais encargos trabalhistas correspondentes

aos trabalhadores porque não fo-
ram pagos pela Prefeitura.

Ainda de acordo com o áu-
dio, que foi ouvido por todos
durante a reunião, o contrato
com a Prefeitura foi encerrado
no dia 17 de abril. No entanto,
a representante informa que os
serviços continuaram a ser pres-
tados, mesmo sem contrato.

No áudio, a suposta repre-
sentante ainda menciona que os
valores correspondentes foram
solicitados à Prefeitura e que
aguarda os trâmites para uma
possível liberação dos recursos
e consequente repasse aos tra-
balhadores, incluindo as respec-
tivas verbas rescisórias

Durante a reunião, Cássio
fez contato telefônico com o se-
cretário executivo de Obras, In-
fraestrutura e Serviços Públicos,

Paulo Sérgio Ferreira da Silva, a
fim de relatar o teor da reunião.
Em resposta, o secretário infor-
mou que verificará a situação.

Cássio informou que buscará
mais informações junto à Prefei-
tura e que encaminhará as recla-
mações à Justiça do Trabalho.
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Ex-funcionários de empresa responsável por limpeza
de banheiros em espaços públicos da cidade alegaram
não terem recebido último pagamento

Bilheteria do portão 6 (Av.
Independência):

Sexta-feira (20), das 17h30 até
o intervalo da partida

Bilheteria do Portão 3 (Rua
Moraes Barros) – Exclusiva para
visitantes:

Sexta-feira (20), das 17h30
até o intervalo da partida

As aberturas dos portões de
acesso ao estádio estão marca-
das para às 18h30

Vendas online: www.total
ticket.com.br

SÓCIOS NAÇÃO XV - Pode-
rão entrar diretamente nas catracas
exclusivas, apresentando a carteiri-
nha de associado. Terão direito à
gratuidade ou meia entrada de acor-
do com o plano: XVzão (entrada li-
vre na geral); Nota XV (entrada li-
vre na geral ou nas cadeiras laterais
ou 50% de desconto ou cativa); Plus
(entrada livre em todo o estádio).

MEIA-ENTRADA - Têm di-
reito a pagar metade do valor total
do ingresso as seguintes pessoas:
estudantes (exceto de cursos pro-
fissionalizantes), professores da
rede pública de ensino, aposenta-
dos e pessoas com deficiência –
PCDs, todos devidamente docu-
mentados. Proprietários de cadei-
ras cativas também têm direito a
meia entrada, porém devem reti-
rar o seu ingresso na secretaria do
clube com, no mínimo, 24 horas de
antecedência ao horário da parti-
da. O portador da Identidade Jo-
vem, emitida pela Secretaria Naci-
onal da Juventude, que deve ser
apresentada no ato da compra e
da entrada, juntamente com um
documento oficial, também paga
meia. Além disso, está mantida a
promoção em que os torcedores que
vierem com qualquer camisa do XV
pagam meia em qualquer setor.

GRATUIDADE - Têm direi-
to à gratuidade as seguintes pes-
soas: crianças até 14 anos e idosos
acima de 60 anos. Cadeirantes
também têm direito e devem en-
trar, exclusivamente, pelo portão
7, na Rua Treze de Maio. A carga
é limitada e os ingressos devem
ser retirados com o máximo de an-
tecedência possível. No caso das
crianças até 14 anos, o responsá-
vel é quem deve fazer a retirada,
apresentando o documento, com o
máximo de antecedência possível.

A carga de ingressos gratui-
dade é limitada a 500 ingressos por
cada portão de entrada destinado
aos torcedores quinzistas: portões
1, 2 (Rua Silva Jardim) e 6 (Aveni-
da Independência). Após encerra-
da essa carga, o torcedor que se
enquadrar em alguns dos itens
mencionados acima poderá adqui-
rir o ingresso meia (metade do pre-
ço total, para os setores destinados
ao torcedor quinzista), o qual tam-
bém é limitado. (Fonte: site do
E.C. XV de Novembro)
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Saúde discute o cuidado com paciente SUS pós-alta médica
Debater o processo que envol-

ve a transferência da responsabi-
lidade do cuidado de um paciente
ou grupo de pacientes de um pro-
fissional ou equipe para outro de
forma temporária (como em tro-
cas de plantão) ou definitiva
(como a alta hospitalar para cui-
dado na atenção básica ou domi-
ciliar) foi o foco de reunião coor-
denada pela Secretaria Municipal
de Saúde, na semana passada, na
Santa Casa de Piracicaba.

O encontro teve a participação
de representantes dos serviços que
compõem a rede municipal de as-

sistência à saúde nas áreas de Aten-
ção Primária e Secundária, Serviço
de Atendimento Domiciliar (SAD),
Urgência (UPAs), Assistência Far-
macêutica, Vigilância em Saúde,
Educação Permanente e também
da DRS-X (Diretoria Regional de
Saúde X), Centro de Reabilitação
(CRP), Setor de Gerenciamento de
Leitos do Hospital Regional e Pac-
to Pela Redução da Mortalidade
Infantil, além de setores da Santa
Casa, como a Gestão de Enferma-
gem, Serviço Social, Farmácia e
Gerenciamento de Leito Hospitalar.

Érica Toledo, coordenadora

do SAD, enfatizou que as reuni-
ões são constantes e muito im-
portantes para o fortalecimento
do atendimento público em saú-
de no município. “Nossas reuni-
ões são periódicas com foco na
troca de experiências entre todas
as equipes envolvidas neste tra-
balho que também chamamos de
Alta Responsável. Estamos aqui
para melhorar a atenção e aco-
lhimento ao paciente SUS no seu
pós-alta hospitalar e seguir acom-
panhando seus passos pelos aten-
dimentos na rede”, afirmou.

Segundo a assistente social da

Santa Casa, Gerusa Mello, este en-
contro é realizado periodicamente
com o objetivo de melhorar e am-
pliar a transição do cuidado do
paciente após sua alta hospitalar
para o domicílio, garantindo a con-
tinuidade do tratamento e acesso
aos serviços da rede de saúde.
“Assim, o processo assistencial de
tratamento do paciente não é in-
terrompido após a alta, pois as
unidades estão envolvidas no pro-
cesso e têm conhecimento do ca-
minho que este paciente deverá
percorrer na rede até o final do
seu tratamento”, explicou.
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Vereador questiona deslocamento de alunos e cobra escola no bairro
O vereador Fábio Silva (Repu-

blicanos), por meio de requerimen-
to aprovado durante a 35ª Reu-
nião Ordinária da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, realizada na
noite desta segunda-feira (16), bus-
ca informações sobre o número de
estudantes do Nova Suíça que pre-
cisam se deslocar para bairros dis-
tantes para frequentarem a escola
e sobre alternativas para viabilizar
unidade de ensino mais próxima.

No documento aprovado em
plenário, o vereador relata que “a
ausência de uma escola no Bairro
Nova Suíça obriga diversos estu-

dantes a se deslocarem para esco-
las mais distantes, como as locali-
zadas nos bairros Serrote, Santo An-
tônio, Pau Queimado e Paulista, di-
ficultando o acesso à educação e
impactando negativamente o desen-
volvimento escolar dessas crianças”.

Ele também cita “a possibili-
dade de reativação da antiga es-
cola do Bairro Volta Grande, que
foi invadida, como alternativa
para atender à demanda local e
reduzir a necessidade de deslo-
camento dos estudantes”.

Diante disso, o vereador, no
requerimento 601/2025, pergun-

ta quantos estudantes do Nova
Suíça frequentam escolas mais
distantes. Ele também indaga so-
bre a viabilidade da reativação da
antiga escola do Bairro Volta
Grande, a fim de atender à de-
manda da comunidade. Além dis-
so, ele questiona se há, por parte
do Executivo, planejamento para
a construção de uma nova unida-
de escolar no bairro, “consideran-
do o crescimento populacional”.

Fábio Silva igualmente pergun-
ta quais medidas estão sendo estu-
dadas para garantir acesso facilita-
do à educação para as crianças do

bairro, se há previsão orçamentária
para a reestruturação da unidade
escolar desativada ou para a imple-
mentação de um novo espaço edu-
cacional. Ele também quer saber
quais seriam os critérios para a in-
clusão de alunos na nova unidade
escolar, caso ela seja reativada.

Por fim, ele pergunta se exis-
te algum plano de transporte es-
colar específico para atender es-
ses alunos até que uma escola
mais próxima seja viabilizada.

A propositura segue ago-
ra para análise e resposta do
setor competente.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, em primeira
discussão, na 35ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(16), o projeto de lei nº 157/
2025, do Poder Executivo, que
autoriza a abertura de crédito
adicional especial no valor de
R$ 200 mil no Orçamento des-
te ano da Guarda Civil Munici-
pal. Na justificativa do projeto,
o prefeito Helinho Zanatta
(PSD) atribui a necessidade de
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Projeto autoriza crédito de
R$ 200 mil no Orçamento

alteração no orçamento devi-
do a excesso de arrecadação.

Ainda de acordo com o
texto, o objetivo é atender
d e m a n d a s  d e  c r i a ç ã o  d a
nova fonte e código de apli-
cação que entraram no or-
çamento 2025 – Recursos
Estaduais – com destinação
específica de gastos com inves-
timentos em coletes de prote-
ção balística, através de emen-
da parlamentar estadual.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 35ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (16),
em segunda discussão, o projeto de
lei nº 63/2025, de autoria do vere-
ador André Bandeira (PSDB), que
dispõe sobre a implantação de dis-
positivos sonoros internos nos ve-
ículos de transporte público cole-
tivo. O objetivo é informar as pes-
soas com deficiência visual sobre
os locais de desembarque.
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Sinal sonoro em ônibus é
aprovado em 2ª discussão

O projeto estabelece que deve
ser usado também dispositivo
que permita a solicitação de pa-
rada de forma acessível, por meio
de botão ou sistema de voz. O
texto ainda prevê que os instru-
mentos devem emitir avisos au-
díveis e claros, indicando as pa-
radas e próximos destinos dos
veículos de transporte público. O
projeto ainda deve ser sanciona-
do pelo Poder Executivo.
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Trevisan Jr. cobra melhorias asfálticas em ruas do bairro
Durante seu discurso na tri-

buna da 35ª Reunião Ordinária,
realizada na noite desta segun-
da-feira (16), o vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) cobrou melho-
rias asfálticas em ruas de Piraci-
caba. Ele apresentou fotos de um
buraco na Rua Dona Eugênia,
número 598, próximo ao cruza-
mento com a Rua Ajudante Al-
bano, no bairro São Dimas. Se-

gundo o parlamentar, o buraco
está cheio de água e “pode des-
moronar a qualquer momento”.
Ele informou que a demanda foi
encaminhada ao Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto), à
concessionária responsável pela
coleta e tratamento de esgoto na
cidade, e também à Secretaria
Municipal de Obras, Infraestru-
tura e Serviços Públicos. O verea-

dor alertou que o problema re-
presenta perigo para motoristas,
principalmente motociclistas.

Trevisan Jr. cobrou o repa-
ro de outro buraco perto do Car-
melo do Imaculado Coração de
Maria e de São José, conhecido
como Igreja do Carmelo, tam-
bém no São Dimas. Além das co-
branças, o parlamentar falou
sobre sua longa relação com o

Esporte Clube XV de Novembro,
o XV de Piracicaba, tendo já atu-
ado como conselheiro da insti-
tuição e advogado que auxiliou
na elaboração do estatuto da en-
tidade e de torcidas do clube.

Ele também relembrou ma-
térias e fotografias de 2009,
quando ele acompanhou a vinda
de recursos federais para melho-
rias na estrutura física do clube.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE SUSPENSÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 007/2025
- PROCESSO ADMINISTRATIVO 306/2025

Everton Tiago Mora Pedroso, Prefeito do Município de Mombuca, Estado de São
Paulo, no uso de suas atribuições legais que lhe são conferidas pela legislação
em vigor, COMUNICO e torno pública aos interessados a SUSPENSÃO do pro-
cesso licitatório PREGÃO PRESENCIAL Nº 007/2025, tendo como objeto a con-
tratação de empresa especializada para execução de serviços de roçada e lim-
peza, com destinação final, para que seja realizada análise à Impugnação recebi-
da e eventuais pontos a serem alterados/adequados.
Após deliberação, o instrumento convocatório será republicado, reabrindo-se o prazo
inicialmente estabelecido, nos termos do §1º, do art. 55, da Lei Federal nº 14.133/2021.
Ciência aos interessados, observados as prescrições legais pertinentes. Mombuca,
18 de junho de 2025. Everton Tiago Mora Pedroso - Prefeito Municipal



A19
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 19, e sexta-feira, 20 de junho de 2025

- "Óia nóis aqui outra
veiz"

- O "presida" visitou a ca-
bine de transmissão da
equipe de esportes Passe
de Letra em Sorocaba.

- O assunto SAF ainda
não "morreu", segundo o
comandante maior do
Nhô-Quim existem em-
presas interessadas.

- Isso escutamos faz
tempo, mas sem a assi-
natura no "papel" mes-
mo, ainda é lenda.

- Perguntado sobre o
caso do atleta "fugitivo"
que foi encontrado na
várzea em Campinas o
"presida" escorregou.

- "Estamos tratando esse
assunto internamente",
essa foi a resposta que
este velho "corneta" teve.

- Mas a "rádio peão" das
informações privilegia-
das já vazaram.

- O atleta terá seu contra-
to reincidido, pelo menos
esse é o único caminho.

- E os "leões de chácara"
da atual gestão já corre-
ram para cima deste "ve-
lho corneta" quando tirei
um "sarrinho" da situação
em redes sociais em mi-
nha página "particular".

- "Que se de chance aos
atletas do amador" res-
pondeu um com educa-
ção, outro sem ter lido a
matéria e verificado a
procedência bradou:
"Como jornalista sua
matéria está sarcástica".

- Até explicar que a ma-
téria não era minha e sim
de um site esportivo de
campinas os xingamen-
tos continuaram.

- E olha que o "sarcas-
mo" sempre foi utiliza-
do fortemente em ges-
tões passadas.

- "Ah meu fio", pau que
bate em chico, também
bate no Francisco, não é?

- Dentro de campo o que
se viu na estrei do XVZÃO
em Sorocaba foi "nada".

- A não ser pela boa par-
tida do goleiro Pedro Gai-
oti, oriundo da base do
Nhô-Quim, o resto foi re-
almente "nada"

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "PASSE DE LETRA" pela TV
METROPOLITANA, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela
TV METROPOLITANA, colunista de A TRIBUNA PI-
RACICABANA, consultor comercial e apaixonado
pelo XVZÃO "sem querer ser dono dele". Ufa!

- Primeiro jogo, estreia
para alguns, frio na barri-
ga, ansiedade, etc....

- Para um time profissi-
onal e com atletas pro-
fissionais acho que exa-
geraram um pouco nes-
te nervosismo.

- Gabriel Coutinho que
era o titular no gol, so-
freu mais uma contusão
e provavelmente está
fora da competição.

- Além do goleiro Carlão e
do atacante Paulo Marce-
lo, precisará de pelo me-
nos mais quatro jogadores.

- Um goleiro, um lateral di-
reito, um zagueiro e mais
um centroavante.

- Hoje é contra o Rio
Branco no Barão, Gra-
mado novo e estreia di-
ante do torcedor.

- O time de Moisés Ergert
precisa mostrar algo a
mais.

- A equipe "Passe de Le-
tra/TV Metropolitana"
estará "in loco" em to-
das as partidas.

- A narração é de Ronal-
do Ducatti, comentários
Jonas Parisotto e João
Luís Almeida, comentári-
os de arbitragem Jão Pau-
lo Araújo, reportagens do
Tarantini e o plantão es-
portivo com o Bisteka.

- Na técnica externa To-
ninho Inforçato e dire-
ção geral do jornalista
Danilo Telles.

-  A transmissão mais
emocionante e alegre é
com a TV Metropolitana.

- Juntos com o XVZÂO
rumo ao cenário nacional.

- Vamos XV, força, você vai
sair dessa mais uma vez!

- Pois o foco é somente a
"instituição XV", as pes-
soas passam, mas o Nhô-
Quim é imortal!

- Até semana que vem.

- Sempre junto com o
XVZÃO independente da
série ou colocação.

- Quem viver (ou estiver
por perto) verá.

- "Eita, como nóis gosta
desse time".

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. PAULA GUIDOLIM DA
SILVA CONTE faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 38
anos, fi lha do Sr. Benedito
Gomes da Silva, falecido, e da
Sra. Sonia Aparecida Guidolim
da Silva, era casada com o Sr.
Sergio Conte; deixa os filhos:
Samuel Guidolim Conte e Lu-
iza Guidolim Conte. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório Municipal de
Rio das Pedras, para o Cemi-
tério Municipal da cidade de
Rio das Pedras/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DOS
SANTOS BUENO faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 76
anos, filha dos finados Sr. Ma-
rio dos Santos e da Sra. Santi-
na Sebastião dos Santos; dei-
xa os filhos: Elina Candido, fa-
lecida; Ednilson Candido, fale-
cido; Marcia Cristina Candido;
Reginaldo Roberto Candido,
casado com a Sra. Adriana Apa-
recida de Oliveira Candido; Adri-
ano Candido, casado com a
Sra. Margarete Candido; Paulo
Cesar Pascoal Candido, fale-
cido e Alessandra Aparecida
Candido. Deixa netos, bisne-
tos, tataranetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTENOR ALLEONI fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 89 anos, filho dos fi-
nados Sr. Luiz Alleoni e da Sra.
Joanna Galbim Alleoni, era vi-
úvo da Sra. Helena Baldini Al-
leoni; deixa os filhos: Antenor
Alleoni Junior, casado com a

Sra. Graziela Vieira Alleoni;
Williams Alleoni, casado com
a Sra. Dirlene Alleoni; Madale-
na Alleoni, casada com o Sr.
Marcio Schiavinatto e Gilberto
Alleoni, casado com a Sra. Va-
leria Nalin Alleoni. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA ROSELAINE DE
CASSIA PERIZZATO MUZARA-
NHA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 53 anos, filha
do Sr. Pedro Perizzato e da Sra.
Maria Aparecida Ortolano Peri-
zzato, falecida, era casada com
o Sr. Luciano de Jesus Muza-
ranha; deixa os filhos: Henri-
que Perizzato Muzaranha e  Va-
lentina Perizzato Muzaranha.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório
Municipal de Rio das Pedras,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES
MOURA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 77 anos,
filha da Sra. Deolinda Maria da
Conceição, falecida; deixa os
filhos: Pedro Moura de Carva-
lho; Luciana Moura de Carva-
lho; Cleide Moura de Carvalho
e Carlos Eduardo Moura. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “07”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SEBASTIANA BARBOSA
DE SOUZA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 90 anos, fi-
lha dos finados Sr. Francisco
Antonio Barbosa e da Sra. Ma-
ria Anna de Jesus, era viúva do
Sr. Vicente de Souza; deixa os
filhos:  Ana Claudia de Souza;
Antonio Carlos de Souza, fale-
cido e  Amilton de Souza, fale-
cido. Deixa netos, bisnetos, ta-
taranetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole.  À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

ECONOMISTA SR. PAULO FER-
REIRA PASSOS faleceu ontem,
nesta cidade, contava 90 anos,
filho dos finados Sr. Quirino Fer-
reira Passos e da Sra. Maria
Santos Carneiro, era casado
com a Sra. Cleide Ferreira Pas-
sos; deixa os filhos: Alvaro Ro-
berto Ferreira Passos, casado
com a Sra. Queila Evangelista
Ferreira Passos e Viviam Tron-
ville, casada com o Sr. Paolo
Tronville. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THEREZA SPADOTO PALO-
MO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 96 anos, filha dos
finados Sr. Angelo Spadoto e da
Sra. Maria Peruche, era viúva do
Sr. Amador Palomo; deixa os fi-
lhos: Roseli Tereza Palomo
Gonçalves,  viúva do Sr. Raimun-
do Gonçalves da Silva (Galileu
da Rádio Educadora) e Ademir
Palomo, casado com a Sra.

Maria Remedio Lopes Malosso
Palomo. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 11h00 da sala “A” do Velório
do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADO DR. HONOFRE PIN-
TO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 86 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Pinto e da
Sra. Eliza Pinto, era viúvo da Sra.
Maria Amelia Pinto; deixa os fi-
lhos: Rosni Honofre Aparecido
Pinto, casado com a Sra. Maria
Elide Menuzzo; Rene Luis Pin-
to, casado com a Sra.  Andreia
de Lima Pinto; Rosan Evandro
Pinto, casado com a Sra. Mile-
ne Pinto; Antonio Sergio Pinto;
Renata Pinto e Roberta Pinto,
casada com o Sr. Marcio Barbo-
sa. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 14h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “03”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DA
SILVA GUSTINELLI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 69
anos, filha do Sr. João Volpatto
da Silva, falecido e da Sra. Pal-
mira Mischiatti da Silva, era ca-
sada com o Sr. Daniel Gustine-
lli; deixa os filhos: Andre Luis
Gustinelli;  Adriana Regina Gus-
tinelli e Daniel Gustinelli Junior.
Deixa neta, bisneta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00, da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MENINA ISABELY SOPHIE DE
LIMA faleceu dia 17/06/2025 na
cidade de Rio das Pedras, aos
12 anos de idade e era filha da
Sra. Gerlandia Adriano de Lima.
Deixa familiares e amigos. O
seu sepultamento ocorreu dia
18/06/2025 as 15:30hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Rio das
Pedras. Expressamos nossas
mais sinceras condolências
aos familiares e amigos, nes-
te momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. SIDNEI FRANCO CORREA
faleceu dia 18/06/2025 na ci-
dade de Piracicaba, aos 57
anos de idade e era casado
com a Sra. Sonia Zanardo Cor-
rea. Era filho do Sr.  Antonio

Franco Correa e da Sra. Maria
Olinda Alves Correa, falecidos.
Deixa os filhos: Willian Franco
Correa casado com Aline Re-
nata Ribeiro Correa, Juliana
Aparecida Correa Silva casada
com Willian Alexandre da Silva,
Bruna Bianca Correa Murer ca-
sada com Paulo Eduardo Mu-
rer, Rafaela Aparecida Franco
Correa casada com Matheus
Ferreira Francisco. Deixa ne-
tos, familiares e amigos. O seu
sepultamento ocorreu dia 18/
06/2025 as 17:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Tupi, seguindo para
o Cemitério Municipal de Vila
Rezende.  Expressamos nos-
sas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Ser-
ra de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

Vendo Sítio - 51.000 m2 em São Pedro, próximo a cida-
de, nascente, córrego, energia, mata e linda  vista para a
Serra. Docum ordem. R$ 595.000. Luiz (11) 9999-88701.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Bebel atende Canela e
destina Mais de R$ 100
mil ao Município

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Educação participa de reunião
do programa Alfabetiza Juntos
O encontro reuniu educadores, gestores e autoridades da região para alinhar
estratégias e reforçar o compromisso com a alfabetização na idade certa

O ex-vereador Francisco Van-
derley Sarmento de Andrade (Van-
derley Canela - PT) vem a público
agradecer a deputada estadual
Maria Isabel Azevedo Noronha
(Professora Bebel - PT), por aten-
der ao seu pedido e destinar mais

O secretário de Educação, José
Ferreira, e representantes da Secre-
taria de Educação de Rio das Pe-
dras participaram de uma impor-
tante reunião em Capivari-SP, com
foco no Programa Alfabetiza Jun-
tos SP. O encontro reuniu educa-
dores, gestores e autoridades da
região para alinhar estratégias e
reforçar o compromisso com a al-
fabetização na idade certa, promo-
vendo mais qualidade no ensino e
no desenvolvimento das crianças
da rede pública. Também foram
discutidos o cronograma e a apli-
cação da prova do SAEB (Sistema
de Avaliação da Educação Bási-
ca), ferramenta essencial para
medir o desempenho educacional
e orientar políticas públicas. Reunião aconteceu em Capivari

Divulgação

Divulgação

uma emenda parlamentar no va-
lor de R$ 100.000 (Cem mil reais),
para Custeio da Secretaria de Saú-
de do Município de Rio das Pe-
dras. Recursos que serão de fun-
damental importância para apri-
morar o atendimento à população.

O mês de Junho trouxe boas
novas para os artistas locais. O se-
cretário Davi Sandro Costa, que
cuida da Cultura na cidade, anun-
ciou os projetos que foram selecio-
nados para receberem o apoio fi-
nanceiro da lei federal. Diversos
tipos de arte foram beneficiados
pelo projeto. Apresentações musi-
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Artistas locais recebem
mais de 260 mil em apoio

cais, teatrais, circenses, exposições
fotográficas, projetos literários e
muitos outros projetos poderão sair
do papel e levar cultura e entrete-
nimento para a população e renda
para os artistas. Em breve, os pro-
jetos já serão colocados em prática
e alguns deles inclusos nas progra-
mações festivas do município.

Divulgação

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Espaço Amigo faz
Festa Caipira

O Espaço Amigo localizado
no bairro Lucia Taranto Marra-
no conhecido como “Serra” segue
na sua missão de promover edu-
cação, esportes, desenvolvimen-
to entretenimento e integração en-
tre suas crianças e adolescentes.
Frequentemente são oferecidas
aulas de reforço escolar, capoei-
ra, musicalização, dança e diver-
sas outras atividades que sempre

visam o melhor para seus alunos.
E nesta semana uma tradição das
cidades de interior foi mantida:
a festa caipira. Com direito a de-
coração, figurinos, comidas e cla-
ro as danças típicas. Os interes-
sados em participar das ativida-
des podem procurar a entidade
ao lado da creche Irene Zandoná
diariamente para se informarem
sobre as possibilidades.

Divulgação

Divulgação

Evento esportivo e homena-
geia grande nome do futsal
de Rio das Pedras, no domin-
go (15), a Secretaria Munici-
pal de Esporte, em parceria
com as equipes Hull City e
Red Bull, promoveu o Torneio
Serginho Rosada, uma ho-
menagem mais do que me-
recida a Sérgio Rosada. Ele

que foi referência no futsal
local e servidor dedicado da
Secretaria de Esportes. Mui-
to além das quadras, Sergi-
nho é sinônimo de supera-
ção, coragem e amor ao es-
porte. Sua trajetória inspira
gerações e representa o que
há de mais verdadeiro no es-
porte: respeito, luta e paixão.

TORNEIO

Divulgação

Diversos pontos dos bairros
São Cristóvão 1 e 2 passa-
ram pela operação “Tapa Bu-
racos” nesta semana. Des-
de o pátio da rodoviária até
diversas outras ruas do bair-
ro a operação garantiu a ma-
nutenção de vias que estão

em bom estado, mas que
tem poucos problemas pon-
tuais que precisam de con-
sertos. A operação também
fez consertos grandes devido
à obras do SAAE especial-
mente na rua Rotary Club e ao
lado da caixa d´água baixa.

TAPA BURACOS
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Animação "Elio" e "Extermínio 3" chegam às telonas
Fotos: Divulgação

A Disney traz para as telonas
do Cine Araújo o filme "Elio", a
nova animação da Pixar que mis-
tura aventura e ficção científica.
Junto com "Elio" chega também
"Extermínio: A Evolução", tercei-
ro filme da série de terror pós-apo-
calíptico. Além dessas estreias, dois
grandes filmes para a criançada
continuam em exibição fazendo o
maior sucesso:  o live-action  in-
fantil muito divertido "Lilo & Sti-
tch" e o ótimo remake em live-ac-
tion da clássica animação "Como
Treinar o Seu Dragão".

"ELIO" (Estados Unidos,
2025) é a nova animação de
aventura e ficção científica pro-
duzida pela Pixar Animation Stu-
dios para a Walt Disney Pictures.
Dirigido pelos americanos  Adri-
an Molina e Madeline Sharan e
pela chinesa  Domee Shi, o filme
promete transportar  as crianças
na platéia -- e os adultos também
-- para outro tempo e lugar.

Esta desventura cósmica
apresenta um menino de 11 anos
chamado Elio Solis, um fanático
espacial com uma imaginação
fértil e uma enorme obsessão por
alienigenas. Então, quando  é te-
letransportado para o Comuni-
verso, uma organização interpla-
netária com representantes de
galáxias distantes, Elio está to-
talmente envolvido na empreita-
da épica. Identificado erronea-
mente como o líder da Terra, Elio
deve formar novos laços com for-
mas de vida alienígenas excêntri-
cas, navegar por uma crise de
proporções intergalácticas e, de
alguma forma, descobrir quem e

onde ele realmente deveria estar.
O filme chega ao Brasil com mui-
tos elogios da crítica americana.
Juliano Romano, da Movie Web
escreveu: "Elio fará com que o
público de todas as idades olhe
para as estrelas em uma aventu-
ra de ficção científica maravilho-
sa e rica em imaginação. Sua com-
binação de animação CGI de ti-
rar o fôlego, narrativa soberba e
sensibilidade realista ensina li-
ções valiosas".  O filme pode ser
visto nas salas 1, 2, 4 e 5 do Cine
Araújo-Shopping Piracicaba.

"EXTERMÍNIO 3: A EVO-
LUÇÃO" (28 Years Later -- Rei-
no Unido/Estados Unidos, 2025)
é um filme de terror pós-apocalíp-
tico escrito por Alex Garland e di-
rigido pelo premiado Danny Boy-
le, vencedor do Oscar e do Globo
de Ouro de melhor filme em 2008
por "Quem Quer Ser um Milioná-
rio". Esta terceira saga de zumbis
serve como uma sequência dos fil-
mes "Extermínio" (28 Days Later/
2002) e "Extermínio 2"(28 Weeks
Later/2007) Na trama, como su-
gere o título original, passaram-se
28 anos desde que o vírus da rai-
va escapou de um laboratório de
armas biológicas, uma tragédia
que colocou os moradores da Grã-
Bretanha em uma quarentena im-
placável. Agora, um grupo de so-
breviventes do terrível vírus vive
em uma pequena ilha. Quando um
dos membros do grupo deixa a
ilha com uma missão no continen-
te, ele descobre segredos, maravi-
lhas e horrores que causaram
mutações não apenas nos infecta-
dos, mas também em outros so-

O ator Aaron Taylor-Johnson, como Jamie, um jovem que parte em
uma missão crucial  no terror pós-apocalíptico Extermínio - A Evolução

No filme Elio, um menino  se vê teletransportado pela galáxia e
confundido como o embaixador do intergaláctico do planeta Terra

breviventes. Nos papéis centrais
estão Aaron Taylor-Johnson, Jo-
die  Comer e Ralph Fiennes. Como
os dois primeiros filmes foram
sucesso e este terceiro não será
diferente, os fãs desta saga de

zumbis podem esperar um quarto
filme, ainda sem data de lança-
mento, com o título original "28
Years Later: The Bone Temple (28
Anos Depois: O Templo dos Os-
sos, em tradução direta.


